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I．調査概要 

1. 調査目的 

本調査は、市が担うサービスの受け手である市民のみなさまに、市のこれまでの取り組みに対す

る評価をいただくとともに、これからのまちづくりに対する考えをお伺いし、今後の市政運営の基

礎資料として役立てることを目的としています。 

 

2. 調査方法 

(1) 調査方法 

岡山県備前市全域 

(2) 調査対象 

市内在住の 20 歳以上 75 歳未満の男女 2,000 人 

(3) 抽出方法 

平成 25 年４月１日現在、満 18 歳以上 75 歳未満の市民から無作為抽出。 

(4) 調査方法 

調査票を郵送にて配布し、郵送にて回収。 

(5) 調査期間 

平成 25 年 4 月 19 日（金）～5 月 7 日（火） 

 

3. 回収結果 

 H18 年 H19 年 H20 年 H21 年 H22 年 H23 年 H24 年 H25 年

抽出数 

(a) 
3,000 2,000 2,000 2,000 2,000 2,000 2,000 2,000 

返送 

(b) 
18 13 10 6 8 11 8 7 

実送付数 

(c)=(a)-(b) 
2,982 1,987 1,990 1,994 1,992 1,989 1,992 1,993 

有効回答数 

(d) 
1,306 906 892 977 811 892 702 844 

有効回答率 

(d)÷(c) 
43.8% 45.6% 44.8% 49.0% 40.6％ 44.8％ 35.2％ 42.3％ 

注）返送は、転居先不明などにより返ってきたものです。 
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4. 留意点 

(1) 結果は百分率で表示しました。百分率は小数点第２位を四捨五入したため、比率の合計が１

００％と一致しない場合があります。 

(2) 一部の人を対象とする質問では、質問対象者数を分母にして算出しています。 

(3) 複数回答の場合の百分率の合計は、100％を超えます。 

(4) 二重回答や判読不能の回答などは、無回答に含めています。 
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II．調査結果 

1. 備前市の総合点 

備前市の総合点に関する調査（問 6 備前市全体についておうかがいします。現在、あなたに

とって備前市（※まち全体）は、100 点満点で何点ですか？）の結果、「50～59 点」が 151

件（24.4％）、「60～69 点」が 151 件（17.9％）、「70～79 点」が 121 件（14.3％）と

なっています。 

 

備前市の総合点 回答数 割合 n=844

10点未満 5 0.6%

10～19点 19 2.3%

20～29点 32 3.8%

30～39点 83 9.8%

40～49点 96 11.4%

50～59点 206 24.4%

60～69点 151 17.9%

70～79点 121 14.3%

80～89点 35 4.1%

90点以上 8 0.9%

無回答 88 10.4%

合計 844 100.0%

5

19

32

83

96

206

151

121

35

8

88

 

 

【参考】昨年度（平成 24 年度）の調査結果 

備前市の総合点 回答数 割合 n=702

10点未満 6 0.7%

10～19点 18 2.1%

20～29点 19 2.3%

30～39点 65 7.7%

40～49点 54 6.4%

50～59点 191 22.6%

60～69点 149 17.7%

70～79点 83 9.8%

80～89点 52 6.2%

90点以上 3 0.4%

無回答 62 7.3%

合計 702 83.2%

6

18

19

65

54

191

149

83

52

3

62
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2. 住みやすさ 

(1) 住みやすさ 

備前市の住みやすさに関する調査（問 3 あなたは、備前市の住みやすさについてどう思われま

すか？）の結果、「住みよい」が 60 件（7.1％）、「まあ住みよい」が 268 件（31.8％）であり、

住みよい（「住みよい」と「まあ住みよい」の合計）と回答した市民が 328 件（38.9％）と

なっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、地域別の結果は、以下のとおりです。住みよい（「住みよい」と「まあ住みよい」の合

計）と回答した市民は、備前地域が 225 件（40.4％）、日生地域が 64 件（41.3％）、吉永地

域が 38 件（33.3％）となっており、備前地域及び日生地域では、備前市全体と比べて、住み

よい（「住みよい」と「まあ住みよい」の合計）と回答している市民の割合が高くなっています。 

 

住みやすさ（備前地域） 回答数 割合 n=557

住みよい 41 7.4%

まあ住みよい 184 33.0%

どちらともいえない 129 23.2%

どちらかといえば住みにくい 103 18.5%

住みにくい 71 12.7%

わからない 8 1.4%

無回答 21 3.8%

合計 557 100.0%

41

184

129

103

71

8

21

 

 

住みやすさ（市全体） 回答数 割合 n=844

住みよい 60 7.1%

まあ住みよい 268 31.8%

どちらともいえない 213 25.2%

どちらかといえば住みにくい 149 17.7%

住みにくい 113 13.4%

わからない 11 1.3%

無回答 30 3.6%

合計 844 100.0%

60

268

213

149

113

11

30
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住みやすさ（日生地域） 回答数 割合 n=155

住みよい 13 8.4%

まあ住みよい 51 32.9%

どちらともいえない 53 34.2%

どちらかといえば住みにくい 16 10.3%

住みにくい 18 11.6%

わからない 2 1.3%

無回答 2 1.3%

合計 155 100.0%

13

51

53

16

18

2

2

 

 

住みやすさ（吉永地域） 回答数 割合 n=114

住みよい 5 4.4%

まあ住みよい 33 28.9%

どちらともいえない 27 23.7%

どちらかといえば住みにくい 25 21.9%

住みにくい 19 16.7%

わからない 1 0.9%

無回答 4 3.5%

合計 114 100.0%

5

33

27

25

19

1

4

 

 

(2) 住みよいと感じている理由 

備前市の住みやすさに関する調査（問 1 あなたは、備前市が住みよいと感じるのはどんなこと

ですか？（○は 2 つまで））の結果、「自然環境の良さ」が 358 件、「特にない」が 228 件、

「水資源の豊富さ」が 201 件となっています。 

 

住みよい理由 回答数 n=784

自然環境の良さ 358

特にない 228

水資源の豊富さ 201

近所づきあいの良さ 95

買物の便利さ 81

医療や福祉の充実 49

道路事情の良さ 36

公共交通の便利さ 24

子育て支援の充実 20

余暇が楽しめる 17

街並みの良さ 16

教育環境の良さ 12

魅力的な職場がある 5

情報インフラの充実 3

その他 22

358

228

201

95

81

49

36

24

20

17

16

12

5

3

22
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(3) 住みにくいと感じている理由 

備前市の住みやすさに関する調査（問 2 あなたは、備前市が住みにくいと感じるのはどんなこ

とですか？（○は 2 つまで））の結果、「公共交通の不便さ」が 338 件、「買物の不便さ」が

257 件、「魅力的な職場がない」が 184 件となっています。 

 

住みにくい理由 回答数 n=745

公共交通の不便さ 338

買物の不便さ 257

魅力的な職場がない 184

医療や福祉が不十分 96

道路事情の悪さ 75

余暇が楽しめない 73

特にない 71

近所づきあいの難しさ 52

教育環境の悪さ 35

街並みの悪さ 34

情報インフラが不十分 30

子育て支援が不十分 22

自然環境の悪さ 7

水資源の悪さ 5

その他 30

338

257

184

96

75

73

71

52

35

34

30

22

7

5

30
 

 

3. 定住意向 

定住意向に関する調査（問 4 あなたは、これからも今の場所に住み続けたいと思いますか？）

の結果、「今の場所に住み続けたい」が 432 件（51.2％）、「市内でよいところがあれば引っ越

したい」が 60 件（7.1％）であり、備前市に定住したいと考えている市民は 492 件

（58.3％）となっており、全体の約 6 割を占めています。 

 

定住意向（市全体） 回答数 割合 n=844

今の場所に住み続けたい 432 51.2%

市内でよいところがあれば引っ越したい 60 7.1%

市外へ引っ越したい 169 20.0%

わからない 145 17.2%

無回答 38 4.5%

合計 844 100.0%

432

60

169

145

38
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市民意識調査によるサービス改善

＜見直し領域＞
重要度が低く満足度が高い施策

→その施策や事業が必要か否か
   の検討が必要

＜維持領域＞
重要度も満足度も高い施策

→現状の方向を継続

＜強化領域＞
重要度が高く満足度が低い施策

→内容等を見直し、市民満足度
   を高める事業を行う

＜検討領域＞
重要度も満足度も低い施策

→その施策や事業の存続の検討
   が必要

重　　　要　　　度

満

足

度

平　均

高低

高

低

4. 市の取り組み（施策）の重要度･満足度の分析 

市の取り組み（全 42 施策）について、横軸に重要度、縦軸に満足度をとり、それぞれの平均

値を交点としたグラフに、各アンケート項目をプロットした散布図を次ページ以降に示していま

す。「強化領域」に位置する施策は、重要度が平均値より高く、満足度が平均値より低い、逆に

「見直し領域」に位置する施策は重要度が平均値より低く、満足度が平均値より高いということ

を表しています。また、「維持領域」に位置する施策は、重要度も満足度も平均値より高い、逆

に「検討領域」に位置する施策は、重要度も満足度も平均値より低いということを表しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なお、市の取り組み（施策）の重要度及び満足度は、次のように算定しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※新総合計画の策定にあたって施策体系を見直したため、昨年度までの市民意識調査結果との比

較は実施しておりません。 

 

【重要度及び満足度の算出方法】 

重要度＝合計点数（※1）／有効回答数（999 を除く） 

満足度＝合計点数（※2）／有効回答数（999 を除く） 

（※1）重要：5 点、やや重要：4 点、どちらともいえない：3 点、あまり重要でない：2

点、重要でない：1 点、わからない：0 点 

（※2）満足：5 点、まあ満足：4 点、どちらともいえない：3 点、やや不満：2 点、不満：

1 点、わからない：0 点 



 

 

1
1

 

(1) 備前市全体の重要度・満足度 

ここでは市の取り組み（全 42 施策）について、横軸に重要度、縦軸に満足度をとり、備前市全体の平均値（重要度 3.53、満足度 2.40）

を交点としたグラフに各施策の備前市全体の結果をプロットする形で示しています。備前市全体における各分野の重要度と満足度は「安全・

安心」が維持領域となっています。また、分野ごとの各施策の重要度と満足度は、次ページに示しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育自己実現

コミュニティ

安全・安心

快適・活力

計画推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

各分野の重要度と満足度（市全体）

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

各施策の重要度と満足度（市全体）

教育 自己実現 コミュニティ

安全・安心 快適・活力 計画推進



 

 

1
2

 

 

 

 

生涯学習

の機会の充実

公民館・図書館

機能の充実

スポーツ・レクリ

エーション活動

の推進

人権問題の解決

歴史文化の活用

と伝統文化の

継承

芸術・文化活動

の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

自己実現（市全体）

コミュニティの

育成と地域活動

の支援

国際交流・地域

間交流の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

コミュニティ（市全体）

安全でおいしい

水の安定供給

身近な安全・安

心対策の充実

消防・防災体制

の強化

河川改修・砂防

施設整備

ため池・治山

対策の推進

生活自立の支援

障がいのある人

への福祉の充実

高齢者への福祉

の充実国民健康保険・

後期高齢者医療

制度の適正運営

と国民年金の

事務執行

生涯を通じた健

康づくりの推進
地域に密着した

医療サービスの

提供

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

安全・安心（市全体）

魅力ある農林業

の推進

里海づくりを

柱とした水産業

の振興

商工業・海運業

の振興

にぎわいをもたら

す観光の振興

勤労者福祉

の推進

秩序ある土地利

用と良好な市街

地の形成

都市施設（都計

道路、駐車場、

公園・緑地等）

住宅の供給と安

心できる住環境

の整備

生活排水 の

適正処理

道路環境の整備

港湾・漁港

の整備

公共交通の確保

地域情報化

の推進

一般廃棄物の適

正処理と省資

源・循環型社会

の構築

斎場の運営と墓

地の整備

環境保全対策の

推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

快適・活力（市全体）

計画的な

行政運営

将来を見据えた

行財政改革

の実行

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

計画推進（市全体）

家族教育の支援

と青少年教育

の充実

就学前の教育、

保育等の充実

小・中学校

教育の充実

子育て不安

の解消
高校教育におけ

る柔軟な学びの

場の提供

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

教育（市全体）
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(2) 備前地域の重要度・満足度 

ここでは市の取り組み（全 42 施策）について、横軸に重要度、縦軸に満足度をとり、備前市全体の平均値（重要度 3.53、満足度 2.40）

を交点としたグラフに各施策の備前地域の結果をプロットする形で示しています。備前地域における各分野の重要度と満足度は「安全・安

心」が維持領域となっています。また、分野ごとの各施策の重要度と満足度は、次ページに示しています。 

 

 

 

 

 

 

教育
自己実現

コミュニティ

安全・安心

快適・活力

計画推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

各分野の重要度と満足度（備前地域）

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

各施策の重要度と満足度（備前地域）

教育 自己実現 コミュニティ

安全・安心 快適・活力 計画推進



 

 

1
4

 

 

 

生涯学習の

機会の充実

公民館・図書館

機能の充実

スポーツ・レクリ

エーション活動

の推進

人権問題の解決

歴史文化の活用

と伝統文化の

継承

芸術・文化活動

の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

自己実現（備前地域）

コミュニティの

育成と地域活動

の支援

国際交流・地域

間交流の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

コミュニティ（備前地域）

安全でおいしい

水の安定供給

身近な安全・安

心対策の充実
消防・防災体制

の強化

河川改修・砂防

施設整備

ため池・治山

対策の推進

生活自立の支援

障がいのある人

への福祉の充実

高齢者への福祉

の充実国民健康保険・

後期高齢者医療

制度の適正運営

と国民年金の

事務執行

生涯を通じた健

康づくりの推進 地域に密着した

医療サービスの

提供

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

安全・安心（備前地域）

魅力ある農林業

の推進

里海づくりを

柱とした水産業

の振興

商工業・海運業

の振興

にぎわいをもたら

す観光の振興

勤労者福祉

の推進

秩序ある土地利

用と良好な市街

地の形成

都市施設（都計

道路、駐車場、

公園・緑地等）

住宅の供給と安

心できる住環境

の整備

生活排水 の

適正処理

道路環境の整備

港湾・漁港

の整備

公共交通の確保地域情報化

の推進

一般廃棄物の

適正処理と省資

源・循環型社会

の構築

斎場の運営と

墓地の整備

環境保全対策

の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

快適・活力（備前地域）

計画的な

行政運営

将来を見据えた

行財政改革

の実行

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

計画推進（備前地域）

家族教育の支援

と青少年教育の

充実

就学前の教育、

保育等の充実

小・中学校教育

の充実

子育て不安

の解消
高校教育におけ

る柔軟な学びの

場の提供

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

教育（備前地域）
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(3) 日生地域の重要度・満足度 

ここでは市の取り組み（全 42 施策）について、横軸に重要度、縦軸に満足度をとり、備前市全体の平均値（重要度 3.53、満足度 2.40）

を交点としたグラフに各施策の日生地域の結果をプロットする形で示しています。日生地域における各分野の重要度と満足度は「安全・安

心」が維持領域となっています。また、分野ごとの各施策の重要度と満足度は、次ページに示しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育

自己実現

コミュニティ

安全・安心

快適・活力

計画推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

各分野の重要度と満足度（日生地域）

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

各施策の重要度と満足度（日生地域）

教育 自己実現 コミュニティ

安全・安心 快適・活力 計画推進
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生涯学習

の機会の充実

公民館・図書館

機能の充実

スポーツ・レクリ

エーション活動

の推進

人権問題の解決

歴史文化の活用

と伝統文化の

継承

芸術・文化活動

の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

自己実現（日生地域）

コミュニティの

育成と地域活動

の支援

国際交流・地域

間交流の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

コミュニティ（日生地域）

安全でおいしい

水の安定供給身近な安全・安

心対策の充実

消防・防災体制

の強化

河川改修・砂防

施設整備

ため池・治山

対策の推進

生活自立の支援

障がいのある人

への福祉の充実

高齢者への福祉

の充実

国民健康保険・

後期高齢者医療

制度の適正運営

と国民年金の

事務執行

生涯を通じた健

康づくりの推進

地域に密着した

医療サービスの

提供

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

安全・安心（日生地域）

魅力ある

農林業の推進

里海づくりを

柱とした水産業

の振興

商工業・海運業

の振興

にぎわいをもたら

す観光の振興

勤労者福祉

の推進

秩序ある土地利

用と良好な市街

地の形成

都市施設（都計

道路、駐車場、

公園・緑地等）

住宅の供給と安

心できる住環境

の整備

生活排水 の

適正処理

道路環境の整備

港湾・漁港

の整備

公共交通の確保

地域情報化

の推進

一般廃棄物の適

正処理と省資

源・循環型社会

の構築

斎場の運営と

墓地の整備
環境保全対策の

推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

快適・活力（日生地域）

計画的な

行政運営

将来を見据えた

行財政改革

の実行

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

計画推進（日生地域）

家族教育の支援

と青少年教育

の充実

就学前の教育、

保育等の充実

小・中学校

教育の充実

子育て不安

の解消

高校教育におけ

る柔軟な学びの

場の提供

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

教育（日生地域）
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(4) 吉永地域の重要度・満足度 

ここでは市の取り組み（全 42 施策）について、横軸に重要度、縦軸に満足度をとり、備前市全体の平均値（重要度 3.53、満足度 2.40）

を交点としたグラフに各施策の吉永地域の結果をプロットする形で示しています。吉永地域における各分野の重要度と満足度は「安全・安

心」が維持領域となっています。また、分野ごとの各施策の重要度と満足度は、次ページに示しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育

自己実現

コミュニティ

安全・安心

快適・活力

計画推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

各分野の重要度と満足度（吉永地域）

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

各施策の重要度と満足度（吉永地域）

教育 自己実現 コミュニティ

安全・安心 快適・活力 計画推進
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生涯学習

の機会の充実

公民館・図書館

機能の充実

スポーツ・レクリ

エーション活動

の推進

人権問題の解決

歴史文化の活用

と伝統文化の

継承

芸術・文化活動

の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

自己実現（吉永地域）

コミュニティの

育成と地域活動

の支援

国際交流・地域

間交流の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

コミュニティ（吉永地域）

安全でおいしい

水の安定供給

身近な安全・安

心対策の充実

消防・防災体制

の強化

河川改修・砂防

施設整備

ため池・治山

対策の推進

生活自立の支援

障がいのある人

への福祉の充実

高齢者への福祉

の充実

国民健康保険・

後期高齢者医療

制度の適正運営

と国民年金の

事務執行

生涯を通じた健

康づくりの推進

地域に密着した

医療サービスの

提供

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

安全・安心（吉永地域）

魅力ある農林業

の推進

里海づくりを

柱とした水産業

の振興

商工業・海運業

の振興

にぎわいをもたら

す観光の振興

勤労者福祉

の推進

秩序ある土地利

用と良好な市街

地の形成

都市施設（都計

道路、駐車場、

公園・緑地等）

住宅の供給と安

心できる住環境

の整備

生活排水 の

適正処理

道路環境の整備

港湾・漁港

の整備

公共交通の確保

地域情報化

の推進

一般廃棄物の適

正処理と省資

源・循環型社会

の構築

斎場の運営と墓

地の整備

環境保全対策

の推進

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

快適・活力（吉永地域）

計画的な

行政運営

将来を見据えた

行財政改革

の実行
1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

計画推進（吉永地域）

家族教育の支援

と青少年教育

の充実

就学前の教育、

保育等の充実

小・中学校

教育の充実
子育て不安

の解消

高校教育におけ

る柔軟な学びの

場の提供

1.00

2.00

3.00

4.00

2.00 3.00 4.00 5.00

満
足
度

重要度

教育（吉永地域）
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5. 市の取り組み（施策）の重要度の分析 

(1) 備前市全体の重要度 

市の取り組み（施策）の重要度に関する調査（問 5 あなたは、市（市役所）の将来のまちづく

りにとって、それぞれの取り組みがどの程度重要だと思いますか？）の結果、もっとも重要度が

高かった施策は「安全でおいしい水の安定供給」（重要度 4.32）であり、次いで、「地域に密着

した医療サービスの提供」（重要度 4.16）、「消防・防災体制の強化」（重要度 4.10）となってい

ます。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.
施策
No.

施策（市全体） 重要度

1 14 安全でおいしい水の安定供給 4.32

2 24 地域に密着した医療サービスの提供 4.16

3 16 消防・防災体制の強化 4.10

4 15 身近な安全・安心対策の充実 4.05

5 21 高齢者への福祉の充実 4.05

6 36 公共交通の確保 4.03

7 22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正運営と国民年金の事務執行 3.94

8 17 河川改修・砂防施設整備 3.92

9 33 生活排水の適正処理 3.91

10 34 道路環境の整備 3.83

11 38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築 3.81

12 3 小・中学校教育の充実 3.79

13 20 障がいのある人への福祉の充実 3.79

14 2 就学前の教育、保育等の充実 3.69

15 4 子育て不安の解消 3.68

16 28 にぎわいをもたらす観光の振興 3.63

17 1 家族教育の支援と青少年教育の充実 3.63

18 32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 3.62

19 23 生涯を通じた健康づくりの推進 3.60

20 18 ため池・治山対策の推進 3.56

21 19 生活自立の支援 3.56

22 31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地等） 3.54

23 42 将来を見据えた行財政改革の実行 3.50

24 5 高校教育における柔軟な学びの場の提供 3.43

25 7 公民館・図書館機能の充実 3.41

26 30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 3.38

27 41 計画的な行政運営 3.35

28 8 スポーツ・レクリエーション活動の推進 3.30

29 40 環境保全対策の推進 3.29

30 29 勤労者福祉の推進 3.26

31 27 商工業・海運業の振興 3.26

32 12 コミュニティの育成と地域活動の支援 3.25

33 6 生涯学習の機会の充実 3.21

34 10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 3.20

35 39 斎場の運営と墓地の整備 3.17

36 11 芸術・文化活動の推進 3.15

37 25 魅力ある農林業の推進 3.13

38 26 里海づくりを柱とした水産業の振興 3.06

39 9 人権問題の解決 2.97

40 35 港湾・漁港の整備 2.95

41 13 国際交流・地域間交流の推進 2.91

42 37 地域情報化の推進 2.89

4.32 

4.16 

4.10 

4.05 

4.05 

4.03 

3.94 

3.92 

3.91 

3.83 

3.81 

3.79 

3.79 

3.69 

3.68 

3.63 

3.63 

3.62 

3.60 

3.56 

3.56 

3.54 

3.50 

3.43 

3.41 

3.38 

3.35 

3.30 

3.29 

3.26 

3.26 

3.25 

3.21 

3.20 

3.17 

3.15 

3.13 

3.06 

2.97 

2.95 

2.91 

2.89 
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(2) 備前地域の重要度 

市の取り組み（施策）の重要度に関して、備前地域において、もっとも重要度が高かった施策

は「安全でおいしい水の安定供給」（重要度 4.32）であり、次いで、「地域に密着した医療サー

ビスの提供」（重要度 4.21）、「高齢者への福祉の充実」（重要度 4.12）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.
施策
No.

施策 重要度

1 14 安全でおいしい水の安定供給 4.32

2 24 地域に密着した医療サービスの提供 4.21

3 21 高齢者への福祉の充実 4.12

4 16 消防・防災体制の強化 4.10

5 15 身近な安全・安心対策の充実 4.08

6 36 公共交通の確保 4.06

7 22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正運営と国民年金の事務執行 3.99

8 17 河川改修・砂防施設整備 3.91

9 33 生活排水の適正処理 3.90

10 20 障がいのある人への福祉の充実 3.83

11 38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築 3.80

12 3 小・中学校教育の充実 3.79

13 28 にぎわいをもたらす観光の振興 3.79

14 34 道路環境の整備 3.78

15 4 子育て不安の解消 3.70

16 2 就学前の教育、保育等の充実 3.68

17 18 ため池・治山対策の推進 3.67

18 32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 3.65

19 23 生涯を通じた健康づくりの推進 3.64

20 1 家族教育の支援と青少年教育の充実 3.62

21 31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地等） 3.59

22 42 将来を見据えた行財政改革の実行 3.58

23 19 生活自立の支援 3.56

24 30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 3.50

25 5 高校教育における柔軟な学びの場の提供 3.48

26 7 公民館・図書館機能の充実 3.46

27 41 計画的な行政運営 3.39

28 8 スポーツ・レクリエーション活動の推進 3.38

29 27 商工業・海運業の振興 3.38

30 29 勤労者福祉の推進 3.36

31 40 環境保全対策の推進 3.32

32 12 コミュニティの育成と地域活動の支援 3.28

33 10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 3.27

34 6 生涯学習の機会の充実 3.27

35 11 芸術・文化活動の推進 3.24

36 25 魅力ある農林業の推進 3.23

37 39 斎場の運営と墓地の整備 3.14

38 26 里海づくりを柱とした水産業の振興 3.07

39 9 人権問題の解決 2.97

40 13 国際交流・地域間交流の推進 2.94

41 37 地域情報化の推進 2.91

42 35 港湾・漁港の整備 2.90

4.32

4.21

4.12

4.10

4.08

4.06

3.99

3.91

3.90

3.83

3.80

3.79

3.79

3.78

3.70

3.68

3.67

3.65

3.64

3.62

3.59

3.58

3.56

3.50

3.48

3.46

3.39

3.38

3.38

3.36

3.32

3.28

3.27

3.27

3.24

3.23

3.14

3.07

2.97

2.94

2.91

2.90
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(3) 日生地域の重要度 

市の取り組み（施策）の重要度に関して、日生地域において、もっとも重要度が高かった施策

は「安全でおいしい水の安定供給」（重要度 4.40）であり、次いで、「消防・防災体制の強化」

（重要度 4.11）、「地域に密着した医療サービスの提供」（重要度 4.08）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.
施策
No.

施策 満足度

1 14 安全でおいしい水の安定供給 4.40

2 16 消防・防災体制の強化 4.11

3 24 地域に密着した医療サービスの提供 4.08

4 36 公共交通の確保 4.01

5 15 身近な安全・安心対策の充実 4.00

6 17 河川改修・砂防施設整備 4.00

7 34 道路環境の整備 3.97

8 38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築 3.91

9 33 生活排水の適正処理 3.87

10 22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正運営と国民年金の事務執行 3.86

11 21 高齢者への福祉の充実 3.81

12 3 小・中学校教育の充実 3.72

13 20 障がいのある人への福祉の充実 3.69

14 2 就学前の教育、保育等の充実 3.65

15 23 生涯を通じた健康づくりの推進 3.61

16 32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 3.60

17 1 家族教育の支援と青少年教育の充実 3.58

18 4 子育て不安の解消 3.56

19 31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地等） 3.55

20 19 生活自立の支援 3.47

21 18 ため池・治山対策の推進 3.42

22 35 港湾・漁港の整備 3.40

23 28 にぎわいをもたらす観光の振興 3.36

24 42 将来を見据えた行財政改革の実行 3.31

25 39 斎場の運営と墓地の整備 3.29

26 41 計画的な行政運営 3.29

27 5 高校教育における柔軟な学びの場の提供 3.28

28 26 里海づくりを柱とした水産業の振興 3.27

29 8 スポーツ・レクリエーション活動の推進 3.27

30 7 公民館・図書館機能の充実 3.24

31 12 コミュニティの育成と地域活動の支援 3.24

32 40 環境保全対策の推進 3.23

33 27 商工業・海運業の振興 3.13

34 6 生涯学習の機会の充実 3.13

35 30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 3.12

36 11 芸術・文化活動の推進 3.10

37 29 勤労者福祉の推進 3.06

38 10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 3.00

39 13 国際交流・地域間交流の推進 2.92

40 37 地域情報化の推進 2.92

41 9 人権問題の解決 2.90

42 25 魅力ある農林業の推進 2.87

4.40

4.11

4.08

4.01

4.00

4.00

3.97

3.91

3.87

3.86

3.81

3.72

3.69

3.65

3.61

3.60

3.58

3.56

3.55

3.47

3.42

3.40

3.36

3.31

3.29

3.29

3.28

3.27

3.27

3.24

3.24

3.23

3.13

3.13

3.12

3.10

3.06

3.00

2.92

2.92

2.90

2.87
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(4) 吉永地域の重要度 

市の取り組み（施策）の重要度に関して、吉永地域において、もっとも重要度が高かった施策

は「安全でおいしい水の安定供給」（重要度 4.22）であり、次いで、「地域に密着した医療サー

ビスの提供」（重要度 4.12）、「生活排水の適正処理」（重要度 4.05）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.
施策
No.

施策 重要度

1 14 安全でおいしい水の安定供給 4.22

2 24 地域に密着した医療サービスの提供 4.12

3 33 生活排水の適正処理 4.05

4 21 高齢者への福祉の充実 4.05

5 16 消防・防災体制の強化 4.05

6 15 身近な安全・安心対策の充実 4.01

7 36 公共交通の確保 3.99

8 34 道路環境の整備 3.96

9 17 河川改修・砂防施設整備 3.92

10 2 就学前の教育、保育等の充実 3.92

11 38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築 3.89

12 3 小・中学校教育の充実 3.89

13 22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正運営と国民年金の事務執行 3.88

14 20 障がいのある人への福祉の充実 3.78

15 1 家族教育の支援と青少年教育の充実 3.76

16 4 子育て不安の解消 3.76

17 19 生活自立の支援 3.62

18 32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 3.58

19 23 生涯を通じた健康づくりの推進 3.50

20 7 公民館・図書館機能の充実 3.43

21 42 将来を見据えた行財政改革の実行 3.39

22 5 高校教育における柔軟な学びの場の提供 3.39

23 31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地等） 3.36

24 18 ため池・治山対策の推進 3.35

25 28 にぎわいをもたらす観光の振興 3.32

26 30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 3.28

27 40 環境保全対策の推進 3.26

28 41 計画的な行政運営 3.23

29 12 コミュニティの育成と地域活動の支援 3.15

30 39 斎場の運営と墓地の整備 3.15

31 6 生涯学習の機会の充実 3.13

32 29 勤労者福祉の推進 3.13

33 10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 3.10

34 25 魅力ある農林業の推進 3.06

35 9 人権問題の解決 3.03

36 8 スポーツ・レクリエーション活動の推進 3.02

37 11 芸術・文化活動の推進 2.89

38 27 商工業・海運業の振興 2.88

39 26 里海づくりを柱とした水産業の振興 2.81

40 37 地域情報化の推進 2.79

41 13 国際交流・地域間交流の推進 2.77

42 35 港湾・漁港の整備 2.70

4.22

4.12

4.05

4.05

4.05

4.01

3.99

3.96

3.92

3.92

3.89

3.89

3.88

3.78

3.76

3.76

3.62

3.58

3.50

3.43

3.39

3.39

3.36

3.35

3.32

3.28

3.26

3.23

3.15

3.15

3.13

3.13

3.10

3.06

3.03

3.02

2.89

2.88

2.81

2.79

2.77

2.70



 

23 

6. 市の取り組み（施策）の満足度の分析 

(1) 備前市全体の満足度 

市の取り組み（施策）の満足度に関する調査（問 5 あなたは、現状の取り組みにどの程度満足

していますか？）の結果、もっとも満足度が高かった施策は、「安全でおいしい水の安定供給」

（満足度 3.45）であり、次いで、「生活排水の適正処理」（満足度 3.14）、「消防・防災体制の強

化」（満足度 2.86）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

No.
施策
No.

施策（市全体） 満足度

1 14 安全でおいしい水の安定供給 3.45

2 33 生活排水の適正処理 3.14

3 16 消防・防災体制の強化 2.86

4 38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築 2.84

5 15 身近な安全・安心対策の充実 2.82

6 39 斎場の運営と墓地の整備 2.69

7 23 生涯を通じた健康づくりの推進 2.68

8 21 高齢者への福祉の充実 2.58

9 10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 2.57

10 24 地域に密着した医療サービスの提供 2.57

11 34 道路環境の整備 2.56

12 17 河川改修・砂防施設整備 2.55

13 8 スポーツ・レクリエーション活動の推進 2.52

14 12 コミュニティの育成と地域活動の支援 2.47

15 7 公民館・図書館機能の充実 2.47

16 20 障がいのある人への福祉の充実 2.44

17 22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正運営と国民年金の事務執行 2.43

18 11 芸術・文化活動の推進 2.42

19 18 ため池・治山対策の推進 2.41

20 2 就学前の教育、保育等の充実 2.40

21 19 生活自立の支援 2.37

22 9 人権問題の解決 2.34

23 40 環境保全対策の推進 2.32

24 35 港湾・漁港の整備 2.31

25 28 にぎわいをもたらす観光の振興 2.28

26 3 小・中学校教育の充実 2.27

27 4 子育て不安の解消 2.26

28 29 勤労者福祉の推進 2.26

29 1 家族教育の支援と青少年教育の充実 2.25

30 32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 2.23

31 13 国際交流・地域間交流の推進 2.22

32 31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地等） 2.21

33 26 里海づくりを柱とした水産業の振興 2.20

34 6 生涯学習の機会の充実 2.18

35 36 公共交通の確保 2.11

36 41 計画的な行政運営 2.11

37 30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 2.08

38 27 商工業・海運業の振興 2.05

39 37 地域情報化の推進 2.04

40 5 高校教育における柔軟な学びの場の提供 2.01

41 42 将来を見据えた行財政改革の実行 2.01

42 25 魅力ある農林業の推進 1.95

3.45 

3.14 

2.86 

2.84 

2.82 

2.69 

2.68 

2.58 

2.57 

2.57 

2.56 

2.55 

2.52 

2.47 

2.47 

2.44 

2.43 

2.42 

2.41 

2.40 

2.37 

2.34 

2.32 

2.31 

2.28 

2.27 

2.26 

2.26 

2.25 

2.23 

2.22 

2.21 

2.20 

2.18 

2.11 

2.11 

2.08 

2.05 

2.04 

2.01 

2.01 

1.95 
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(2) 備前地域の満足度 

市の取り組み（施策）の満足度に関して、備前地域において、もっとも満足度が高かった施策

は、「安全でおいしい水の安定供給」（満足度 3.53）であり、次いで、「生活排水の適正処理」

（満足度 2.98）、「身近な安全・安心対策の充実」（満足度 2.89）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.
施策
No.

施策 満足度

1 14 安全でおいしい水の安定供給 3.53

2 33 生活排水の適正処理 2.98

3 15 身近な安全・安心対策の充実 2.89

4 16 消防・防災体制の強化 2.87

5 38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築 2.84

6 23 生涯を通じた健康づくりの推進 2.69

7 39 斎場の運営と墓地の整備 2.67

8 10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 2.63

9 21 高齢者への福祉の充実 2.58

10 17 河川改修・砂防施設整備 2.58

11 8 スポーツ・レクリエーション活動の推進 2.55

12 34 道路環境の整備 2.54

13 24 地域に密着した医療サービスの提供 2.52

14 11 芸術・文化活動の推進 2.49

15 12 コミュニティの育成と地域活動の支援 2.49

16 18 ため池・治山対策の推進 2.46

17 20 障がいのある人への福祉の充実 2.44

18 7 公民館・図書館機能の充実 2.43

19 22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正運営と国民年金の事務執行 2.43

20 2 就学前の教育、保育等の充実 2.43

21 19 生活自立の支援 2.37

22 40 環境保全対策の推進 2.37

23 9 人権問題の解決 2.36

24 35 港湾・漁港の整備 2.31

25 29 勤労者福祉の推進 2.31

26 28 にぎわいをもたらす観光の振興 2.29

27 1 家族教育の支援と青少年教育の充実 2.28

28 3 小・中学校教育の充実 2.28

29 4 子育て不安の解消 2.24

30 26 里海づくりを柱とした水産業の振興 2.22

31 31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地等） 2.22

32 32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 2.20

33 13 国際交流・地域間交流の推進 2.19

34 6 生涯学習の機会の充実 2.19

35 41 計画的な行政運営 2.14

36 37 地域情報化の推進 2.08

37 36 公共交通の確保 2.08

38 27 商工業・海運業の振興 2.07

39 30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 2.07

40 5 高校教育における柔軟な学びの場の提供 2.05

41 42 将来を見据えた行財政改革の実行 2.01

42 25 魅力ある農林業の推進 1.99

3.53

2.98

2.89

2.87

2.84

2.69

2.67

2.63

2.58

2.58

2.55
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2.52

2.49

2.49

2.46

2.44

2.43

2.43

2.43

2.37

2.37

2.36

2.31

2.31

2.29

2.28

2.28

2.24

2.22

2.22

2.20

2.19

2.19

2.14
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2.08

2.07

2.07

2.05

2.01

1.99
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(3) 日生地域の満足度 

市の取り組み（施策）の満足度に関して、日生地域において、もっとも満足度が高かった施策

は、「安全でおいしい水の安定供給」（満足度 3.43）であり、次いで、「生活排水の適正処理」

（満足度 3.39）、「一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築」（満足度 3.01）となっ

ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.
施策
No.

施策 重要度

1 14 安全でおいしい水の安定供給 3.43

2 33 生活排水の適正処理 3.39

3 38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築 3.01

4 16 消防・防災体制の強化 2.92

5 39 斎場の運営と墓地の整備 2.84

6 15 身近な安全・安心対策の充実 2.77

7 23 生涯を通じた健康づくりの推進 2.71

8 35 港湾・漁港の整備 2.64

9 17 河川改修・砂防施設整備 2.63

10 7 公民館・図書館機能の充実 2.62

11 8 スポーツ・レクリエーション活動の推進 2.61

12 34 道路環境の整備 2.61

13 12 コミュニティの育成と地域活動の支援 2.61

14 21 高齢者への福祉の充実 2.59

15 20 障がいのある人への福祉の充実 2.54

16 24 地域に密着した医療サービスの提供 2.52

17 10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 2.49

18 26 里海づくりを柱とした水産業の振興 2.47

19 2 就学前の教育、保育等の充実 2.47

20 28 にぎわいをもたらす観光の振興 2.46

21 11 芸術・文化活動の推進 2.43

22 22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正運営と国民年金の事務執行 2.43

23 13 国際交流・地域間交流の推進 2.42

24 40 環境保全対策の推進 2.37

25 19 生活自立の支援 2.35

26 18 ため池・治山対策の推進 2.35

27 32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 2.31

28 4 子育て不安の解消 2.31

29 31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地等） 2.30

30 9 人権問題の解決 2.29

31 29 勤労者福祉の推進 2.26

32 41 計画的な行政運営 2.24

33 3 小・中学校教育の充実 2.23

34 1 家族教育の支援と青少年教育の充実 2.21

35 42 将来を見据えた行財政改革の実行 2.18

36 30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 2.17

37 36 公共交通の確保 2.16

38 27 商工業・海運業の振興 2.15

39 6 生涯学習の機会の充実 2.14

40 25 魅力ある農林業の推進 2.04

41 37 地域情報化の推進 2.03

42 5 高校教育における柔軟な学びの場の提供 1.91

3.43

3.39

3.01

2.92

2.84

2.77

2.71

2.64

2.63

2.62

2.61

2.61

2.61

2.59

2.54

2.52

2.49

2.47

2.47

2.46

2.43

2.43

2.42

2.37

2.35

2.35

2.31

2.31

2.30

2.29

2.26

2.24

2.23

2.21

2.18

2.17

2.16

2.15

2.14

2.04

2.03

1.91
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(4) 吉永地域の満足度 

市の取り組み（施策）の満足度に関して、吉永地域において、もっとも満足度が高かった施策

は、「生活排水の適正処理」（満足度 3.57）であり、次いで、「安全でおいしい水の安定供給」

（満足度 3.08）、「地域に密着した医療サービスの提供」（満足度 2.82）となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No.
施策
No.

施策 満足度

1 33 生活排水の適正処理 3.57

2 14 安全でおいしい水の安定供給 3.08

3 24 地域に密着した医療サービスの提供 2.82

4 16 消防・防災体制の強化 2.70

5 23 生涯を通じた健康づくりの推進 2.66

6 38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社会の構築 2.64

7 34 道路環境の整備 2.58

8 39 斎場の運営と墓地の整備 2.58

9 15 身近な安全・安心対策の充実 2.57

10 21 高齢者への福祉の充実 2.53

11 7 公民館・図書館機能の充実 2.48

12 22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正運営と国民年金の事務執行 2.45

13 10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 2.38

14 19 生活自立の支援 2.33

15 17 河川改修・砂防施設整備 2.32

16 32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 2.31

17 9 人権問題の解決 2.27

18 12 コミュニティの育成と地域活動の支援 2.27

19 18 ため池・治山対策の推進 2.26

20 20 障がいのある人への福祉の充実 2.26

21 4 子育て不安の解消 2.26

22 3 小・中学校教育の充実 2.25

23 8 スポーツ・レクリエーション活動の推進 2.22

24 2 就学前の教育、保育等の充実 2.20

25 1 家族教育の支援と青少年教育の充実 2.19

26 6 生涯学習の機会の充実 2.19

27 36 公共交通の確保 2.18

28 11 芸術・文化活動の推進 2.10

29 31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地等） 2.08

30 13 国際交流・地域間交流の推進 2.08

31 40 環境保全対策の推進 2.06

32 30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 2.04

33 28 にぎわいをもたらす観光の振興 2.04

34 29 勤労者福祉の推進 2.01

35 35 港湾・漁港の整備 1.91

36 5 高校教育における柔軟な学びの場の提供 1.90

37 37 地域情報化の推進 1.87

38 27 商工業・海運業の振興 1.81

39 41 計画的な行政運営 1.81

40 26 里海づくりを柱とした水産業の振興 1.80

41 42 将来を見据えた行財政改革の実行 1.78

42 25 魅力ある農林業の推進 1.68

3.57

3.08

2.82

2.70

2.66

2.64

2.58

2.58

2.57

2.53

2.48

2.45

2.38

2.33

2.32

2.31

2.27

2.27

2.26

2.26

2.26

2.25

2.22

2.20

2.19

2.19

2.18

2.10

2.08

2.08

2.06

2.04

2.04

2.01

1.91

1.90

1.87

1.81

1.81

1.80

1.78
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7. 市民の行動･感じ方 

(1) 教育 

① 子どもへのあいさつや声かけに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 子どもが楽しんで学校生活をおくっているかに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

子どもへのあいさつや声かけを行っている市民（「顔見知りの子どもでなくても自分から行ってい

る」「顔見知りの子どもには自分から行っている」「子どもからあいさつされたら応えている」の合

計）は 785 件（93.0％）であり、全体の約 9 割を占めています。 

子どもへのあいさつや声かけ 回答数 割合 n=844

顔見知りの子どもでなくても自分から行っている 396 46.9%

顔見知りの子どもには自分から行っている 229 27.1%

子どもからあいさつされたら応えている 160 19.0%

あいさつ、声かけはおこなっていない 38 4.5%

無回答 21 2.5%

合計 844 100.0%

396

229

160

38

21

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

子どもが楽しんで学校生活をおくっていると感じている市民（「そう思う」「まあそう思う」の合

計）は 361 件（42.8％）であり、全体の約 4 割を占めています。 

◆過年度の推移 

子どもが楽しんで学校生活をおくってい 

ると感じている市民の割合は、約 3 割程度 

で推移していますが、平成 25 年度は過去 

6 年間と比較し、もっとも高くなっていま 

す。 

子どもが楽しんで学校生活をおくっている 回答数 割合 n=844

そう思う 83 9.8%

まあそう思う 278 32.9%

どちらともいえない 215 25.5%

あまりそう思わない 73 8.6%

そう思わない 28 3.3%

わからない・意見なし 148 17.5%

無回答 19 2.3%

合計 844 100.0%

83

278

215

73

28

148

19
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③ 備前市は安心して子どもを生み育てることができるかに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

安心して子どもを生み育てることができるまちだと感じている市民（「そう思う」「まあそう思う」

の合計）は 282 件（33.4％）であり、全体の約 3 割を占めています。 

◆過年度の推移 

安心して子どもを生み育てることができる 

まちだと感じている市民の割合は、過去 7 

年間は 1～2 割で推移していますが、平成 

25 年度は過去 7 年間と比較し、もっとも 

高くなっています。 

備前市は安心して子どもを生み育てることができるまち 回答数 割合 n=844

そう思う 45 5.3%

まあそう思う 237 28.1%

どちらともいえない 239 28.3%

あまりそう思わない 161 19.1%

そう思わない 74 8.8%

わからない・意見なし 60 7.1%

無回答 28 3.3%

合計 844 100.0%

45

237

239

161

74

60

28

13.4%
18.0%
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20.2%

16.2%

33.4%

0.0%

10.0%

20.0%

30.0%

40.0%

50.0%

H18 H19 H20 H21 H22 H23 H24 H25



 

29 

(2) 自己実現 

① 自発的な学習に取り組んだり、趣味の会やグループ活動への参加に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 市の図書館の利用状況に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

自発的な学習、趣味の会やグループ活動へ参加している市民は 270 件（32.0％）であり、全体の

約 3 割を占めています。 

◆過年度の推移 

自発的な学習、趣味の会やグループ活動へ 

参加している市民の割合は、約３割程度で 

推移しています。 

自発的な学習、趣味の会やグループ活動への参加 回答数 割合 n=844

参加している 270 32.0%

参加していない 560 66.4%

無回答 14 1.7%

合計 844 100.0%

270

560

14

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

市の図書館を月 1 回以上利用している市民（「ほとんど毎日利用している」「週 1 回程度利用してい

る」「月に 2～3 回程度利用している」「1 ヵ月に 1 回程度利用している」の合計）は 76 件

（9.0％）であり、全体の約 1 割を占めています。 

◆過年度の推移 

市の図書館を月 1 回以上利用している市民の割合は、 

約 1 割で推移しています。 

市の図書館（日生・吉永分館を含む）の利用 回答数 割合 n=844

ほとんど毎日利用している 3 0.4%

週1回程度利用している 10 1.2%

月に2～3回程度利用している 30 3.6%

1ヵ月に1回程度利用している 33 3.9%

年数回程度利用している 117 13.9%

この1年間利用していない 620 73.5%

無回答 31 3.7%

合計 844 100.0%

3

10

30

33

117

620

31
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③ スポーツ（運動）への取り組みに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④ 地域や職場で男女が対等に活躍できているかに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

週に 1 回以上運動をしている市民（「週に 2 回以上している」「週に 1 回はしている」の合計）

は、297 件（35.2％）であり、全体の約 3 割を占めています。 

◆過年度の推移 

週に 1 回以上運動をしている市民の割合は、約 4 割で 

推移していますが、年々減少傾向となっています。 

スポーツ（運動）への取り組み 回答数 割合 n=844

週に2回以上している 172 20.4%

週に1回はしている 125 14.8%

ほとんどしていない 531 62.9%

無回答 16 1.9%

合計 844 100.0%

172

125

531

16

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

地域や職場で男女が対等に活躍できていると感じている市民（「そう思う」「まあそう思う」の合

計）は 203 件（24.1％）であり、全体の約 3 割を占めています。 

◆過年度の推移 

地域や職場で男女が対等に活躍できている 

と感じている市民の割合は、1～2 割で推移 

していますが、平成 25 年度は過去 7 年間 

と比較し、もっとも高くなっています。 

地域や職場で男女が対等に活躍できている 回答数 割合 n=844

そう思う 43 5.1%

まあそう思う 160 19.0%

どちらともいえない 239 28.3%

あまりそう思わない 155 18.4%

そう思わない 123 14.6%

わからない・意見なし 105 12.4%

無回答 19 2.3%

合計 844 100.0%

43

160

239

155

123

105

19
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⑤ 閑谷学校のことを来訪者へ説明できるかに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ この 1 年間に芸術・文化に接する機会に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

閑谷学校のことを来訪者へ説明できる市民（「閑谷学校の歴史を十分理解したうえで説明できる」

「簡単な内容なら説明できる」「少しは説明できる」の合計）は 517 件（61.2％）であり、全体の

約 6 割を占めています。 

閑谷学校のことを来訪者へ説明できる 回答数 割合 n=844

閑谷学校の歴史を十分理解したうえで説明できる 15 1.8%

簡単な内容なら説明できる 181 21.4%

少しは説明できる 321 38.0%

説明できない 306 36.3%

無回答 21 2.5%

合計 844 100.0%

15

181

321

306

21

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

 

この 1 年間に芸術・文化に接する機会があった市民（「美術展、舞台芸術、コンサート、映画など

文化芸術作品の鑑賞を行った」「演奏や作品の創作、囲碁、将棋、茶道、華道など自ら文化芸術活動

を行った」の合計）は 408 件（48.3％）であり、全体の約 5 割を占めています。 

この1年間に芸術・文化に接する機会 回答数 割合 n=844

美術展、舞台芸術、コンサート、映画など文化芸術作
品の鑑賞を行った

343 40.6%

演奏や作品の創作、囲碁、将棋、茶道、華道など自
ら文化芸術活動を行った

65 7.7%

鑑賞や文化芸術活動は行わなかった 398 47.2%

無回答 38 4.5%

合計 844 100.0%

343

65

398

38
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(3) コミュニティ 

① この 1 年間におけるボランティア活動に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

この 1 年間でボランティア活動に取り組んだ市民は、303 件（35.9％）であり、全体の約 4 割を

占めています。 

◆過年度の推移 

この 1 年間でボランティア活動に取り組ん 

だ市民の割合は、3～4 割で推移しています 

が、平成 25 年度は直近 2 年間と比べて、 

高くなっています。 

ボランティア活動への取り組み 回答数 割合 n=844

ある 303 35.9%

ない 515 61.0%

無回答 26 3.1%

合計 844 100.0%

303

515

26
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(4) 安心・安全 

① 交通マナーに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 子どもや高齢者への声かけや見守りなど地域の防犯活動等への協力に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ この 1 年間に消費者トラブルに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

子どもや高齢者への声かけや見守りなど地域の防犯活動等への協力をしている市民（「協力してい

る」「時々協力している（これから協力したい）」の合計）は 686 件（81.3％）であり、全体の約

8 割を占めています。 

地域の防犯活動等への協力 回答数 割合 n=844

協力している 221 26.2%

時々協力している（これから協力したい） 465 55.1%

協力していない（協力したくない） 134 15.9%

無回答 24 2.8%

合計 844 100.0%

221

465

134

24

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

交通マナーを守っている市民（「守っている」「だいたい守っている」の合計）は、822 件

（97.4％）であり、全体の 9 割以上を占めています。 

交通マナー 回答数 割合 n=844

守っている 545 64.6%

だいたい守っている 277 32.8%

あまり守られていない 5 0.6%

無回答 17 2.0%

合計 844 100.0%

545

277

5

17

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

この 1 年間に消費者トラブルの被害にあった市民は 16 件（1.9％）となっています。 

消費者トラブル 回答数 割合 n=844

被害にあった 16 1.9%

請求書等受けたが防いだ 29 3.4%

トラブル等はなかった 777 92.1%

無回答 22 2.6%

合計 844 100.0%

16

29

777

22
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④ 災害等に備えた備蓄品を 3 日分準備しているかに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

⑤ お住まいの地区の避難所に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ 自分の健康に気をつけているかに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

自分の健康に気をつけている市民は 732 件（86.7％）であり、全体の約 9 割を占めています。 

◆過年度の推移 

自分の健康に気をつけている市民の割合 

は、約 9 割で推移していますが、平成 25 

年は、過去 7 年間と比較し、もっとも低く 

なっています。 

自分の健康 回答数 割合 n=844

気をつけている 732 86.7%

気をつけていない 85 10.1%

無回答 27 3.2%

合計 844 100.0%

732

85

27

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

災害等に備えた備蓄品を 3 日分準備している市民は 157 件（18.6％）であり、全体の約 2 割を占

めています。 

災害等に備えた備蓄品 回答数 割合 n=844

用意している 157 18.6%

用意していない 662 78.4%

無回答 25 3.0%

合計 844 100.0%

157

662

25

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

お住まいの地区の避難所の場所を知っている市民は 574 件（68.0％）であり、全体の約 7 割を占

めています。 

避難所の場所 回答数 割合 n=844

知っている 574 68.0%

知らない 240 28.4%

無回答 30 3.6%

合計 844 100.0%

574

240

30
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⑦ 高齢者が安心して生活できるまちだと感じているかに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑧ 市や職場、医療機関等で健康診査（血圧・尿・血液検査等）の受診に関する現状 

⑨  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

高齢者が安心して生活できるまちだと感じている市民（「そう思う」「まあそう思う」の合計）は、

173 件（20.5％）であり、全体の約 2 割となっています。 

◆過年度の推移 

高齢者が安心して生活できるまちだと感じ 

ている市民の割合は 1～2 割で推移してい 

ますが、平成 25 年度は過去 7 年間と比較 

し、もっとも高くなっています。 

高齢者が安心して生活できるまち 回答数 割合 n=844

そう思う 18 2.1%

まあそう思う 155 18.4%

どちらともいえない 248 29.4%

あまりそう思わない 204 24.2%

そう思わない 159 18.8%

わからない・意見なし 39 4.6%

無回答 21 2.5%

合計 844 100.0%

18

155

248

204

159

39

21

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

健康診査を毎年受けている市民は 595 件（70.5％）であり、全体の約 7 割を占めています。 

◆過年度の推移 

健康診査を毎年受けている市民の割合は、約 7 割で 

推移していますが、平成 25 年度は、過去３年間と 

比較し、もっとも低くなっています。 

健康診査の受診 回答数 割合 n=844

毎年受けている 595 70.5%

2～3年に1回受けている 89 10.5%

ほとんど受けていない 135 16.0%

無回答 25 3.0%

合計 844 100.0%

595
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25
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⑩ 喫煙に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

たばこを吸っている市民は 129 件（15.3％）であり、全体の約 2 割となっています。 

◆過年度の推移 

たばこを吸っている市民の割合は、約 2 割で推移 

していますが、平成 25 年度は過去 3 年間と比較 

し、もっとも低くなっています。 

喫煙 回答数 割合 n=844

吸う 129 15.3%

吸わない 587 69.5%

吸っていたがやめた 109 12.9%

無回答 19 2.3%

合計 844 100.0%

129

587

109

19
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(5) 快適・活力 

① 公共交通の利用状況に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）に関する現状に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

週 1 回以上公共交通を利用している市民は 45 件（5.3％）となっています。 

◆過年度の推移 

週 1 回以上公共交通を利用している市民の 

割合は、1 割以下で推移していますが、平 

成 25 年度は過去 6 年間と比較し、もっと 

も高くなっています。 

なお、平成 24 年度までは、週 1 回以上 

市内路線バスを利用している市民の割合 

を示しています。 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）がとれていると感じている市民（「思う」「少しは

とれていると思う」の合計）は、424 件（50.2％）であり、全体の約 5 割を占めています。 

公共交通の利用状況 回答数 割合 n=844

利用している 45 5.3%

利用していない 768 91.0%

無回答 31 3.7%

合計 844 100.0%

45

768

31

仕事と生活の調和 回答数 割合 n=844

思う 126 14.9%

少しはとれていると思う 298 35.3%

思わない 172 20.4%

わからない 89 10.5%

仕事をしていない 113 13.4%

無回答 46 5.5%

合計 844 100.0%

126

298

172

89

113

46

6.7%
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③ インターネットの利用状況に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

インターネットを利用している市民（「毎日のように利用している」「時々利用している」の合計）

は 443 件（52.5％）であり、全体の約 5 割を占めています。 

 

 

 

 

 

 

 

インターネットの活用方法は、「ホームページの閲覧」が 345 件（40.9％）、「ショッピング・オー

クション」が 276 件（32.7％）、「電子メールの送受信」が 236 件（28.0％）、「地図情報サービ

スの利用」が 235 件（27.8％）となっています。 

インターネットの利用 回答数 割合 n=844

毎日のように利用している 222 26.3%

時々利用している 221 26.2%

ほとんど利用していない 68 8.1%

全く利用していない 315 37.3%

無回答 18 2.1%

合計 844 100.0%

222

221

68

315

18

インターネットの活用 回答数 割合 n=844

ホームページの閲覧 345 40.9%

ショッピング・オークション 276 32.7%

電子メールの送受信 236 28.0%

地図情報サービスの利用 235 27.8%

動画配信サービスの利用 115 13.6%

ソーシャルメディアの利用 82 9.7%

電子政府・電子自治体の利用 30 3.6%

その他 63 7.5%

無回答 10 1.2%

合計 1,392 ‐ 

345

276

236

235

115

82

30

63

10
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④ 地球温暖化防止への取り組みに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

地域温暖化防止に取り組んでいる市民は 231 件（27.4％）であり、約 3 割を占めています。 

◆過年度の推移 

地域温暖化防止に取り組んでいる市民の割合は 

年々減少傾向となっています。 

地球温暖化防止への取り組み 回答数 割合 n=844

取り組んでいる 231 27.4%

取り組んでいない 577 68.4%

無回答 36 4.3%

合計 844 100.0%

231

577

36

46.0%
38.0%

27.4%

0.0%
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(6) 計画推進 

① 市の窓口対応に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 市の情報公開に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

市の窓口対応に満足している市民は、420 件（49.8％）であり、全体の約 5 割を占めています。 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

市の情報公開が進んでいると感じている市民（「そう思う」「まあそう思う」の合計）は 146 件

（17.3％）であり、約 2 割を占めています。 

◆過年度の推移 

市の情報公開が進んでいると感じている 

市民の割合は、1～2 割で推移しています 

が、平成 25 年度は、過去 7 年間と比較 

し、もっとも高くなっています。 

市の窓口対応 回答数 割合 n=844

満足している 420 49.8%

満足していない 201 23.8%

この1年間、市役所（総合支所）へ行っていない 193 22.9%

無回答 30 3.6%

合計 844 100.0%

420

201

193

30

市の情報公開が進んでいる 回答数 割合 n=844

そう思う 17 2.0%

まあそう思う 129 15.3%

どちらともいえない 308 36.5%

あまりそう思わない 128 15.2%

そう思わない 79 9.4%

わからない・意見なし 161 19.1%

無回答 22 2.6%

合計 844 100.0%

17

129

308

128

79

161

22

13.1% 13.0% 14.0% 12.9% 13.4%
15.5% 15.1%
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③ 広報びぜんに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④ 市の行財政改革に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

広報びぜんを読んでいている市民は 701 件（83.1％）であり、全体の約 8 割を占めています。 

◆過年度の推移 

広報びぜんを読んでいている市民の割合 

は、約 8 割で推移しています。 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

市の行財政改革が進んでいると感じている市民（「そう思う」「まあそう思う」）は 58 件（6.9％）

となっています。 

83.7% 83.3% 85.8% 83.9% 85.5% 84.1% 81.3% 83.1%
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100.0%

H18 H19 H20 H21 H22 H23 H24 H25

広報びぜんを読んでいる 回答数 割合 n=844

読んでいる 701 83.1%

読んでいない 119 14.1%

無回答 24 2.8%

合計 844 100.0%

701

119

24

市の行財政改革が進んでいる 回答数 割合 n=844

そう思う 10 1.2%

まあそう思う 48 5.7%

どちらともいえない 221 26.2%

あまりそう思わない 233 27.6%

そう思わない 162 19.2%

わからない・意見なし 151 17.9%

無回答 19 2.3%

合計 844 100.0%

10

48

221

233

162

151

19
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⑤ 市議会議員の活動内容に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ 市議会だよりに関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

市議会議員の活動内容を知っている市民は 183 件（21.7％）であり、全体の約 2 割を占めていま

す。 

◆過年度の推移 

市議会議員の活動内容を知っている市民の割合 

は年々減少傾向となっており、平成 25 年度は 

過去 2 年間と比較し、もっとも低くなっています。 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

市議会だよりを読んでいる市民（「全部読んでいる」「関心のある記事だけ読んでいる」の合計）は

595 件（70.5％）であり、全体の約 7 割を占めています。 

 

 

 

 

市議会だよりを読んでいない理由は、「市議会だよりを知らない」が 100 件（43.1％）、「記事が難

しい」が 47 件（20.3％）となっています。 

市議会議員の活動内容 回答数 割合 n=844

知っている 183 21.7%

知らない 497 58.9%

関心がない 135 16.0%

無回答 29 3.4%

合計 844 100.0%

183

497

135

29

市議会だより 回答数 割合 n=844

全部読んでいる 131 15.5%

関心のある記事だけ読んでいる 464 55.0%

読んでいない 232 27.5%

無回答 17 2.0%

合計 844 100.0%

131

464

232

17

市議会だよりを読んでいない理由 回答数 割合 n=232

市議会だよりを知らない 100 43.1%

記事が難しい 47 20.3%

その他 60 25.9%

無回答 25 10.8%

合計 232 100.0%

100

47

60

25

29.3%
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⑦ コンビニでの証明書等の発行サービス導入に関する現状 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆平成 25 年度の調査結果 

 

 

 

 

 

 

コンビニでの証明書等の発行サービス導入について、「夜間・早朝も利用できるなど便利になるが、

他市町の導入状況やコストを考えて慎重に取り組むべきである」が 305 件（36.1％）、「勤務先な

ど他市町内のコンビニで住民票などが入手でき、市民サービスが向上するので是非導入すべきであ

る」が 196 件（23.2％）となっています。 

コンビニでの証明書等の発行サービス導入 回答数 割合 n=844

夜間・早朝も利用できるなど便利になるが、他市町の導入状況
やコストを考えて慎重に取り組むべきである

305 36.1%

勤務先など他市町内のコンビニで住民票などが入手でき、市民
サービスが向上するので是非導入すべきである

196 23.2%

導入する必要はない 153 18.1%

よくわからない 108 12.8%

無回答 82 9.7%

合計 844 100.0%

305

196

153

108

82



年齢／性別 意見
20代／男性 子どもに自立性が感じられないことがある。子どもが自発的に、能動的に行動できる環境が必要。
20代／男性 地域社会を大事にするよう教育すべきだ。
20代／男性 子供が少ないのは仕方がないので学力を高めてあげて欲しい。
20代／男性 せまい地域のことしか知らない子供が多そう

20代／男性
教育は、対多数のものと、対個人のものに大別できると思うが、上記の設問は両方を含んでいるので
答えにくい。対多数の学校教育は特に問題ないと思うが、個人に対するケアの充実などはもう少し力
を入れても良いと思う。

20代／男性
近所でも親が挨拶しないのに、子供に挨拶しろと言うのはどうかと思う。親が手本を見せないと、子
供は挨拶しない。それで学校に文句を言うのはどうかと思う。もっと親が子供の手本となるべき！自
分が子供の時から、挨拶しても、挨拶が返ってこない大人がおい多かった。

20代／男性 地域ぐるみの取り組みが不十分だと思う
20代／男性 １０月頃、備前市スポーツフェスティバルがあるが、参加者が少ない
20代／男性 自己の将来を見据える機会を与えるべきだと思う。

20代／男性
（問１５）について、備前市には自分の知る限り映画館ないと思うんですが、レンタルかＴＶで見る
んですかね？

20代／男性 若者にとって魅力がない
20代／男性 ボランティアや運動のコミュニティが、どこで、どのような活躍をしているのか知りたい。

20代／男性
問が一つに対して自由意見というのはいかがか。「自己実現」の欄にいれては。ボランティアの募集
を大々的にしていますか？

20代／男性 転倒、転落のリスクが見られ、高齢者に住みよい町とは思えない。
20代／男性 備前ではそうそう事故はおきないでしょ。ただし健康に関しては。

20代／男性
歩行者・自転車・車の運転者、自分勝手にルールを守らない人が多い。特にマックスバリューの利用
者。年寄りと中学生の自転車。自分の子供にルールを守るように言うなら、親もルールを守れ！子供
は親の背中を見て育つ。自分がルールを守ってないのに文句を言うな！

20代／男性
市内の駅でＩＣＯＣＡが使えるようにして欲しい。
光回線をひいてほしい。

20代／男性 ＪＲの駅にＩＣＯＣＡの改札を取り入れてほしい
20代／男性 仕事ください。

20代／男性
情報通信のインフラについて、市内でも地域により整備の遅れ等の格差が発生するのは仕方ないと思
うが、一部地域は何年たっても高速ブロードバンドの回線が来ない（光等）など。整備しやすい中心
部のインフラがどんどん進み、一部地域は切り捨てられている感がある。

20代／男性 光ケーブルの一刻も早い普及を（市内全域に）
20代／男性 レポート提出

20代／男性
備前市が将来どのような方向を目指して行くのか、方向性が不明確である。市議会議員の活動も明確
でない。

20代／男性
市役所の人を減らしたらサービス低下になると思う。窓口は人件費がかかっても減らすべきではな
い。待ち時間が長すぎると両親がよく言っている。サービスは市民のためでしょ！

20代／男性
備前市に住んでから１５年近くなりますが、一切変わってないじゃないですか。また計画して変わり
なしじゃないんですか。

20代／男性
市議会議員の活動内容について、もっと市民の目にふれやすい情報開示を行なって欲しい。出来れ
ば、各議員ごとに、目標と今期の任期期間において、いつ、何をやるのかという計画とその進捗状況
を見える化して欲しい。

20代／男性
問37について、市の職員が交代で土・日出勤すれば、民間に任せる必要は無い。民間が土・日仕事
をしているのに、役所の人が出来ないのは不思議。交代勤務になれば、土・日出勤としても、休日出
勤として余分に休日手当を出さなくても良いので、その分他の事に使える金も出てくると思う。

20代／男性
備前市が活性化する為、企業の誘致、商業施設の充実、定住化など、たくさんの課題があると思いま
す。その為、何をしていくのかということの方向性を示し、魅力ある備前市に向けて頑張ってもらい
たい。

20代／男性
高齢者が多い。子どもや若者のための投資を積極的に行って欲しい。公共交通を充実させて欲しい
（ＩＣＯＣＡの導入、長船止まりを無くすなど）。積極的な企業誘致で雇用を拡大して欲しい。学校
の耐震化を１日でも早くすべきだ。アンケートの回答率を上げる工夫をすべきだ。

20代／男性
市役所の仕事で民間に委託できるものは委託して民間の人の働く場所を増やして欲しい。そうしたら
スポーツ施設や公民館、図書館、市民センターなども休館日をなくすことができると思います。新し
い市長さんは是非検討してください。

20代／男性
日生町にはたくさんの観光客が来ます。もう少しお金を落としてもらう努力をされてはいかがです
か？新しい端を渡って少し楽しむ施設など。雇用を増やさないとどんどん過疎化します。

20代／男性 要望として、市内にショートステイ、レスパイト入院できる医療介護機関を設けていただきたい。
20代／男性 若者が戻ってきたいと思える市にしてください。

20代／男性
市長選挙、どっちもぱっとしないのが出馬してきたなあと感じました。トップがあれで職員さん不満
じゃないんですか？

20代／男性
人口流出を防ぐため、企業誘致等の雇用の場を確保して欲しい。市職員、議員の人件費を抑え、少し
でも固定経費を下げて、健全財政になるよう努力して欲しい。

20代／女性
昔の”いじめ”と、現代の”いじめ”をきちんと理解した上で、指導を行うべきとだと考える。高齢
者施設や、障害児者施設との交流の機会を増やし、もっと福祉にふれて関心を持ってほしいと思う。

20代／女性 他の市に比べて穏やかに過ごせるような教育環境ではないかなと思う。
20代／女性 子供とコミュニケーションがとれない。早く家を出て、帰りも遅いから。
20代／女性 校内暴力の対応をしてほしい。

20代／女性
備前中の子供の自転車通学の子はマナーが悪すぎます。ヘルメットはみんな被ってないし、車が通ろ
うとしてもよけない。もしあれで事故等が起こってしまったらとか教えてないのですか。学校で交通
マナーの教室とかしてないのですか。

８．自由意見
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年齢／性別 意見
20代／女性 いじめの問題については市役所をはじめとする行政機関が即座に対応すべき。

20代／女性
保育園や幼稚園の活動は良いと耳にしますが、中学校の良い評判を聞きません。残念に思います。安
心して通わせたいと思える中学校にしてください。

20代／女性

私が中学校のときに「いじめ」がありました。自分がその対象者（被害者といったらいいの
か・・・）だったんですが、母が学校に行き、私がいじめにあっているのかどうかを尋ねると、学校
側がうやむやにしたそうです。中学校３年間、とっても苦しい思いをしました。今でもトラウマの一
つです。今のいじめ問題、対策はどうなっているのでしょう。

20代／女性 伊部小学校は古く、どこもぼろぼろですごく暗い。伊部にも図書館がほしい。子供が行きやすい。

20代／女性
小学校の統合には反対します。子供が少なくなっても、市内の学校は残すべきです。地域の人のた
め、子供のため、親のため。

20代／女性 自分の目的・理想の実現に向けて努力し、成し遂げること。
20代／女性 備前市で開催されている行事には行くようにしている。

20代／女性
仕事が忙しくて参加できないことが多いです。税金を支払わなければならないので、働く時間を減ら
すことができません。

20代／女性 居住地域を同じくし、利害をともにする共同体。

20代／女性
災害の種類にあった避難所を検討し、各過程にハザードマップとともに、避難場所を記した印刷物を
配布して欲しい。例えば、津波の場合や大雨などによる河川の決壊の場合など避難場所は変わると思
います。

20代／女性 市役所の中でたばこを吸わないで欲しい

20代／女性
乳がんは若い人でもなる病気なのに、健康診断が４０歳以上なのはなぜですか？主婦なので検診はど
うすれば良いか分らないし、お金が高いと考えてしまいます。市が少し負担して頂いたりできないの
ですか。

20代／女性 災害等に備えての取り組みを強化した方が良いと思う
20代／女性 科学技術に基づく安全があって初めて、安心出来る状況が形づくられると考えます。
20代／女性 信号のない横断歩道が多すぎて危険。子供がわたりずらい。川があるが柵がなく危ない。

20代／女性
たばこが害という話をもっと子供にしてもらいたいです。国益の為にたばこを推進してはいけないと
思います。不健康になり、人口減少につながります。

20代／女性
公共交通バスの利用はしていないが、高齢者のために継続して欲しい。それによって、高齢者は自分
で通院ができ、家族が仕事を休む必要がなくなるので。

20代／女性 電波が悪い
20代／女性 バスを利用したくても本数が無いため、車、自転車を使うしか出来ない。

20代／女性
高齢化率が30％を超え、後期高齢者割合が既に前期高齢者割合を上回っている備前市の状況から、
高齢者の移動の確保が大切であるように思う。路線バスの見直しを改めて行う必要性（特に過疎地域
における増便）。

20代／女性 自然環境の整備や公共機関の便利さが快適で活力ある生活につながると思う。

20代／女性
子供が楽しめる行事が増えて欲しい。いつ、どこでやっているかをもっと多くの人にわかるようにし
て欲しい。

20代／女性
個人情報が含まれる行政発行書類については、窓口業務の拡大（休日、時間外）。対応する職員はシ
フト勤務等で時間外手当がつかないようにするなど検討してみてはいかがか。

20代／女性 やさしさがない（話し方や態度）
20代／女性 笑顔がなく、だるそうに動いている。コンビニのバイトの方が対応が良い。

20代／女性
対応の良い人もいるが、悪い（愛想の無い人）うえから目線なのかと思うが、備前市よりひどいとこ
ろもあるので、もう少しだけでも直すよう努力してほしい。

20代／女性 課の名前覚えていないが、職員の言葉がきつい。最低だと思う。
20代／女性 広報びぜんがおもしろくない。クローズアップびぜんが学校の行事ばかりで工夫がない。

20代／女性
コンビに交付に関しては、コンビニがない地域があるので、その地域では導入されても使用できない
ため、意味がないと思います。先にコンビニを誘致して欲しいです。

20代／女性
特に備前市は税金、物価が高く、住みにくいです。高齢化社会だからこそ商店を増やす努力をするべ
きではないでしょうか？働く場所を確保し、若い人達が多くなり、子供を育てやすい環境にしていた
だきたいです。

20代／女性

市有墓地の整備について早急にお願いしたい。
缶、ビンのゴミについて、リサイクルと平行して有料ゴミでもいいので回収をして欲しい。
保育園の充実も必要だがその前にせめて３歳までは家庭で母親による保育に対して行政からのバック
アップがあれば理想。現在に多い不登校や家庭問題も母親の愛情をしっかりと受ければ防げると思い
ます。

20代／女性 頑張ってください！

20代／女性
備前市の行政の今後が不安。前回のアンケートの意見などの改善できた点はあるのか？そしてその報
告は？アンケートの統計結果だけで一体何が改善すべき点でその後の対策も公表すべきでは？もう一
度結果報告を出しなおすべき。これでは給料泥棒です。

20代／女性
県外の学校に通う学生なので、市政のことを全くわかっていません。吉永地域以外のこともわかりま
せん。社会人など、きちんと市のことを理解した人こそ回答して意味のある調査になるのではないか
と考えます。

20代／女性

ＪＲの駅から田舎に出るバスの最終便を遅くして欲しい。
ビゼンシの魅力を伝えるホームページとか広報に工夫が欲しい。
中学校の学力向上といじめをなくしてほしい。
備前市内で働けるところをつくってほしい。
備前市役所の職員はふるさと納税をしてほしい。

20代／女性
２か月に１回で良いから、どのごみ置き場でもでも新聞や雑誌の収集をしてくれるようになったら助
かるのでお願いします。

45



年齢／性別 意見

20代／女性
市役所の方、受付の方など、愛想の無い方が多いように思います。「もう少し、気遣いや心配りが
あっても良いのでは？」感じることがありました。

20代／女性

①福祉移送サービスの充実
備前市社会福祉協議会に要介護高齢者からのニーズが集中し、対応することが困難
②交通基盤の再構築
公共交通期間の縮小は、高齢者・障害者を直撃するものであり、これらについてのインフラ整備は一
義的に公共機関が担うべき。兵庫県西宮市では、また同県小野市では、市内の各所を巡回するコミュ
ニティバスを運行するなど、地域住民、特に交通弱者のアクセシビリティの確保に努めている。採算
性の点から、人口密集地や産業都市以外の場所においては、路線バスの縮小傾向があるが、これらへ
の投資が行政責任であることを再認識し、バス運行会社への補助等を含めた交通体系の再構築。
③代替サービスの充実
福祉タクシーや自家用車のガソリン券の補助の導入。障害者自立支援法の移動支援サービスの充実。
移動支援サービスの高齢者への利用拡大。

20代／女性 子供を産み育てたいと思えるような町づくりをお願いします。

20代／女性

子供を育てやすい環境にしてください。１０年後、２０年後の先が見えない時代です。その中で生ま
れた子供は希望を持って未来に向かって歩いていきます。原発のようなその場しのぎの政策はやめて
ください。あと選挙の投票率が１００％になる努力をしていただけますか？期日前投票のできる場所
を増やして、当日投票所の数を地区に１つとは言いませんが、増やしてもらわないと高齢者ばかりの
備前市には足がありません。寝たきりの人も居るのでどうしたら投票できるか考えてみてください。
みんな市税を払い住んでいるので参加する権利はあります。

30代／男性 遊べる環境が少なすぎる。
30代／男性 保育園を卒業後、４月１日から入学式までの間、預かってくれるところがなくて困った。
30代／男性 図書館の本の充実を願います。
30代／男性 もう少し、ボランティアが活動できるように情報提供して欲しい。
30代／男性 地域の奉仕作業には参加している。
30代／男性 歩道が無い道路が多過ぎる。
30代／男性 インターネットが普及しているのに、光がきていないのは問題

30代／男性
ＳＮＳやブログなど、備前市が情報を発信し、他県にアピールした方が良いのではないか。（イベン
ト情報独自の行政施策など）

30代／男性 公共交通機関のシステムを見直すべきではないか？
30代／男性 市の職員は人が余っている。ほとんどダラダラしている。
30代／男性 何もしていないのに、財政が苦しい理由が分らない。
30代／男性 仕事していない。たらいまわしにあった。

30代／男性
質問に対し、職員によって答える内容が違う（若い職員は本当に理解しているのか）去年２度デマを
くらうはめになった。

30代／男性 国道２号線の渋滞を解消して欲しい。又、信号機が多過ぎる。

30代／男性
・医療スタッフを充実させて欲しい。
・道路の整備（中央線を付けるなど等）

30代／男性 生活保護適正化（もらいすぎではないか）

30代／男性

備前市外から来た友人や知人を連れて行く店や飲食店が市内にありません。備前焼という観光資源に
からめたお店を立地できるようなエリア作りをしていけば、市外からも若い人たちが遊びに来てくれ
にぎわいの街ができると思います。遊んで楽しい町は、住んでみたい町になると思います。人口の流
出も防げると思います。大きなショッピングモールは要らないんです。小さなほかのところには無い
ような飲食店やお店が増えてくれば、今度備前に行ってみようという若者が出てくると思います。備
前焼と閑谷学校で高齢者相手の観光を考える時代はそろそろ終わりにしないと今と何もかわらないの
ではないでしょうか。市政に携わるあなたたちは備前市で何をして遊び、どこに買い物に行っていま
すか。

30代／男性

「改革」という言葉は使わないで欲しい。あまりに大げさ。（民主党みたい）改善からコツコツとや
るスタンスで、何事にも丁寧に取り組んで欲しい。
また、今回のアンケート内容では、何を目指しているかが分らなかった。あまりに、アレコレと大き
な範囲で設問が用意されているので、答えにくかった。アンケート内容から改善されてはいかが。

30代／男性
・鹿が多過ぎて困っている（夜中に鹿が歩き回っている為）。
・家から駐車場まで遠いので困っています（道幅が狭い）。

30代／男性 子供が楽しめる公園が少ないので、地域毎に公園を作って欲しいです。

30代／男性
ごみの扱いが分りにくい。資源回収ステーションがどこにあるのか分らない。市の人口に対して市役
所の人数が多過ぎる。

30代／男性
市政に全く期待していなくて、要望もなく市を出ました。ただし、住民登録は備前市住民となってい
ます。

30代／男性
本アンケートは言葉（意味）が難しく、項目もとても多いので回答するのに、とても負担が大きかっ
たです。自由意見をゆっくり書く時間もなく、参考にならない回答で申し訳ないです。

30代／男性
・吉永地区に子供たちが楽しく安全に遊べる公園があるといい。
・先日地震があったので、保育園や各学校などの耐震を強化して欲しい。
・備前市は働く場所が少ない。

30代／女性

昼間フラフラしている中学生を見かける。指導はどうなっているのか、昔のように叱る先生が減って
いるのでは？まじめに頑張っている生徒が可哀想です。自分の子供が大きくなってもここの学校には
入れたくないと思ってしまいます。やる気の無い学生をもっと生き生きとした目に。テストの点数だ
けの表面上でない個性を伸ばして欲しい。

30代／女性 子供の心を大切にする教育を求める。
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30代／女性
子育てについては充実していると思う。就学前の子供がいる家庭では、くるみの森でママ友を見つけ
て情報交換や子育ての悩みを相談できるので初めて子育てするお母さんにはとても心強いと思う。岡
山市の友人もうらやましがってました。

30代／女性

・バス、電車の路線や便数が減り、高校生などの足が不便になった。
・小中学生の基礎学力、特に文章の読書き、読解力や基本的な計算力・データ数値の正否判断力など
学力の低い層の最低限のレベルの確保は特に重要だと思う。学力テストの下位常連や校内暴力で岡山
県が上位にくる現状はもっと真剣に対策を講じるべき。

30代／女性 子供が少なく、競争がなさすぎる。

30代／女性
あくまでも個人的な意見ですが、財政難による幼保一体化には反対です。保育園と幼稚園では目指す
ところが違います。住民に相談も無しに幼保一体化が進められて、多数の人間が戸惑っている現状を
理解するべきです。

30代／女性
幼保一体など用事の環境は、ほぼ整いつつある。岡山県全体での学力低下が気になる。小学校から学
力指導に力を入れて欲しい。中学生での教育をもっと力を入れて欲しい。

30代／女性
今、イジメや体罰など大きく取り上げられているが、市として対策や防止などの事を考えたりしてい
るのか？見えない。

30代／女性 子供の数が少ないので、幼保一体は仕方ないかもしれないが、出来れば分け欲しい。

30代／女性
夏休み等長期休暇も利用できる、学童保育があったら、もっとお母さん方は、働くことが可能になる
と思います。

30代／女性
こども園を増やして欲しい。出来なければ、幼稚園も３年保育にするなど考えて欲しい。理由は、小
さいうちから子供たちを集団生活に慣れさせる為。

30代／女性
私の身近にいる子どもたちは、元気に楽しくしているように思いますが、全体的ににどうなのか、に
は疑問が残ります。

30代／女性

この地域では子供をみなさん気にかけてくださっています。子どもが小さい頃は子育て支援セン
ター、地域の子育てボランティアさん、近所のおばちゃん等。核家族であったため、多くの方の手助
けを受け、子育てが出来ました。保育園、学校の先生方も信頼の出来る素晴らしい方ばかりです。夕
方には、子供が外で元気よく遊ぶ声が聞こえます。何より備前市で子育てできて良かったと思いま
す。

30代／女性
小学校の子供がいますが、子供も少ないし、競争率も少ない。中学受験を考えていますが、進学塾も
少ない。子ども達の将来を考えると、とても不安です。子供たち全体的な学力を上げて欲しいし、習
い事のできる施設も充実して欲しいです。

30代／女性
今は安心して子どもを遊ばせられる環境です。年配の方々が、ボランティアで見守ったりして下さっ
たりしているからこそ。次の世代の方々が、地域活動をしてくれるかどうかで、街は変わってくると
思います。

30代／女性 ワクワクルーム（子育て支援センター）の充実を希望します。遊具があったらいいな、と思います。

30代／女性

岡山市では、脱ゆとりということで、土曜日の授業が始まります。以前のように一日の授業時間を１
時間減らして、土曜授業を始めても良いと思う。そして、先生の激務を少しでも減らしたり、少人数
制のクラスで目の行き届くクラスにしてもらいたい。最近、「うつ病」にかかる先生を助けて欲し
い。

30代／女性

やはり育児中の女性は男の人と同じように働くことは実際難しい。社会で男性も育児休暇をとって女
性が働くというのが普通であれば、女性ももっと働けるのにと思います。早くそういう社会になって
欲しいです。妊娠、出産があれば男性と同じようには働けませんが、社会が変わればもう少し働きや
すくなるのではないでしょうか。

30代／女性
３Ｂ体操等妊産婦を対象としたマタニティヨガやダイエット目的のエアロビ等健康づくりの運動を広
報備前に載せてＰＲして欲しい。

30代／女性
ジム・図書館は満足。田舎なので男尊女卑が激しい。芸術文化に関しては、市外でしか体験できない
ので不満。

30代／女性
備前市に来て図書館の小ささにびっくりした。将来的に独立した図書館を作って欲しい。市民セン
ターの駐車場もイベントの際は数が少ない。車での来客数がほとんどなので、建物を作る際は駐車ス
ペースの確保を。

30代／女性
田舎なので男女が対等とはいかない。市民センターのホールをもう少し設備して、コンサートやライ
ブなど、人が集まるものを企画運営し、利益を出して欲しい。

30代／女性
スポーツをしたり、グループ活動に参加したりしてみたい気持ちがあるが、今は子育てで忙しく、全
く自由な時間がない。

30代／女性
地域ではまだ男性の意見が強いような気がします。私の地区では、小学校が芸術や文化など接する機
会を設けて下さいましたが、もっとたくさんあっても良いかと思います。

30代／女性
日生の方は家々が近い事もあり、コミュニティがとても盛んでびっくりした。地域差の様なものを少
し感じる。

30代／女性 犬の散歩の時にゴミを拾う。

30代／女性

岡山は災害が少ないといわれていますが、いつどのような形で何が起こるかはわかりません。東北の
震災があって２年、もう少し防災の知識を伝えて欲しい。避難ルートなど、備前市の市民の方は知っ
ているのでしょうか？自分や、家族や市民を守るために必要だと思います。　また訪問セールス、電
話セールスを減らしたい。

30代／女性
医療面では病院も新しく充実していると思う。自身は体重面で心配あり、メタボ対策のようなものに
も、取り組んで欲しい。市が高齢者のお世話が出来る人を育成出来たら、働ける人が増える。安く入
れる老人ホームが不足しているのでは？財政が厳しいかもしれないが、市で運営も検討して欲しい。

30代／女性 もう少し外灯を増やして欲しい。
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30代／女性

高齢者にとっては自然（緑）も多く、危険場所も少ないと思う。→住みやすい街。逆に、若者には楽
しめる場所が少なく、交通の便も悪いので、不便に感じていると思う。他県・他市からわざわざ来て
くれるような施設があれば、活気ある街になるのでは？(閑谷学校など高齢者が多いので、若い人ター
ゲットで！！）

30代／女性

・引っ越しして（Ｕターン）きたばかりで避難所をしらない。また、わざわざご近所さんとも、その
様な話題にならない。
・マイカーが無いととても不便。
・仕事、病院、買物、ほぼすべて備前市外。寝に帰っているだけ。

30代／女性 歩きタバコ禁止条例をお願いします。
30代／女性 高齢化が進み、孤立している方々が増えるのではないかと心配です。

30代／女性

備前バスが一律２００円なのは高い。特に旧宇野バス路線は初乗り料金が一気に値上がり、長距離利
用者（日生～片上など）はともかく、日常的な近距離（停留所４、５程度）が乗るのをためらうレベ
ル。利用者も少なく、ほとんど空で走っていることも多い。どうせ補助するなら、１００円ワンコイ
ンとかいっそ高齢者などは無料なり５０円なりにして利用者増に努めた方がましでは。空気を積んで
走らせるために運転手をだすくらいなら。穂浪橋の交差点がほとんど歩行者がいないのに常に分離式
スクランブルなのは自動車の流れの妨げとなり、渋滞の原因を作っている。歩行者がいるときのみ押
しボタン式にするなど送球に設定変更の対策をとるべき。

30代／女性 パソコンではインターネットは利用していないが、携帯にて色々利用している。

30代／女性
まだまだインターネット環境が整っていない。（住んでいる場所には、ひかり回線が何年待っても来
ない）

30代／女性 日生町はインターネットの光が使えないので、早く使えるようになって欲しい。
30代／女性 晴れの国岡山なので、太陽光発電に備前市も力を入れると良いと思います。

30代／女性
旧アルファ備前は津波の避難場所になっていますが、大きな地震が来たときに建物は大丈夫なので
しょうか。

30代／女性
広報びぜんの内容がくだらない。もっと、女性、若者が見るように（ランチなど）安い所など紹介す
ると、お互い相乗効果がある。どこの赤ちゃんが生まれたなど、死んだ人ばかりのせなくていい。市
の窓口態度が悪い。

30代／女性
対応する役員が、どんな問いかけをしても「わからない」と言われた。何も出来ない役員にはこちら
が困る。

30代／女性
確定申告で持っていくものを税務課に電話したが、一人目の人は広報びぜんを見てください。といっ
て切られた。対応が悪かった。他の用で税務課に電話した際は丁寧に対応してもらった。一人の対応
の悪い人がいると残念に思います。

30代／女性
市役所へ子供の医療関係のことで問い合わせたら、ここではらちがあきませんので、病院で聞いてく
ださいと言われた。らちがあかないってどういうこと？自分の仕事にもっと責任をもて！聞いた意味
がありません。もう何も聞きません。

30代／女性 偏った考え方にならない様、有識者の方々の意見を聞いて欲しい。

30代／女性
部署をたらいまわしにされ、結果すごい時間がかかる。暗いし、雑然として汚い。もう少し、人が来
るという意識を持って、整理して欲しい。呼ぶと怠そうに歩いてくる。行くとイライラする対応。

30代／女性
用事があり、市役所へ行っていると思うのですが、窓口に行ってもすぐに対応してくれなかったり、
対応がぶっきらぼうな方もいるので、少し感じが悪い印象を受けます。

30代／女性 どの窓口でも対応がよくない（無視している）
30代／女性 どの市町村でも同じかと思うが、職員が事務的で無愛想だと思います。

30代／女性

市役所の窓口に行くと、「この人は何の仕事をしているのだろう。」と思える人をよく見る。窓口に
待っている人がいても出てこない。以前、子供を保育園にあずける為相談に行き、自営と言うと、
「店で子供さん、見ること出来ませんかね～」と凄く感じ悪く言われた。自分のデスクでお菓子食べ
たり、寝ている人。

30代／女性 無料がん検診の回数を今の２倍に増やして欲しい。

30代／女性

ごみの分別を徹底して欲しい。中途半端で困っています。（プラスチックのゴミ袋週一回回収など）
まちの活性化について、もっと備前市ならではの物で人を外から呼び寄せる人口がどんどん減ってい
るので、観光客が増やせるように街全体を活気付ける。人口が減ると労働力が減り消費の停滞、昔は
子供が多かったのになぜでしょうか。最近は世帯で１～２人程度しか子供がいません。育児をしなが
ら働く環境が整えばもっと子供が増えるのではないでしょうか。３人欲しいけど、働かないと・・・
といっているママさんが周りにいます。３人以上子供がいなければ人口は減ります。私も何ができる
か考えています。子供の将来のためにも備前市に今後住むためにも何か良い案を考えて備前市を変え
て欲しいです。

30代／女性
伊部駅ばかり綺麗になって、道路も・・・。備前焼の所だけ綺麗にして、香登の方もして欲しい！！
旧国道の道がすごくガタガタで、車がパンクする（子供も通る。）。備前焼をアピールするのであれ
ば、どこそこにどれくらいのお皿があるなど、もっと分りやすくして欲しい。など・・・

30代／女性
一人暮らしのお年寄りが、安全に暮らせる町にしてください。窃盗犯は、例え前科が無くとも、疑い
をかけられた者は、その町から追放してください。

30代／女性
市立の備前病院はリニューアルしてとてもきれいになった。行きたいとは思うが、待ち時間が２時間
といううわさを聞いたので利用しやすい病院にして欲しい。備前市も岡山市や赤穂市のように服や雑
貨等充実した買いもができる街にしてほしい。
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30代／女性

数年前までは普通に畑で農作物を作れた地域でも、ここ近年鹿やイノシシの出没が急増し、柵や網張
りなどの対策をしないとほぼ壊滅状態になる。畑作業は高齢者が多く、網を巡らすなどの作業は非常
に負担で、それまで気軽に自家作物を作っていた人でも、畑作を放棄せざるを得なくなっており、地
域の耕地が雑草地化して荒れ、また継続している人でも体力的金銭的負担が重くなっている。畑のみ
でなく、住宅地の花壇や鉢植えなども軒並み被害に遭い手入れを諦めたり逆に頑丈な囲いをつけたり
して街の景観も悪化している。駆除や生息地の分離など、根本的な対策をたれられないのか。また、
鹿久居島と日生の架橋工事が進んでいるが、ますます鹿被害の助長にならないのか（夜間はフェンス
で封鎖するなど、本土への侵入をさせないための措置も必要では？）本格的に販売目的の専業農家で
やっている人は少ないとはいえ、耕作環境の維持は土地の保全や高齢者の趣味・体力作り家計の助け
など、必要性は大きいと思います。日生地区は相変わらず車道脇や車道上に歩行者がうろうろしすぎ
て危険。地元民の交通マナーの啓発もさることながら、カキオコＰＲ等で観光客を呼ぶだけ呼んで、
路傍をうろうろするのを放置（特に安良田の前の坂道は客が路上にはみ出して待っていたり）するの
は無責任では。迂回路（車道・歩道のいずれか）の整備もしくは計画的な住宅・店舗移転も含む道路
拡張など抜本的対策がひつでは。

30代／女性 アンケートばっかりとってないで、実際どうにかしてください。

30代／女性
西片上地域の燃えるゴミの出し方が気になります。家の前の道路に出すのは、猫やカラスの被害もあ
り、景観が乱されます。ゴミＢＯＸ設置の推進、ゴミ分別収集も併せてやって欲しいです。

30代／女性

・小学生の子供が大人になった時、備前市に仕事があるのか不安に思う。
・新市長は企業誘致など選挙の際言われていたので期待している。
・子供が小学生という事もあり、教育面に目が行ってしまう。質の良い教育を受ける事が出来ている
のか？
・乳児～幼児へのサービスは、かなり充実したものが受けれた。
・小学生高学年～中学生の子供やその親のサポート的な取り組みに期待。
・倉敷美観地区のあたりの様な古民家再生などにも目を向けて欲しい。
・空き家を少なくする取り組みを。
・旧備前市で飲食店がほとんどない点も改善して欲しい。
・最後に、市でも頑張って色々取り組みをしているのかもしれませんが、上手く伝わってない部分も
あるのです。
・若い人が住むには、まだまだ魅力に欠けていると思う。

30代／女性
αビゼンの建物をどうにかして欲しい。電車も備前市も３０分に１本にして欲しい。企業を誘致し
て、地元で働けるようにして欲しい。新市長へどれだけ備前を活性化させるか、期待している。

30代／女性 魅力ある街づくりを目指して下さい。

30代／女性

子育てで両親の協力を得る為にＵターンしてきました。とたんに、幼稚園の耐震性能の不足問題が耳
に入りました。吉永幼稚園舎の建替えが大人の都合で暗礁に乗り上げているのであれば、子供がかわ
いそうです。南海トラフ地震の地域防災が問題になっているのに、子供達の安心安全が守られないの
では・・・と不安です。建替え（今の場所に）希望します！！
吉永町営駐車場の利用料金が高いです。和気駅まで行ってから電車に乗ってます。
備前市内（吉永町内）でお金を使う所があまりない・・・ガソリンスタンド、パン屋、以上です。

30代／女性
市長さんが新しくなり期待しています。備前市が、より住みやすく、魅力ある市になって欲しいと思
います。

30代／女性

・備前市に産婦人科を作ってください。
・未就学園児がいつでも自由に遊べるように、児童館みたいなものがあれば良いと思う。わくわく
ルームが狭い。
・大きな公園が欲しい。
・備前市のホームページに、空き家や売り土地情報など載せて欲しい。
・保育料無償化
・旧２号線が狭くて通りにくい。

30代／女性

他県から嫁いで備前市に住んで14年になります。子育てするには、安全で環境がよく、地域の方も
親切で住みよい町田と思います。せっかく育てた子供達が、将来仕事を求めて、都市部に就職しなけ
ればならないのは残念です。子育てしやすく、魅力ある職場があれば、人口は増えていくのではない
でしょうか？働く場所が必要かなと思います。

30代／女性

備前市に引っ越して、まだ半年しか経っていませんが、ＩＣＯＣＡが使えない。ＪＲの本数の少なさ
や、衣料品を購入できるところが無いこと、２号線沿いの活気の無さ、街並みの殺風景なところに、
少し驚いています。
衣料品の買えるお店が増えたら良いな。もっと住みやすくなるのにな・・・と考えますが、厳しいの
でしょうか。以前あったというαビゼン。どこか入ってくれないのでしょうか？邑久や長船はここ何
年かでずいぶんお店も増え、賑わっているように思います。備前にずっとこれからも住んでいきたい
ので、もっと活気ある街になってくれたら良いな、と思います。そして、子供の授からない夫婦への
支援も、手厚く行っていただいたら良いな、と思っています。

30代／女性

・医療機関がもっと充実すれば、若い人も子供を産み、育てていくのに良いと思います。産婦人科で
すが、お産はリスクが大きいので、市外の大きな病院へ集約しようとするのは分りますが、定期健診
にも楽に通える病院があればとても助かります。子供を育てていく上で必要な小児科、耳鼻科も充実
していると助かります。
・市の検診ですが、時期をずらすか、長めに期間を取ってもらいたいです。暑い時期に汗をかいたま
ま検診に行くのは気が引けます。昨年はがん検診が無料の年齢だったので受けたかったのですが、仕
事が忙しく終了間近にしか時間が取れませんでした。どの病院も週１回の短い時間に予約を入れるこ
とになるので、予約がいっぱいで結局受けられませんでした。バスでの集団検診も早い時期に終わっ
ていたのですが、集団検診が遅い時期にあると、病院で予約が取れなくても集団検診に行くという選
択が出来たのにと思いました。行く気があっても受けられず、とてももったいないことをしたという
残念な気持ちになりました。ぜひ検討をお願い致します。
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30代／女性

電車の本数が少ない。電車のマナーが悪い。駅が古く汚い。西片上駅がとても不便な位置にある。赤
穂線の備前市エリア以降は電子マネー未対応。駅にバカがたむろしている。飲食店が少ない。ショッ
ピングモールが存在しない。道路が狭い。道路が整備されていない。歩道が整備されていない。ス
ポーツクラブ（備前市総合運動公園）が利用しにくい位置にある（車保持者前提？）。パチンコ店の
排除を。チェーン店系カフェが皆無。市民センターが機能していない（それこそ、チェーン店系カ
フェでも入れてみたらどうですか？）。一例ですが、マクドナルドが無い。何もない。何にもない。
本当に期待できない市。すぐに出て行きたい市。

30代／女性

吉永地区に住んでいますが、吉永町内の小学校の合併を望みます。少人数での学校生活は確かに、よ
く見てもらえる、というメリットはありますが、幼稚園・小学校の間に経験するべき、友達との関わ
りが今のままでは持てません。小さいうちだからこそできる関わりがあるはずで、とても大切な事だ
と思います。地域が反対しているから・・・という理由では納得できません。幼稚園・小学校に実際
に通うのは今の子ども達で、昔通っていた大人ではありません。子ども達から大切な経験を奪わない
で下さい。一日もも早い合併を希望します。

30代／女性
４、５年前に以前、備前市役所＜住民課＞を利用したことがあるが、その時は・・・正直、対応にし
こりが残るものだったが、今年利用したとき＜税務課＞と駐車場対応には、すごく助けられ、とても
有難かったです。行政の施設が、もう少し固まってあり、駐車場も広ければ良いのに・・・と思う。

30代／女性
・大きなショッピングモールが出来れば地域が活性化すると思います。
・島を利用した観光プラン、リゾート化

30代／女性

緑や海の多いまちなので、もっと子供が遊びやすい公園があったら楽しいと思う。とても不便なの
は、日生町に住んでいますが、小児科が無く（いいところがないだけなのでしょうか・・・？）っ車
で３０～４０分走った市外へ行っています。耳鼻科や皮膚科もないので、本当に不便です。まだ日生
町に引っ越してきて間が無く、静かでいいところとは思いますが、やはり買い物や外食が不便です。
これからどんどん栄えていくのを楽しみにしています。以前は岡山市に住んでいたのですが、子供を
つれて児童館や遊べる施設に行ってましたがほとんど無料でした。備前市はだいたいお金が必要で
す。なぜでしょうか。

30代／女性 まちおこし的なことが遅れていると思う。

30代／女性

・高齢者が住みにくいと思う。買い物をする店が無い。交通の便が悪い。
・吉永病院の職員の態度が悪い。仕事をしている人としていない人がはっきりしている。患者も減っ
てきているので、職員の教育をきっちりして欲しい。
吉永町、三石と高齢者には住みにくい所になってきている、との声を聞きます。そういったことを考
えて欲しい。

30代／女性

市長が代わり、何がどう変化するか期待しています。備前市がどのような状態で、今後どのくらい高
齢化が進むのかを具体的に示し、住民全体がもっと市政に関心が持てるような活動をお願いします。
細かな点ですが・・・保育園に子供を３人通わせ、毎年１２月末に書く継続書類、同じ内容を書くの
で無駄かと・・・。変更のあった場合に訂正すれば良いと思います。
新たな事も大切かと思いますが、現状の無駄を省き、その費用で新事業をしていただきたいです。

30代／女性 片上のアルファの跡地に、ショッピングセンターを作って欲しいです。

30代／女性

新市長が「企業誘致」と言っていたが、今の御時世、どこの県も市も同じ事を言っているので、備前
には勝ち目が無いと思う。他と同じ事をするのでは無く、他がしていない事に目を向け、備前の一番
のアピールポイントは、『気候が良く、災害が少ない』というところだと思うので、休耕田を太陽光
発電したり、空き家を整備して、第２の人生を田舎で過ごしたい、という６０代～の世代を迎えた
り、若い世代に住んでもらえるよう税金を下げたり、まず住民を呼び戻すことから始めるべきだと思
う。備前から他に移る人に理由を聞くと、「税金が高い」「土地が高い」と言い、瀬戸内市へ特に移
る人が多い。それは市役所の人が一番わかってらっしゃると思う。役所の人が住みにくいと思ってい
る所に、誰が入ってきますか！！人が集まれば、企業はそれに目を付けて入りたがります。
あと、市議会の人達の給料が高すぎる。議会だよりの内容見ても、いつも同じ様な質問のやりとり
で、変わり映えもなくやるのに、こんなに赤字だらけの市が、市議の給料は岡山県で上位の額！理解
できない。そして選挙の時だけ、朝から信号の所で、子供達を見守っているのをアピールしたり、握
手してくる。
たくさんの不満を書きましたが、市役所の方も部署によっては、夜遅くまで頑張ってくださっている
方もたくさん知っています。市役所だけでなく、住民一人一人の意識が変わらないと、本当に第２の
夕張市になると思います。

40代／男性 教員の資質の向上をお願いしたい。

40代／男性
土曜授業開始と１日の授業時間の拡大。定年された教職員を再雇用して現教育職員のサポート又は、
学校を開放し、学習の補習等をして子供の学習機会を増やしてほしい。

40代／男性
・一人一人の能力が違うのだから、落ちこぼれが出ないように、サポートしてもらいたい
・英語の授業の充実（会話が出来るように）

40代／男性
有能な人材（教員）は、都市部に流れる傾向にあると思われるため、人材確保に積極的に取り組んで
欲しい。

40代／男性
週休二日やカリキュラムの多様化（英語、情報処理など）により、詰め込み式の忙しい授業の組み立
てになっているようで危惧している。近所の子供の数が減り、子ども会も成り立っていない地区もあ
るようです。

40代／男性 学力向上を目標に取り組んで欲しい
40代／男性 小中学校のいじめが多すぎる。

40代／男性
小学校の先生はとてもよく頑張っているように思う。備前中の悪い噂が絶えない、どうにかならない
か。

40代／男性

挨拶できる子供と出来ない子供がはっきり分かれている。出来る子供は、親の教育であり、出来ない
子供は親も挨拶出来ない家庭環境と明確。難しい問題であるが、出来ない子供の為にも、保育所、幼
稚園、小学校での挨拶習慣が必要。教育については、良く分からないが、備前は田舎という地域であ
り、遊興施設も無く健全だと思う。
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40代／男性
ある程度の生徒が共同生活を行うことにより身についてくることは多くあり、将来社会人となるため
に必要だと思います。学校を残すのが重要ではないと思います。子供に必要な教育ができるかどうか
だと思います。

40代／男性 子育てを実際にしていないので備前市の現状がわからない。
40代／男性 歩行者、自転車の通行を正しく教えて欲しい。
40代／男性 不登校、授業に出れない生徒が年々増加しているのでは？

40代／男性

教育とは、人間であるための基本的な考え方や行動について教え学ぶことであるが、それは、人間＞
日本人＞備前人　であるのか、逆パターンであるのかを、ハッキリさせて、備前人が基本であるのな
らば、備前のルーツからしっかり教えて、世界に出ても自分自身のルーツをしっかりアピールできる
人間を作って欲しい。

40代／男性 特に無いが、子供が芸術、美術等で本物に生で触れる機会を拡充して欲しい。
40代／男性 備前市ではあまりにも魅力的な物が無さすぎる。
40代／男性 市内ではなく、市外でものを利用することかほとんどである。

40代／男性
図書館、運動施設を利用したいが、営業日、時間等が良く分からず、電話するのも億劫で利用してい
ない。市民特典等（利用料等）を付加したりした方が良いと思う。

40代／男性 そんなものは個人に任せておけばよく、他人がお膳立てするものでない。

40代／男性
中々ご近所付き合いを築く機会がない。（仕事で日中は不在であったり、週末も出かけていることが
多く、近所との関係が希薄

40代／男性 人口の減少により、コミュニティの存続が危ぶまれる地域もあり、再編を検討して欲しい。

40代／男性

コミュニティ？か不明だが、年１回の町会、溝掃除に夫婦で参加しているが、これにつき疑問。
①集めた草、石、砂は町民がすべきだが、搬送は市が行うべきである。ここ３年、頼まれてトラック
に乗っているが、終わるのは昼迄かかる、一部の人だけ。聞くと、トラックを出した●●工務店さん
はトラック提供で人は掃除に参加されず、トラックに乗った御礼？として町会から¥3,000提供され
る。（金銭は不要。草刈りのみ1時間で終了して欲しい。）
②市のゴミ同然なので、町会費若しくは各家庭に環境費として徴収し、市が回収費にあて回収すべき
と思う。不公平感大あり。

40代／男性 超高齢社会の中で今後重要なことだと思う。

40代／男性
ボランティア活動によく参加するが、いつも集まっている人は同じ顔ぶれ。市、地区ももっと色んな
人がボランティアに参加するよう呼びかけて欲しい。

40代／男性
高齢化、過疎化による地域コミュ二ティの崩壊が特に顕著であり、また、将来において起こるべく問
題であるので、この問題について現在から、適切な方針を立てておく必要がある。最重要かもしれな
い。

40代／男性
・自転車の無灯火、携帯が多い
・街灯が少ない所がある（伊部駅から不老川沿い備前中まで）

40代／男性 昨今の防災意識が高まっている中、地域の中で訓練機会が無いのが残念で不安である。

40代／男性
田舎なので、近所の家族もほぼ理解しているし、理解もされていると思う。従って、不審者等はすぐ
わかると思う。但し、街灯が余りにも少なく、夕方以降帰宅する。女子中学、高校生は不安だと思う
ので対策が必要（娘２人の意見）。

40代／男性 通学路の３０キロ規制を徹底すべき。
40代／男性 最低限の安全保障は必要であるが、自己責任の範囲とうまく切り分けて下さい。

40代／男性
香登地域の田を買取り、メガソーラーを設置すればかなりの電力と財源が賄えるのではないでしょう
か。

40代／男性
日生町にだけひなビジョンがあるのはなぜか。集金して何に使用しているのか。光ネット等日生のみ
ないのはなぜか。

40代／男性 大きなバスより、小回りのきくバスを巡回させて欲しい。

40代／男性
光回線などの地域差がまだまだ備前市にはあるため、不足している地域の回線の導入を促して欲し
い。

40代／男性 公共交通機関の便が減ったため、少々不便に思う。

40代／男性
この項目における問26～30の意見がよく分からない。こういった設問をしたいのなら、快適・活力
ではない。

40代／男性 光ケーブルの市内全地区取付

40代／男性
人数はいるのに何もできない日生総合支所は要らない。年配の人のために良くわかっている人のみ日
生に置いて欲しい。

40代／男性
・計画が見えない
・職員、議員が何をしたいか分らない
・計画に対しての進捗が見えない

40代／男性 あまり市役所の窓口の方と言葉を交わす機会がない（税を払う際のみ）
40代／男性 職員は挨拶を知らないのでは？市民課はもちろんのこと、廊下ですれ違っても、知らぬ顔です。

40代／男性
近隣企業の煙害につき、環境課に相談し即対応して頂いた事には感謝申し上げたいが、依然としてそ
の企業は、朝、昼、夕と、煙害を巻きまわって中国の様であるが、さすがに再度相談するもご迷惑と
思い我慢している。相談案件については、その場しのぎでなく、定期的アフターも必要だと思う。

40代／男性
市は土日と時間外の行政サービスを行うべきである。その場合職員の交代勤務で人件費を抑え、ある
程度の窓口業務は全職員ができるように教育すべきである。（できない職員はいらない。）

40代／男性 窓口に立っても、職員どうし会話に夢中で対応に時間がかかることが多い。

40代／男性
なぜ、計画推進の項目に「窓口対応なの？」理解出来ない。すべてを既存の項目に当てはめるから無
理があるので、聞きたいことがあれば「その他」とするか、「市からの質問」とか、明確に分けた方
が良い。
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40代／男性
窓口対応が少ない。机には人がたくさんいるのに複数人窓口に客が来たらしばらく待つ必要がある。
机で雑談しているようで緊張感が全くない。

40代／男性
他の市役所に比べて、全体的に雰囲気が暗い。他県になるが、姫路の市役所などは対応や雰囲気が明
るい。

40代／男性
企業誘致に力を入れて欲しい。消防団が災害に出て活動されているが、その方たちの人命がおろそか
にされている気がする。又、無駄な出動をしているように思われることもありました。団員の方にも
仕事や家族があります。召集をするときは、慎重に行ってもらいたい。

40代／男性
日生支所　新聞を読んだり、本を読んだり、だべっている。勉強をする時間はあるはずなのに、質問
しても「わからない」や「担当が違います」などど言われる。そんなことは子供でもいえます。遊ば
ずに勉強してください。

40代／男性

・スピードが遅い（他の市町村に対して、遅れていると思う）
・アイデアが無い（町が退化しているように思う）
・市政に携わっている人が、市を良くしようと考えているのか、わからない。
・市長、議員、職員は、もっとボランティアに出ていくべき（ゴミ拾い等）
・市の計画を一目で分るようにして、進捗を公開してもらいたい。

40代／男性

商店街の店舗が次々と閉められ活気が無くなってきている。店舗誘致の仕方に疑問を思うことがあ
る。
いつも暗闇にそびえたつαビゼンを見るたび活用法なり、処分法なりは無いものかと思います。
休日にも一部窓口を空けていただけたらありがたいです。
保健福祉の充実に期待したい。
夜間の２号線の大型車両の増加やスピード超過の車が増えたため、危険な思いをしている。
目に見えて市政がわかるように工夫を。

40代／男性 質問が多過ぎる！
40代／男性 人口減なのに市職員数は減らさないのですか？こういうアンケートは役立てていますか？

40代／男性
市には３か所病院がある。建物は立派だが、中身はイマイチか。この３病院で「市民全員の健康を守
る」という意識を持って欲しい！近所の年寄りが病気になると、皆岡山市の病院に行く。通院に不便
を感じている。

40代／男性
備前病院につういんした時、色々科をたらい回しにされ、最後には●●から、「わからない」と言わ
れた。そんな病院は行く気がしない。

40代／男性
日生地域では何年も前に下水道の整備が終わっているが、私の近所でも数軒まだ水洗化工事を行って
おらず、溝や用水路に生活排水を流している家がある。泡だらけの水が流れていくのを見るたびに嫌
な思いをしている。

40代／男性

市政に意見としては
①幼稚園、小学、中学、高校施設の通学路に街灯の設置
②企業公害（煙、悪臭）について厳格に対処しべきである
③Ｒ２渋滞を緩和すべき（不要な橋等より）。でないと、伊部付近の観光など無意味
④今更ながら、税制優遇での企業誘致

40代／男性
行政窓口の休日及び時間外の受付。
企業誘致

40代／男性

今まで必要以上に無駄な投資をしてたと思う。特に日生架橋事業で橋は絶対必要と思うが、あそこま
で高架にしなくてもよいのでは？低くするほうがコストが抑えられたと思う。年金問題を含め、定年
退職後の生活に不安がある。各地区高齢化となって行事等参加者も減っている。積極的に若者が定住
できるよう取組んでほしい。

40代／男性

あまり参考にならないかもしれませんが、少し記入させて下さい。私は神戸市出身の者です。神戸は
ご存知のことと思いますが、海と山が迫っているため、観光コースや食事、買物のポイントがハッキ
リしていて、他県からの来訪者も多くいます。又、私鉄など公共交通が発展しているので、大阪、京
都などにも行きやすいところです。幼少の頃、自転車か市バスしか乗れなかったのですが、市バスは
均一の運賃でしたから、あまり財布の中身を深く考えて動く必要がありませんでした。その点では、
人々が自由に往来できるようなシステムがあれば、もっと盛んな場作りが出来るのではないかと想像
します。勿論、インフラの話なので、道路工事に予算がかかると思いますが・・・。又、神戸は下水
道がいち早く完備されていたのも誇れる点です。ただし、神戸市は余りにも多くの公営住宅を建てた
が、その後の高齢化によってでしょうか、公団が破綻したことを考えると、長い意味で居住のことは
考えないといけないのでしょうが・・・。

40代／男性
備前市市議会の定終削減は賛成ですが、議員の報酬は据え置きと聞きました。議員の報酬を上げて、
議員にもっと責任を持たすべきでは。それと、今の月額３０万代では、若い人が立候補しないと思い
ます。

40代／男性

僕は、備前市の日生町に生まれ、日生人として生きてきたが、合併後は備前人として生きて行こうと
思った。しかし、自分には、備前人としての根本的な知識に疎く、また、歴史やその意見について
は、全く皆無に近い状態である。何が言いたいのかというと、人間の醸成には教育が最重要であり、
これは無視できない。その中でも、自分のルーツを知り、第三者に対し、それを説明でき、表現する
ことが出来る力を身に付けておかねばならないと思う。これはグローバル化とか、世界標準とか言わ
れる中でも、自分自身に確固たるものがなければ、大海にさまよう小舟であり、希望や夢を持ち合わ
せていても、帰るべき港、母港を持っていないと駄目なんじゃないかと思います。人間として、基本
的な教育こそが、本来の人間性を取り戻し、また帰巣本能によって、帰るべく帰る若者も増えてくる
のではないかと思います。

40代／男性 身の丈にあった行政運営を

40代／男性
特に高齢者にとっては住みにくいと思います。交通の便が悪く、買い物、病院にもなかなか行けな
い。老人ホームも少ない。日生、備前には変な人が多い。
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40代／女性
子供が少なくなり、学校運営は成り立たなくなっていると思います。それでも先輩の方々は統合など
駄目だと言われ、現在子育て中の方や子供がかわいそうに思えます。

40代／女性 高等学校まで義務教育にして欲しい。

40代／女性
子供の人口が少ないため、小学校も１クラスしか無い。全体人口が増え、子育て世帯が増えるように
なんとか取り組めば良いと思う。何をするにも、子供の人数が少な過ぎて可哀そう。

40代／女性

教える立場側が子供（生徒）に対し、平等な気持ちで対応出来るのか？人との交流もなく先生になっ
て、上から目線で人を見る（偏見な目）。自分の思うようにならないと差別し、冷静でいられないと
暴言を吐く先生など考え物です。必死になって頑張って色々な事に対応し、カバーしている先生が耐
えるのを見ると心が痛くなります。

40代／女性
・高校の学区、４校あっても、２校は通いにくいので不便
・教育について、不登校とか、問題行動が多いと、見たことがあるので心配
・学校の耐震化を進めて欲しい。保育園、幼稚園も古いように思うので心配。

40代／女性 日生町内の小学校は１つにまとめて、１校にしてはどうでしょうか？
40代／女性 体罰など無い学校作り。教育を、岡山全体のレベルを上げる。人材の育成。

40代／女性
スポーツ少年団活動が昔と比べて減少しているように感じる。もっと協力し合って、校外の活動にも
力を入れたら、「町」の活性につながるのではないか。

40代／女性
田舎なので排他的過ぎる子どもが多い。親の影響だと思うが・・・もっと広い視野を持った子を育て
ないといけない。

40代／女性 特にありません（いまのところ）

40代／女性
学力向上（土曜日の授業など）早く行ってもらいたい。特に、中学校の職員の移動が早かったり、部
活動など（スポーツ関係など）経験のある先生など分散してもらいたい。活気のある学校にして欲し
いと望みます。

40代／女性
子供の人数が少なく、コミュニケーション力が育たないのではないかと心配しています。もっと子供
が増える環境になることを祈ります。

40代／女性
先生の指導力不足を感じる。モンスターペアレントが増えていると思う。子供も親を見て先生の事を
判断しているので、家庭の在り方にも問題があるが、子供を安心して学校に行かせられないと思う時
がある。通学路も危険な所が多くて心配しているが、学校、行政は動いてくれない。（相談しても）

40代／女性

学力低下が目立ちます。あと、学校で怒るのではなく、叱る人がいないと思う。その子の為を思って
叱って良い道に導いてくれる先生、放任主義な気がします。もっと勉強もすべき。コミュニケーショ
ンも取れていない。いじめもなくならない。先生も子供も親も悪い。昔はもっと頭良かった。先生の
レベル下がった。

40代／女性
片上高校には悪い生徒を排除するためだと思われる規則があるそうです。備前中はパトカーが来すぎ
る。子供たちと真剣に向かいある先生はいない。そういう環境で育つ生徒はかわいそうです。

40代／女性
ボランティアで挨拶運動やパトロールをして下さっている方々に感謝しています。（いつか自分も出
来ればと思います。）

40代／女性
先生方等、努力されている様子は伺えるが、子供達の（今どきの子供）の性格、親の性格がバラバラ
で、その努力が空回りしている様に思えます。

40代／女性
両親共働きの核家族が増えている現在、子供が学校から帰って遊んだりする場が無いに等しい！！地
域の人たちと交流できる場があれば良いと思う。スポーツを楽しむ施設が無い！！

40代／女性

学校内でいじめがあった場合、学校側はいじめられた子供とその家庭内だけでおさめ、時間が解決す
るような対応をしているように感じられる。教育委員会等はその傾向を把握できていないのでは？青
少年の健全育成等家庭教育に関することはＰＴＡの役員中心に行われるだけで、全家庭対象にされて
いない。全く参加の機会の無い家庭もあり、格差がありすぎではないでしょうか。

40代／女性
働くお母さんが増えている現状で、「近くで働ける職場が無い」。それに伴って、幼児保育等を利用
できるかが問題になってくる・・・と思います。

40代／女性
外に出て行きたくても年寄りが家にいればなかなか出にくいのが現状です。デイサービスも使用して
いますが、タイミングよく教室等もないので、普段の買い物や掃除で終ってしまいます。

40代／女性 レクリエーション施設を増やして欲しい。

40代／女性
仕事をしていると、昼間には何かと参加しにくい。夜間にも、色んなイベントをしてもらえれば参加
しやすい。

40代／女性 なかなか自由な時間が取れない。年寄りと生活していると自由はなかなか思うようになりません。

40代／女性
図書館が小さすぎて魅力にかける。行ってみようかと思う気にならない。美術展やコンサートは、ほ
とんど市外の施設に時間を掛けて出かけている。行ってみようかなと思うものが、市の行事にはな
い。市という大きさで、こんんに文化芸術面の乏しい地域は少ない。

40代／女性

・市民センターの駐車場が不便
・久々井の体育館・テニスコートで試合がある時、伊部駅で学生がタクシー待ちをしている姿を良く
見る。試合がある時ぐらいバスを出して、「備前が会場で良かった」と思えるように協力してはどう
か。依頼があってから動くのでは遅い。

40代／女性
以前は市立図書館に子どもと一緒に毎週行っていたが、あまりの蔵書の少なさ、予約の本がほぼ１年
待ちなどのことがあって、今では毎週、和気町立図書館まで通っています。赤磐とまでは無理でも、
せめて和気ぐらいは充実させて欲しい。

40代／女性 他人に迷惑をかけなければ良いと思います。

40代／女性
育児に関して理解がある職場ばかりではないと思う。子供の病気や学校行事などで休みをもらう時
に、あまり良い感じに言われないことがある。子供の事や、地域の付き合い等、母親、女性が行くも
のと思っているところがあり、女性の忙しさが増えていると思う。

40代／女性
図書は買って読んでいます。スポーツジムみたいなのがあれば良いと思う。ダイエット出来る施設と
か、トレーナーの人がいて。備前市で仕事したくても、男女が働ける職場が無い、会社作って下さ
い！

40代／女性 吉永分館は本の数が少なく、和気の図書館を利用している。
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40代／女性 家族はスポーツを通しいろんな施設を利用させてもらっています。
40代／女性 市外のものに参加している

40代／女性
職場が市外なので、趣味などは近辺で済ますことになっています。本屋さんも無い土地で、図書館が
２０分以上もかかる不便さを痛感しています。

40代／女性
ボランティアというのは、まちの中で、少し困っている人に声をかけたり手を貸してあげるだけでも
ボランティアではないでしょうか。この質問は不愉快です。

40代／女性 「ひろまち」みたいなことを月１回程度やったほうがいいと思う。

40代／女性
ボランティア活動はしてみたいが、何をどうしたらよいか分らない。どんなボランティアがあるかな
ど、はっきり知らせてもらうものがあれば参加しやすい。

40代／女性 ボランティア活動も備前市の中で、活発な地区とそうでない地区があると思う。

40代／女性
あまり人付き合いは得意ではありません。積極的にコミュニティーの場を利用しませんが、必要な人
もいますので、誰でも集まれる場があると良いと思います。

40代／女性
日々の生活に追われて心のゆとりがない。ボランティアの大切さは分るが、出来ないという状態で
す。

40代／女性 なかなかやる気がない。
40代／女性 仕事していていると、なかなか出来ないのが現状。

40代／女性
今までは家庭事情により、あまり参加していませんでしたが、気持ちでは地域に溶け込みたいと思っ
ているので、今後は関心を持ってみようと思います。

40代／女性
電話の勧誘で困ったことがあった。こちらが「忙しいので切る」といってもなかなか切らないので無
理やり切ると、その後何度も無言電話がかかってきたことがありました。その後しばらくの間電話を
とるのが怖かった。

40代／女性 日生の道路は危ない

40代／女性
よくＴＶでいう防災放送を備前市でも行っているのでしょうか？まだ災害にあったことがないです
が、いざとなった時、すばやく情報が入るような設備が欲しい。和気町など各家庭に放送が入るよう
になっているようですが・・・

40代／女性
避難場所に指定されているところが、危ないところもある。避難場所になっているところに防災用の
備蓄食料がない。

40代／女性
避難所は学校だと思っていたけど、学校の子は津波の場合、山に避難する訓練をしているので、どこ
に避難していいかわからない。高齢になって車に乗れなくなったら、生活していけないと思うので心
配。買い物にも病院にも行けなくなる。

40代／女性 何かあって救急車を呼んでも、（西鶴山地区）なかなか来ない。
40代／女性 ２号線に沿っていることもあり、地区以外、県外の人も多く利用しているので犯罪が気になります。

40代／女性
詐欺に遭わない為のl講習会とかしたら良いと思う。地震や災害対策があまり出来ていない。派遣会社
でフル勤務で厚生年金かけているのに、健康診断してくれない！！1万2千円（身長、体重、血液、
バリウムのみ）かかってした、そんなのあり！

40代／女性 自分が車を運転できなくなったときが不安です。（買い物）

40代／女性
井田は先日の地震後すぐに、避難経路のようなものを示す看板が立てられた。他ではあまりという
か、少なくとも自分の地区には無い。市で一斉に皆が安心できるように、看板くらい立ててもらえな
いものか！！

40代／女性 災害等で峠を通れなくなったら・・・。近くにお店が無いので、緊急時はどうなるのか・・・。

40代／女性
今は自分で車を運転していますが、できなくなった時に、買い物や病院に行くのにバスなどがないと
困ります。

40代／女性
インターネットの速度が遅い。あとケーブルＴＶなどもあれば良いのに。日生にはあるのに、なぜ備
前には無いの。

40代／女性 バスが1日数本しかない。

40代／女性
赤穂線もバスも少ないので、通学に不便だと思う。備前焼の観光地として、もっと発展して欲しい。
観光客の人が食べたり、休憩したり、車を停めたり、し易くなればと思う。国道２号も、割とさびれ
た感じなので、もっと賑やかになって欲しい。

40代／女性
公共交通は、バス停・駅が少し遠くて利用しずらい。インターネットは、市にどうこうではないです
が、迷惑メールが多過ぎて対処方法が判りません。

40代／女性
太陽光発電の必要性は理解できるが、設備投資しても”利”となると本当にそうかどうか分らない。
色んな情報があるが、分らないと思うことがある。

40代／女性 クーラーはあまり使わないようにしたい。仕事はしていますが、ストレスばかりたまる。

40代／女性
・自然エネルギー利用を考えているが資金がない。
・インターネット（光回線）を利用したいが、開通申込みが不明、対応して欲しい。

40代／女性 地域が光ファイバーを引く体制が整っていない。世代による必要性の違いを感じる。
40代／女性 市民の役に立つお金（税金）の使い方をして欲しい。

40代／女性
コンビニの行政サービスを導入するよりも、市民課の窓口業務を増やせば良い。だいたい、コンビニ
自体が少ない。

40代／女性
・市役所が暗い。節電に取り組んで、良い事ではあるが・・・もう少し明るい照明にして欲しい。
・「ウェルカム」でもっと身近な存在であって欲しい。市役所も一企業であると思います。

40代／女性
税務課の窓口で税務の仕事に詳しくない、理解していない、もっと勉強して市民に対応した方が良い
のでは。理解出来ていない人が窓口で対応するのはいかがなものでしょうか？

40代／女性

今平日が休みだから良いけど、確かに、市役所に行こうと思ったら、休まないといけない。不便。環
境課の窓口の対応が悪かった。他人事みたいな。騒音問題で相談に行ったら、「どうせ良くならな
い。こっちが注意したって良くならない。」と親身になってくれなかった。今も騒音でずーっと悩ん
でいますが。

40代／女性
必要のない道路や建物を作ることにお金を使わず、老人や子供が生活しやすい、生きがいが持てるよ
うになるためにお金を使って欲しい。
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40代／女性
平日の時間内に市役所に行くことが出来ないことが多いので、住民票がコンビニで入手できるのはあ
りがたいです。

40代／女性
コンビニ対応よりも先に、時間延長等で対応するべきと考える。コンビニが無い所はどうなるのか？
サービスの向上を考えるのであれば、他に方法があると思う。

40代／女性
市の職員が事務的な対応しかなされていない。特に上から目線で説明されることが多い。（帰る）時
間を気にしすぎる。もう少し人材を減らして税金をもっと意味あることに使って欲しい。地方公務員
は給料が多すぎる。自宅用のつっかけで仕事をするのはもってのほかだ。

40代／女性 コンビニが近くに１店も無い！

40代／女性

・道路を広げる。
・駐車違反をなくす。
・空き家の有効利用。
・私有地でも遊休地の有効活用
・駐車できるところが少ない。
・観光シーズンになると道路が混みすぎる。（逃げ道がない）
・子供が活動しやすい施設にして欲しい。（安く利用できるようにして欲しい）
・結婚して、子供を生み、定住しやすい環境づくりの整備。

40代／女性

市役所では、昨年親が亡くなった時に大変親切に対応していただきましたが、一部の方だけが業務内
容を理解されているようだったので、全員がそのようになれば良いと思います。
総合支所はいまのまま残して欲しい。片上の本庁まではなかなか行けません。
ここに住んで２０年になりますがいまだにどこにどのような施設があるのかわかりません。写真入り
の地図を作っていただけたら助かります。
市議会だよりは読んでいても難しい言葉が出てきたりして意見がわからないときがあります。
地域が広く大変でしょうが、市民のために頑張ってください。

40代／女性 的に啓発して欲しい。

40代／女性
日生地域の交通量が多く、運転するのが危険・・・道路が狭い。交通の便も悪い（赤穂線、路線バ
ス）。

40代／女性 税金を無駄に使わず、市民のためになることに使ってください。

40代／女性

備前市には災害も少なく、住みやすい風土だと思いますが、バスの便の少なさ、ＪＲも岡山駅まで１
時間近くかかり本数も少ない。若いうちは自家用車があるため、あまり不自由さを感じないけれど、
歳を取った時、車が運転出来なくなると、交通の便、買物の店の少なさは、不自由になると思いま
す。年寄りが暮らしやすくなるためには、他の町が行っている家まで来てくれる載り合いバスなども
導入すると良いと思います。商業施設を発展させ、人が集まってくるような地域の活性化が必要だと
思います。今の子供たちが、ずっと備前で暮らしたいと思えるような市に変えて行ってもらいたいと
思います。

40代／女性 人口の割に市会議員が多すぎる。

40代／女性
食料品は市内で十分買えるが、学校で必要なものや、衣服などは、市外へ行かないといけないし、仕
事を探そうと思っても、市内には見つかりにくいので、色々誘致して住みやすくして欲しい。

40代／女性

・世の中では公務員削減と言われているが、学校教員や病院職員は削減対象から除外して欲しいと思
います。教育現場や医療現場がパートや臨時職員では不安すぎます。共に崩壊しつつある職場である
と思われます。備前市ではそのようなことがないことを望みます。
・病院についてですが、公立の病院が３つあるのは珍しい。１つの病院をメインにして、他２つをサ
ブにすることは可能なのか？可能であるなら、そのようにしてはどうか。患者の捕りあいをしている
ように思える。小さい市に３つあることは考えものである。（ともに同じことをしているが、外科メ
イン、内科メイン、老人メイン、といったような「住み分け」してみては・・・難しいですね）
・ＩＣＯＣＡを是非、備前市内のＪＲの駅に導入できるようＪＲに交渉して欲しい。もう1つ言え
ば、岡山⇔兵庫でも相互利用が出来るようにして下さい。
・備前市には住む場所が無い気がします。もっと宅地を増やし、宅住してもらわないと発展は無いと
思います。（コーポでは駄目）
・駅周辺に住んでいる人は極少数しかいないので、各駅の駐車場を100円／日ぐらいにすれば、ＪＲ
利用者が増えるのではないか。
・図書館をもっと大きくして欲しい。学生だけでなく大人も勉強できる場所が欲しい。
・備前、吉永、日生はバラバラで活動している気がする。（合併して約８年ですが・・・）

40代／女性
トラックなどから出る粉塵を少なくして欲しい。カバーをかけるなどの対策を考えて欲しいです。野
焼きの規制対策もお願いします。ゴミを家庭で処理する人が多い。

40代／女性

神戸から嫁いで備前に住んでいますが、隣の県なのに、備前市の知名度は低いと思います。（最近、
「カキオコ」で日生まで来た友人はいましたが、閑谷学校などはその方面に興味のある人以外は知ら
ないと思います。）岡山全体に言えることですが、他県の人はあんまりよく知らないことが多いと思
います。主人の実家が備前なので、備前に住んでいますが、今は、岡山か、せめて瀬戸内市にでも家
を建てるべきだったかなぁ、と後悔してます。市議会は議員定数を削減する気はありますか？視察と
かしてもフィードバックされてる様には思えませんが・・・。

40代／女性
もうすぐ実現するとは思いますが、１日でも早く、救急車や消防車が近くから来てほしいと思いま
す。（場合によっては、警察も）人の命がかかっていますので、それだけは早急にして欲しいと思い
ます。

40代／女性 ご当地マスコットを作る。備前焼まつりなどで活躍してもらう！！
40代／女性 市立備前病院の受付の一部の人は対応が悪い。へらへらして感じが悪い。
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40代／女性

議員は自覚を持って、特定の地域のことだけでなく、市全体のことを考えて、発言、行動するべきで
ある。一般質問の内容も聞いた話をだらだらするのではなくて、自分が自信を持って、執行部の考え
を聞き議論して欲しい。提案ばかりで、止めることを一つも考えていない、誰でも言えることだと思
う。

40代／女性

私は勉強不足で市政に対して何かを言える様な事は無いですが、とにかく今住んでいる人達が（特に
子供や高齢者）より住み良い市になって行って欲しいと思います。（それは市政にばかり頼るのでは
無く、私達も頑張って行かなければいけないと思いますが・・・）
それから、観光客の方にもたくさん来てもらえる様な市になったら良いなと思います。以前よく見か
けたのですが（今は改善されたかもしれませんが）いんべの備前焼の店が並んでいる辺りで、ゴミ出
しの日にそれぞれの店や家の前にゴミ袋が出されていて、その中を数人の観光客のの方が歩いてい
て、何だか恥ずかしい様な、申し訳ない様な気持ちになりました。最近は見ていないのですが、改善
されたのでしょうか？

40代／女性

今も騒音で無料・有料弁護士、市の係長さん、委員会、民生委員など相談しましたが、民生委員の人
は待ったくダメで、ずーっとしているのに何もしない。「市に相談したら」と言われて、警察にも２
回も相談に行って、誰も相手にしてくれない。病院に行って睡眠薬をもらってもダメで、みんな他人
事みたい。心も体も壊れそうです。人間の理性と良心はあるので、もっと真剣に親身になって欲し
い。犯罪が起こってしまう。騒音ほど嫌な物は無いです。毎日、毎日、頭痛はずーっと２年間治りま
せん。どうしたらいいんですか。我慢しろなんて、出来る訳ないじゃん。民生委員なんて、言葉と肩
書きだけ、何もしてくれん。市役所の環境課の人も冷たかった。

40代／女性
備前市の中でも中心部以外のところでは、不便なことがたくさんあり、伊部駅前ばかり手をかけてい
るような気がする。

40代／女性
市役所の窓口に行っても人が居るにもかかわらず、直ぐに対応にでない。サンダルでぺたぺた歩いて
大きな声で話す姿は不愉快。学校と教育委員会はグルになっているようで、学校の不備、不満などを
相談できるところがない。

40代／女性
新市長さんに期待します。赤穂線の　本数を増やして欲しい。（長船までしかない）住宅地（大渕や
伊部中学前）など整備をして住人の流出を抑えてほしい。アルファ備前を何とかして欲しい。

40代／女性
なぜ観光にもっと力を入れないのでしょうか。観光協会のＨＰ寂しすぎます。観光ボランティア、ガ
イドを無料で申し込める部分だけしかアピールしていないような・・・。ＨＰの内容をもっと濃くし
てアピールして欲しいです。

40代／女性

他県都会から来ましたが、食材（野菜など）は安価で地産地消でき嬉しく思うが、住（特に賃貸）、
水道、電気、ゴミ袋など高く、交通なども不便なので、年をとったら暮らせなくなると思う。又、も
う随分慣れましたが、挨拶しても返さないような人も多く、受け入れられにくく馴染めない。（特に
女性が無愛想で気持ち悪い。）地元の人同士は違うのかもしれませんが、入れません。イベントな
ど、何をするにおいてもノリが悪く、賛同を得られない事も多いので、市の活性は難しく思う。若い
人にとっての魅力は皆無で、出来の良い人から出て行っている節も見られる。子供にもその様に思っ
てしまう。

40代／女性
工場誘致や開発を中心に考えるのではなく、豊かな自然があるので、それを生かした市にして欲し
い。例えば、農業を魅力のあるものにして、それを仕事とする人が増えるように。仕事を辞めたお年
寄りが、生き生き暮らせるような取り組みをして欲しい。集える場所や活動場面を考える。

40代／女性
今回のアンケート、前半部分はよく分からない。よく分からない内容について、答えるのは意味がな
いと思う。参考になるか疑問であります。

40代／女性

子供が好む施設（行楽施設）がなく、遊ぶ所が無い。飲食店（回転寿司やマック等）も無い。ショッ
ピングを楽しめるアウトレット的な場も無く、活動が年寄向きで地味。子供が楽しめる地域にしない
と、寄って来ないと思う。瀬戸内市の方が、まだ開けているように思う。子育て支援についても活動
が目に見えぬものがある。

40代／女性

備前病院は最悪です。入院をした父が食事が食べられなくなり、熱が出ていても口にものを入れても
自分で噛めない状況であってもおかゆ食にもならず、普通の食事が出ていました。看護師に伝えると
意思の指示が出ていないとそっけなく病室からでていった（名前を書いてもいいんですが）その他の
人も同じような感じです。備前病院にお金をかけてもっと質のよい医師と看護師の教育をするべきで
ある。普通の人はお世話になっているからと言えない状態で、こんなことが続くようであれば新聞に
投稿します。介護と看護が違うことは分っていますが、患者がトイレでよろけた際、すっとよけた看
護師も居ます。看護師と介護職員の差別を看護師自身がしています。あと待合にいたら、患者の悪口
を平気で大声でしている職員もいました。とても不愉快です。そんなに仕事に意欲がないならやめる
べきだと思います。患者で夜眠らない人がいたら、点滴に薬をいれて眠らすことがあると、元職員も
言っていたようです。もっと市民のことを考えてほしいです。このことは有耶無耶にしないでくださ
い。

40代／女性
アンケートの内容もですが、市の中心部だけでなく、本当に市のサービスが必要な場所があるのでは
ないでしょうか？

50代／男性 学力をUPさせることが大事

50代／男性
学校及び教育委員会の隠蔽体質の改善。情報を地域へ発信し、地域とともに改善していくこと（事な
かれ主義の先生が多すぎる）

50代／男性
個人の権利意識が高くなっているのは良いが、間違ったとらえ方をされている方もおられ、その対応
に学校の先生方は振回されていると思います。地域の教育力・指導力の向上を望む

50代／男性 授業時間が足りず、問題数、教科書が増え、子供が安心して学校生活を送れない。

50代／男性
テスト、テストで競争心を駆り立てるのでなく、もう少し、心のゆとりが持てる授業にしていけば良
いと思います。勉強すること、教わることが多過ぎると思う。
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50代／男性
年々、子供が少なくなっているので、スポーツをしても他の地域に比べて、劣るのではないかと心配
です。

50代／男性
・備前市内に良い産婦人科が無い
・一般参観の様なふれあいの場を作ってはどうでしょうか。

50代／男性
土曜日の登校についてなぜ岡山市と一緒にしないのか。誰がみても子供対の学力に差がつく。子ども
達の将来（就学、就職）に不利である。議員は何をしているのか。もっと勉強して欲しい。若い人た
ちが備前市に定住しなくなる。

50代／男性 知らない子供にへたに声をかけると怖がられる世の中になったので難しい。
50代／男性 小・中教育が良くない。高校の選択が少ない。不便。
50代／男性 週休２日ではダメ。飛び石でも良いから変えて欲しい。

50代／男性
今の中学生は、先生を先生と思っていない。友達の延長のようなもの。言葉にしても、行動にして
も、けじめをつけた教育をしてもらいたい。

50代／男性 自己実現の意味がよくわからない。
50代／男性 市内に映画館があれば良いと思う。
50代／男性 貧乏なので出来ない（仕事優先）。何でもいいから生活（仕事）。
50代／男性 ない
50代／男性 閑谷学校の世界遺産登録に向けた取り組みはムダ使いもいいとこ。そろそろ自覚すべきである。

50代／男性
若い方は日々仕事に忙しくボランティア活動は難しいと思います。大々的なボランティアではなく、
プチボランティア（自宅前の清掃など）の啓発をしてみては。

50代／男性 コミュニティの意味がよくわからない。
50代／男性 若者も参加できるコミュティがあれば良いと思う。

50代／男性
今住んでいる所では、地震はほとんどなくて耐震対策をしていない。タバコの火だけは、火事にしな
いように努めている。

50代／男性 老人施設を増す

50代／男性
生活をするので精一杯です。まずは生活、健康は二の次。人生一度きりですので、早いか遅いかです
よ。

50代／男性 運転者（自転車含む）のマナーの悪さ、朝の信号無視、狭い道での譲り合いの無さ。
50代／男性 自然エネルギーの利用設置に対する補助金を増額していただきたい。
50代／男性 よく食べて、よく眠り、散歩すること。

50代／男性
なぜ未だにＮＴＴの光通信が通らないのか。もっと議員や市がＮＴＴに強力に要請してもらいたい。
嘆願書が必要なら地区長にお願いすればよい。光が通ってない地区（吉永）には若い人たちがわざわ
ざ住みには来ない。どうすれば人が集まってくるのかよく考えて取組んでもらいたい。

50代／男性
必要なもの、不必要なもの、維持管理の必要なもの、地域の資源等優先順位をつけて取組んでいただ
きたい。一度やって効果の無いものはやめる。やめて困るものは改革して行うなど適切にかつスピー
ディーに行っていただきたい。

50代／男性 窓口業務が人によって異なり、本庁の対応が異なる場合が多い。

50代／男性
日生大橋の橋桁が２～３、着々と出来ているので、備前市の都市計画は進んできていると思ってい
る。

50代／男性
河川に堆積した砂利をとり台風に備える（自然災害の予防になる）取った砂利は埋め立て用地に処分
し、そこを住宅や工場を造成地とする。そうすることにより雇用も生まれる。

50代／男性 コンビニでの住民票発行サービスは、個人情報の問題がクリアできるかが大切である。
50代／男性 議員の数が多いと思われる。
50代／男性 備前市の人口をUPすること

50代／男性

小学校の統廃合について、小学校はその地域での心の拠り所です。なんとか存続をお願いしたい。コ
ミュニティーバスの路線も無く昔ながらの街並みなど整備するところもない地域にとっては小学校は
市行政とのつながりをもっとも感じる場所です！！市役所の方へは備前市のみに限らず、近隣地域と
積極的に連携をとっていただきたい。単独では難しいことも連携をとれば可能となることもあるので
はないでしょうか。（広域で一体的に道路工事を実施することで、経費を下げたり、補助金を多くも
らえたり）また、政府からの情報にアンテナを張るとともに働きかけ事業の先取りをしていっていた
だきたい。また各地区との意見交換を密に行い、地域での事業実施がスムーズに行えるように根回し
を十分にしてください。

50代／男性
埋没している産業技術を掘り起こす努力不足がある。企業誘致も重要、しかし、今の産業の中から新
産業の創出も可能と考える。知恵出しが不足している。

50代／男性

・生活保護世帯の状況を把握すべき！！（仕事可能な方が酒を買ったり、遊んだりするのを見ると腹
立たしい）
・家庭の事情で持ち家が持てず、市営住宅や促進住宅に住んでいる人が、家賃未払いするわけでもな
いのに、なぜ退去通告などされるのかわからない。（市は皆の税金で仕事をしている心構え、気持ち
が足りない）
・役所は雑な対応をする。コーヒーを飲みながら仕事をしているなど普通の職場では考えられない。
ありえない。

50代／男性

まじめに働いて、月７～８万円の給料を貰った事は過去にあるが、それで全てが賄えないように思え
たことがある。もろもろの税金を納めて、果たして豊かな生活が送れるだろうか？少し疑問に思う。
税金を納めるのだったら、金額を少なくしてもらいたい。固定資産税などは、自分の物の家・屋敷で
あるのに、税を納めることによって、自分の物でなくなると思う事もある。収入に見合った税金を支
払いたいと思う事もある。

50代／男性
高齢化も進み、備前市に期待など出来ない。なぜ、市職員が市外に居住しているのか、備前市に居住
すべきだ。
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50代／男性

行政改革
１．民家事業レベルの生産性に近づける
２．民間企業のレベルの賃金にする
３．市民がお客と意識改革する
４．市職員のための行政を中心にしない
５．市職員は市内に在住者に限る

50代／男性

備前市への要望
①パナソニック（友延）は１～２年後には閉鎖と言われているが、市としてつなぎ止め、従業員の雇
用など考えて欲しい。
②若者の仕事が無い為人口が減少しているので、やはり企業誘致が急務である。
③日生の橋は不要。今後も市の財政の重荷となると考えておくように。
今後、住み良いしになるよう期待しています！

50代／男性

備前市に集客対策が必要だと思います。又、備前市に住みたい、住んでいて良かったと思わせる対策
を考えたらいいと思います。市外から、備前市内へと人が来る。人が来ることにより、経済的にも向
上していくのでは。例えば、商店街の復活、ファーストフード店の斡旋などを行うと同時に、備前市
の良さを外に発信してゆく事が大切になって来ると思います。人口が増えれば、少子化の改善にもな
るし、行政の基盤になるのでは・・・。岡山県の中でも、備前市は良い町だ、と言われる様な市にな
れる様、皆で頑張らなければと思います。

50代／男性

・日生地区の議員が多すぎる。無駄な橋を造って借金だけ残る。管理費も膨大である。備前が本当に
必要な橋は片上湾にかける橋である。道ができると工場や店も出店してくる。
・クリーンセンターを久々井のプールの近くに設置する。余熱を有効利用する。電気を使って水を温
めることは無駄がありすぎる。高い電気代を税金で賄うのはばかげている。何が市の行政改革？開い
た口が塞がらない。税金の垂れ流し。議員も役立たず。こんなことで借金を減らせるか？こんな財政
にしたのは市の職員にも責任があるが、一番の悪は議員である。毎年予算で何を審議してきたのか。
予算を承認してきたのは議員であり、その責任は非常に重い。認識している議員はいないのか？襟を
正せ。

50代／男性
これで３度目のアンケートです。一度したら対象から外して多くの住民に意見を聴いてはいかがで
しょうか。

50代／男性
備前市にずっと住んでいようと思うのはやはり企業、お店がないといけない。また病院は一つの総合
病院を作ったらいいと思う。

50代／男性

議員の人たちは福祉の事を大事にしていますが、市の財政が赤字なのに、目先の事ばかりに気を使っ
ている。若い人から年金をもらう人たちまでが安心して働ける場所（企業）を備前市に呼ぶとか、片
上商店街に自由市場を作るとか、市の財源を増やす事が先だと思います。議員の皆さまと役所の皆さ
まが、手を取っていけば、市民の皆さまも協力してくれるのではないでしょうか。財源を増やすこ
と、魅力的に働く場所を作ることが必要です。
切羽詰まった状態で生活している人が、安心して住める町にしてください。

50代／男性
１．ゴミ焼却場の問題は先送りせず、早急に話を進めて欲しい。
２．１回の選挙費用はどのくらいか？もっと合理性のある方法はあると思われる。職員が一会場に何
人いるのか分からないが、振替休日等利用して、人件費など削減していただきたい。

50代／男性

・原発に頼らない自然エネルギーによる発電事業（太陽光発電等）に力を入れてはどうでしょうか？
（瀬戸内市のように！）
・医療を充実させるより、病気にならないための健康づくりに力を入れた方が、お互いの医療費の削
減につながる。（治療＞予防）
・備前市でも最近やっと資源ゴミの回収に取り組み始めた事は良いと思います。ただ１つ不満に思う
事は、廃プラゴミの中で、製品の廃プラはなぜ対象外なのか理解できない。また、『資源ゴミをどの
ように処理し、再生していくのか』が判れば、より高品質な分別が出来るのではと思う。資源ゴミ処
理見学ツアーを企画してみればどうでしょうか？
・市内全域に光回線を早急に導入し、インターネットを利用しやすい環境づくり、インターネットを
利用する職種の企業の誘致の推進。そうする事により若者の市外流出の歯止めの手段の一つになりう
る。

50代／男性

・備前市の特徴を全国発信するような取り組み。備前焼が一番であると考えるのであれば、それを
もっと強くアピールし、又、周辺地域との協調でアピールするなど、取組強化が必要。
・公共交通機関、特に電車が不便。通勤、通学に不便。
・高校の学区に不満。
・備前病院、健康診査の説明等になってない。（行く意味がない対応。）
・子供から老人までの全年齢層に気配りをお願いしたい。

50代／男性
国会議員の制限が問われていますが、備前市の市会議員も考えてみたらいかがでしょう。議会報道を
通して見ていると、市のレベルが問われます。選出した我々が恥ずかしくなります。

50代／男性

・活気のある備前市を目指すようにお願いします。企業誘致、観光産業の発展など人口減少高齢化が
進み、備前市に人が集まるようにならなければ、備前市の未来はないと思います。
・国道２号線のトラックのブルーラインへの迂回推進（渋滞してよいことはない。）
・片上地区にある旧アルファ備前の買いたい。地域のシンボルとして不要。印象が悪い。
・ＪＲ赤穂線の長船止を日生まで走らせる。本数を増やし交通の便をよくする。

50代／女性 税金のバラマキ（育児手当他いろいろ）はやめめて欲しい。母子手当の正当化（偽装離婚など）

50代／女性
小中学校のことはよくわからないが、挨拶をしても帰ってこないことが多い。また、子ども達の動
作・言動から、母親の愛情に飢えているように思う。母親も自分の生活に追われ、子ども達の世話ま
で手が回ってないのではないかと思う。

58



年齢／性別 意見

50代／女性
岡山県の学力の低さの見直しの中で、授業について満足していない、分らないという子供が多いよう
に思います。教える側だけ満足していないか、全体を良く見ていただきたい。

50代／女性 学校によって先生の質が違い、過疎地では信頼できる先生が少ない。
50代／女性 のんびりしている所が良い。親同士が競い合わない事が、子供に良い影響をもたらすと思うから。

50代／女性
行政の責任か？地域の責任か？家庭の責任か？・・・不明であるが、現状は非常に深刻な状況である
と思う！！

50代／女性
朝、通学時に小中学生に会って挨拶をしてくれる児童生徒はほとんどいません。こちらからおはよう
と挨拶してもほとんどの子が挨拶返してくれません。今時の子供はどうなっているのでしょう。がっ
かりします。

50代／女性
<問12について>体の不自由な方への配慮が少なく、運動できる体制を作って欲しい。不安無く、参加
できる様にして欲しい。

50代／女性 図書館の情報に触れることがほとんどない。
50代／女性 ヘルスパプール、お風呂の終了時間を延ばして欲しいです。
50代／女性 状態がわかりづらく、参加が困難な気がする。

50代／女性
ボランティアというほどの事ではないが、平日、町内会長より「広場の草が伸びて気になるので、草
抜きに明日協力して」といわれ参加した。町内会長、班長以外の人は私だけでした。

50代／女性
寒河地区のコミュニティ推進には多くの方のお世話があたり前の意識となっていることに感動しまし
た。

50代／女性 ボランティアはしたことがないと思います。今後是非したいと思います。
50代／女性 仕事の関係上むりです。

50代／女性
今後起こりうることを想定して備前市全体や地域ぐるみで避難訓練をしてはどうか。各地区でどのよ
うに避難すればよいかの検討、訓練も必要だと思います。

50代／女性

各町内会で、一人暮らしの老人の方たち（一般家庭も含む）の家を外から見て不審に思うことがあれ
ば、町内会長に報告して（その際通報者の氏名等の秘密はまもられること）確認してもらえるシステ
ムが確立されたらと思います。家庭内はプライバシーがあるでしょうが、そとから見えるポストの様
子やカーテンの開閉の様子などおせっかいと言われるかも知れませんが、温かい目で見守るという点
で、気にかけてあげればと思います。個人で行動すると余り親しくない町内の人の家は関係ないと見
過ごし、迷惑がかかると思うので、そういうシステムがあれば、知らせやすいと思います。

50代／女性 歩いて行ける所にお店が無さ過ぎる。高齢者の方々には、とても不便な所だと思う。
50代／女性 <問30について>取り組みたくとも、多額な費用が必要な為、難しい。

50代／女性

備前市単独が努力して快適に出来る項目として、公共交通の便利さ、買い物の便利さ等は考えにく
い。考えられるのは、そういものが不便だからこそ、情報インフラの整備、子育て支援、ではないだ
ろうか？光ファイバーを市内どこでも利用できるようにしてほしい。田舎だからこそ。吉永駅でＩＣ
ＯＣＡが使えない→和気駅が便利なので使おうという気になる。

50代／女性

電車について希望があります。これは備前市だけではどうにもならないと思いますが、赤穂線西片上
駅の東側に歩道と緑地がありますが、そこを何とか駐車場でなくても電車に乗る人の送迎用の車のＵ
ターン場所にして欲しいです。今の北側だけでは東に向かうのにとても不便で何台か同時になると狭
くて危ないです。土地が狭いのであくまで送迎用、方向転換のスペースにして欲しいです。

50代／女性
備前市の多くが太陽光発電に力を入れたら良いのにと思う。海外からの輸入に頼っていては、この先
困る。

50代／女性 インターネットについて、備前市全域で”光”が使えるようにして欲しい！
50代／女性 議員が多過ぎる。

50代／女性
例えば、住民票の発行のために窓口に行った時、難しい業務ではないのに１つの作業に対して数人の
職員がかかわって行うのはどうでしょうか？（日生支所）
備前市役所（本庁）で昼食を自分のデスクで食べておられますが、声をかけにくいです。

50代／女性

住民票や印鑑証明といった個人情報にかかわるものはいくら便利になるからといい手も、個人的には
コンビニ交付などをすべきでないと思います。窓口対応について、財政課管理係の担当者がとても親
切に話を聞いてアドバイスをしてくれました。「個人ではなく、町内会長でないと」とも言われまし
たが、何度か訪れて「何か対処してみます」と言ってくれ、現在対応を待っているところです。担当
者の方はよく話を聞いてくれてとても感謝しています。個人では町内の人の協力は得られませんでし
た。

50代／女性
市職員は上から目線的に者を言います。住民あっての職員であり、市職員もサービス業であることを
忘れているのではないかと思える。住未の為に役に立ちたいという思いで接して欲しいものです。

50代／女性
市民会館で尋ねごとをしたとき、怖い顔でにらまれた。男性職員　台所を使用したが、料金が発生し
ているのに包丁が切れなかったり、所定の場所に物品がそろってなかったり、散々でした。

50代／女性
対応の良い人、そうでない人、色々だと思う。どの課に行けば良いのかウロウロと迷っていても、見
て見ぬふりをする人もいる。対応してくださる人によって、気分が違って帰らないといけないのはど
うかと思います。あまり頻繁に行く人が少ないということを認識して欲しいと思う時がある。

50代／女性

市の窓口の対応
・サービス業だという意識があまりないように思う。（←人によって、感じの良し悪しがある）
・市のサービスについて、職員なのでもっと知識を持って欲しい。（ex.ゴミ捨てについて質問した際
に、的確な答えがもらえなかった。）

50代／女性

市の窓口の対応がとても悪かった。窓口に行ってもすぐに対応してくれない。窓口の奥には何人かの
職員がいるのに、おかしいと思う。市外の窓口に用事があって行った時は、とても気持ちの良い対応
をしてくれた。高い給料（税金）をもらっているのに、それで良いのか？旧備前市の質が悪くなり、
日生ばかり質の向上がされ、おかしいと思う、合併してから、良いことなど何一つ無い！
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50代／女性

活気のある町にして欲しい。夜・夕方と暗くなって、市内を車で帰るとシーンと静まり、周囲は真っ
暗で人影も無い。人々を見ても、なにかしら生活に疲れた感じを受ける。イベントがあっても一部の
人々が参加していて、外からは入っていけない感じがする。もっともっと、情報源から発信していた
だき、分りやすく楽しい町にしていかないとダメ！！近くの瀬戸内市、和気町、遠くでは総社市、倉
敷市etc、年増すごとに進化している様に見えます。がんばりましょう！！応援したい人はいっぱい
いますよ。

50代／女性
ブルーライン・二号線などの道路にゴミのポイ捨てが多い。どうにかならないか、市役所の対応が悪
い。

50代／女性
どのうように答えてよいか、わかりにくい質問もありましたので、答えが曖昧になっています。問を
作成される事も難しいでしょうが、答えるのも難しいです。

50代／女性 住みよい備前市を作って下さい。片上の町を発展させてください。

50代／女性

このようなアンケートをを毎年行っているのは、今回知った。昨年度のアンケート結果も、今回知っ
た。知りたいのは、前回のアンケート結果を市がどのよな施策に反映させ、何が始まり、どのように
変わった（変わろうとしている）かである。また、前々回、前前々回のアンケートがどのように生か
されているのかを広報してもらいたいと思う。中のアンケートにも書いたが、インターネット環境が
整っていれば、田舎でもある程度満足して暮らせると思う。田舎だからこそ、そこは早く岡山市並み
（せめて）にしてもらいたい。
観光について：その土地ならではのもの（日生と吉永では全く違うので）を売り出すことが大切
保育について：吉永のこども園については感情的にならず、子どものために市役所の皆が協力して、
解決に向けて努力してほしい（大人の事情でなく）。

50代／女性 ●●●●●●●●●●

50代／女性

日生に女性が好きそうなお洒落なランチ（1,000～1,500円）が出来るお店が全くありません。県外
の友人に聞かれても、照会出来るお店がありません。カキや魚から、エビ、タコ、シャコなどを使っ
たランチの店が欲しいです。また、お茶する店もありません。海を見ながらお洒落な所があったら、
県外からもお客さんが来てくれるのでは。もっと日生の良い所を出せたら良いと思います。その為に
は、県外の人から見てもらって、どこが日生の良い所なのかを、違った目で見てもらうのが良いので
は、自然がいっぱいの備前、もったいないです。私は、岡山市内から、結婚して備前に来たのでそう
思います。日生のホテルは高いだけで、あまり美味しくないです。

50代／女性
若い人が住みやすい定住してもよいと思われる市にしたら、もっと人口が増えてくれたら、若い人た
ちが働く企業があればと色々考えていただきたいです。

50代／女性
病院については救急で連絡しても担当医が居ないなど、また救急車を呼んでも行き先が見つからず、
時間がかかることがよくあります。立派な病院を建てるのだから、中を充実させていただきたい。

50代／女性

・吉永地域から備前市内の航行に通う場合、路線バスの運行時間が合わず、ＪＲで東岡山経由赤穂線
に乗り換えて通学しています。（費用、時間ともに負担が大きくて困っています。）学校の登下校時
間に合う時間帯での運行を希望します。
・障害児へのサポート、支援事業を充実して欲しい。

50代／女性
市役所の職員は備前市のことだけしか分らないと言う。せめて岡山県全部のことは答えられるように
して欲しい（色々な手続きのとき）

50代／女性
どこもそうですが、市役所が土日祝が休みの為、働いていると必要書類がいる時、仕事を休まないと
いけないのが困ります。

50代／女性

隣町の和気町にはヤクルト工場ができるみたいですが、備前市にもそういう工場ができたら？と思い
ます。なぜなら、一般の工場誘致も求人が期待できてもちろんいいですが、市外や県外からの来客を
呼び込めないからです。そういう試飲や試食ができる工場が一つあれば工場見学として子供から大人
までの見学者が備前市を訪れ、行き帰りなどについでに他の名所や観光地により、食事をしたり、買
い物をして「今度は（工場見学がなくても）備前市の○○に行ってみよう」と思ってくれるのではな
いかと思うからです。日生町は、海の幸などで観光客が期待できますが、旧備前市は備前焼と閑谷学
校くらいしか期待できないので、（あくまでも例えばの話ですが）友延の松下工場の跡地辺りにその
ような工場ができればと思います。海の自然日生、山の自然吉永、備前焼と閑谷学校の歴史を受け継
ぐ備前に新しい工場が誕生して、魅力あるふるさとになることを期待しています。

50代／女性
なんとなくであるが、何事も旧備前が中心に考えられていて、吉永などは後まわしのような感じが否
めない。地域によって違いがある。

50代／女性
合併してよかったと思ったことがない旧備前市の人々の思いはどんなだろうとよく思う。私個人的に
は和気町と合併して欲しかったと思います。それほど備前市が好きになれません。旧備前市が中心で
横のつながりを全く考えていないのだろう。

50代／女性
日生の橋はその後どうなりましたか？国が補助してくれるからと言って、作っていいものでしょう
か？今からでも、国の補助金はお返しします、と言えたら、随分、備前市の知名度も上がりますし、
国民の為にも少なからずなると思います。

50代／女性 　備前病院：看護師の対応（お客様と思っていない、上から目線）教育の必要あり

50代／女性
２の「総合計画４２施策の重要度・満足度」は大変理解しにくく、難しかったので途中で嫌になっ
た。もっと分かりやすく、答えやすいようにしていただきたい。（毎年、回答率が低いのは、もう少
し考えるべきではないか）

50代／女性
現在は健康で車の運転もでき、備前市は住み良いが、老後のことを考えると、交通面等、心配材料が
多く、高齢者の住み良い（住みやすい）町となって欲しい。

50代／女性
日生町民です。合併してすみにくくなった気がします。ヘルスパを合併前から利用していますが、閉
館時間は早くなるし、休館日は週１から週２になり、会費は上がりました。日生町内不法駐車が多す
ぎです。自宅の駐車場にしてる方もいます。とても危ないので取締りをしてください。

50代／女性 公務員の退職金が民間に較べて多すぎると思う。減額して欲しい。

50代／女性
若干、過疎化の不便なところはありますが、その分のどかで便利過ぎない良さがあると思っていま
す。備前市の良さがうまく引出出せたら良いのに、と思いますが難しいですね。もう少し、人口が増
えれば良いのにと思います。
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年齢／性別 意見
50代／女性 住み良い、魅力のある市になるように頑張ってください。

60代／男性
逞しい人間形成の為に、より高い学力を身に付けられる学校を目指す。誰の為、何の為、個人の為、
国民と言う視点で、どうあるべきかを考えるべきと思います。

60代／男性
小学生にて転校生は、この町に受入れが出来ていない。学校教育に問題があるように思える先生に対
して教育が出来ていない。

60代／男性
若い力をみなぎらせるために、ユニークな私立学校の誘致や専門学校の誘致などを意識的、積極的に
実施する。

60代／男性
学校教育における教師の指導や資質について考えて欲しい。過程を大切にし、実力をつけて生きる力
を育てて欲しい。公務員が一日を金のために過ごすのでは進歩が無い。

60代／男性 少子化に伴い、児童の教育については本気で取組んでもらいたい。

60代／男性
少子化対策、統合して教育の充実及び教員の削減をして、市の財政を良くする。（不要な学校を廃校
にして統合する）

60代／男性 先生に笑顔が無い。先生に笑顔と余裕のある教育現場を作る必要。
60代／男性 送迎機能を十分にして統合（学校）
60代／男性 学力向上も必要だが、いつでも笑顔で挨拶の出来る教育でありたい。

60代／男性
「教育のまち備前」でやっていく為には、子供たちをも巻き込んだムーブメントを起こさなくてはな
らないと思う。

60代／男性 孫が学校の帰りパトロールタイの人達に見守ってもらえてありがたいと思います。

60代／男性
体罰は必要である。体罰をする先生は実行力のある人が多い。体罰を無くすることばかり考えている
と、かえって教育全体が委縮したり、イジメなどの歪みが出るのではないかと思います。

60代／男性 行政の責任か？地域の責任か？家庭の責任か？どちらにせよ危機的状況にあるのでは・・・
60代／男性 備前中学校の生徒に悪い子が多いとよく聞く
60代／男性 広範囲なボランティア、趣味、娯楽のサークル団体の結成の斡旋

60代／男性
他の市町と比較して何が普通で何が異常かを幹部が考えて欲しい。事が起こってから対応するのでは
なく、住民の意見を各課がしっかりと見回り対応して欲しい。

60代／男性 年齢の幅広い層を目標にして考えて欲しい。

60代／男性
他市町村より市民会館、公民館活動が低調である。備前市が文化水準が低いことを現している（市民
にも原因がある）。

60代／男性
人材育成を行う「仕掛け」を様々な機会を捉えて組み込んでいくことが大事。（会議、活動などを通
じて）

60代／男性 スポーツは体の調子によるので余りできません。文化芸術は月に３回くらい出かけます。

60代／男性
日生の架橋は日生町民の福祉、生活に役立つのか。子供のために工事費を使うほうが次世代のために
なったのではないか。子供の教育によい先生を求めてくるとか。

60代／男性 年に２～３個の作品制作活動を自分なりに行っている。

60代／男性
男女には、体力、性など、もともと同じでない。全てを同等にする必要は無いと思う。ことによれ
ば、適正によって適正を生かす方が良い。

60代／男性
伝統芸術的な文化活動を２，３行なっているが、メンバーが高齢者ばかりでなのが残念である。小・
中学校の総合学習等に、どんどん取り入れてもらいたい。

60代／男性
生涯学習の場として活動したいでしょうが、個人主義が誤った取入れで難しい。自治公民館でも活動
できれば。

60代／男性 交通安全の啓発活動は良好であると思う。
60代／男性 寒河のコミュニティ活動は素晴らしいと思うが、一部の人の努力が強い。

60代／男性
隣組組織活動での問題点は、高齢化が進んでいること。広報びぜんの配布等も困難になることが予想
される。５年先の取組み方の議論が必要。隣組活動そのものが成り立たなくなりつつある。

60代／男性
ボランティアの語源は「ボルケーノ」（火山）と聞いている。ぐらぐらと煮え立つマグマ溜りを備前
市そこここに「仕掛け」ていく必要があると思う。言い換えれば、「人材育成」の一言に尽きる。

60代／男性 岡山県の他市町村に較べて最低水準に思える。何で貧乏市になったのか。
60代／男性 地区内の草刈り等
60代／男性 地域の小団体で色々な活動に参加している。
60代／男性 人と人の助け合いはこれから更に大事になってくると思う。
60代／男性 胃のレントゲン診断をしっかりして欲しい。誤診があった。
60代／男性 健康診査は市外の医療機関等で毎年受けている。
60代／男性 独居の方々への有事の際の体制整備を日ごろからやっていくおく必要があると思う。
60代／男性 毎日１０～２０分程度散歩しています。
60代／男性 水力発電に力を入れるべきと考える。豊かな水の活用は将来に渡って重要。

60代／男性
子供・孫達が実家に帰ったり、永住するには、都会等と同等のインフラ整備が必要である。公共下水
の整備、情報インフラ等は最も大切と思う。又、大型商業施設の誘致についても同様である。

60代／男性 歩道の整備で歩きやすくして欲しい。
60代／男性 光ファイバーを設備して欲しい。

60代／男性
農業の担い手不足後継者不足が深刻化する中で、今でも最大の障害となっている農振の撤廃を望む。
農地活用を含み過去の制度の見直しすら検討されていない実情に不満を持つ

60代／男性
備前地域はまだまだ光回線の利用の出来る所が少ない。市の補助により光回線の普及を望む（新見市
がモデル）。

60代／男性 これ以上何を望みますか？
60代／男性 高齢なので、インターネットなどは使うことができません。
60代／男性 アルファ備前を老人や子供、青少年に開放して何か出来ないものか。

60代／男性
最近、電気温水器が故障し、エコキュートに付け替えたが、１ヶ月の電気代が5,000円も安くなっ
た。エコキュート価格がもっと安価になり、広がると（利用宅が）良いと思う。

60代／男性
高齢化が進む中で、問37については、コンビニだけでなく積極的に推進すべきである。窓口サービ
スについての対応は人により、自分の防衛から先に入り、要件を後で聞く人がいる。
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年齢／性別 意見
60代／男性 市議会議員は中学校区に１～２名でいいのでは。

60代／男性
対応してくれた職員の方が、事務的な口調で、親身になって考えてくれない。てきとうに答えられ
た。印象は最悪。

60代／男性 しっかりやっていただきたい。
60代／男性 来訪者に対してスムーズな事務（総合窓口の開設）等により
60代／男性 人が居ても担当以外の人は受け付けてくれない

60代／男性
備前市の財政が赤字にならないように支出を削ってください。市民のためになることのみにお金を
使ってください。

60代／男性
安全な町づくりを基本に進めるべきと考えます。全てはこれに通ずると思います。終末医療体制を整
える、これは最重要かと思います。

60代／男性
日生大橋（仮）がやがて出来ますが、その後の展望がどのように見えているのか知りたいです。（仮
が進む中）

60代／男性

観光、教育、商工業の誘致がポイント。
・もう一度行ってみたいと思わせる観光地やユニークな店
・とにかく若い人の人口を多くするための教育、文化
・備前市ならではのユニークな観光、教育、商工業を発掘するため、それに携わるエキスパートの養
成、ヘッドハンティングなど

60代／男性 市の検診で誤診がないようにして欲しい。下水道の工事を早く完成して欲しい。

60代／男性
地域住民との意見交換会に何回か出席したが、行政側の一方的な内容に終始していると思われるの
で、苦しい財政の中で、市当局が苦慮しているのはわかるが、住民の意見をもっと前向きに真剣に取
り上げて欲しい。大変難しい時代でありますが、頑張ってください。

60代／男性

１・備前市も職員のボーナス、給与等に成果主義を導入して、一般企業と同様役人根性を直し、もっ
と省人すべきである。
２．市会議員の削減（少なくとも３～５人）するべきである。
３．企業の誘致を図り、活性化のある市をつくる様、もっともっと頑張るべきである。そんな課を
作っても良い。
他にもあるが、今回はこのぐらいにしておきます。

60代／男性

①カキオコについて
地域の活性化として理解できるが、市にどれほどの税収があるのか。商売繁盛によって、脱税や寒河
駅前の無法駐車、無法行動に、市も警察も見て見ぬふりをしている。̃カキオコの効果を広報等で開
示せよ！
②旧日生町の広報板
活用せんのだったら撤去せよ！掲示するポスター等があるだろう！
③休耕田の管理
管理する人が居ながら、田を放置している。～市と農業委員は動け！他の市町村に居住する人は、税
金台帳から市が管理するよう指導せよ！
④初めての組長から、初めての町内会長になることで、町内会の機能は動いていない。早急に組長以
外から、町内会長を選出するよう、指導の徹底を。
⑤市の職員が退職するが、ほとんどが退職前に管理職です。その方達が、退職し地域のためになるか
と言えば、ほとんど逆で地域活性化の邪魔になっている。～退職前の教育を。

60代／男性

私は自分の好みや考えに従い、自由に生きたい。公共団体には、そのための環境整備とその整備状況
の情報をお願いしたい。備前市は自然環境にも恵まれ、災害も少ない。しかし、田舎特有の慣習も多
く、少子高齢化に合わない行事も多いように思われる。働く場所は備前市外であっても、備前市内の
住居は安らぎのある住まいであって欲しい。

60代／男性

備前病院の建物が立派になったが、医師の評判が余り良くないようです。患者に向かって「どうして
欲しいんですか」と聞かれると、思わず「はぁ？」となります。その質問何とかなりませんか。
片上の歴史民俗資料館はほとんど人が入っていないようですが、１日何人の人が入っているのか第３
者の目で調べてみてはどうですか。

60代／男性
人口が減少していますので、歯止め、増加のための政策（企業誘致）、元気な備前市を作るための政
策を。

60代／男性
五石地区は現在浄化槽を設置する家が多数あります。排水を川に直接流せる人は少なく、農業用水路
に流す人が多数です。きれいに整備された用水路は少なく昔ながらの用水路なので、これをきちんと
整備して欲しいと考えています。

60代／男性

・有害獣対策　防護策の補助金よりも、個体数を減らすほうを重点にすべき。ハンターによる駆除は
上郡町のほうが進んでいる。県境２市１町の交流推進で上郡町への協力を依頼すべき。
・吉ヶ浦の船舶係留施設　係留費用年間５３，０００円を徴収しながら、施設への出入りが干潮時に
は不可能な状況である。日生支所に浚渫依頼しても「県民局へは言っているんですが」との返事。何
年経過しても実施されないのは、県民局へは連絡していないと理解している。不法係留しないで、年
間費を支払っているものがばかを見るようでは困る。利用者の利用規則の遵守事項はＡ４用紙数枚に
びっしりと書かれているが、基本的な施設管理が皆無である。係留費用を半額以下にすべし。
・日生港岸壁の美化及び海岸周辺の美化　岸壁に漁師のロープなど無造作において見苦しい。海岸周
辺のゴミ掃除はボランティア任せでなく、漁業関係者、お好み焼き業者も参加するよう行政から指導
すべし。（受益者負担）

60代／男性

今後高齢者は増え、子供が減る傾向が続くと思われる。従って子育て支援は当然であるが、働ける高
齢者は多いのではないか、もっと使えないかを考える。テーマを多く集め、特に高齢者ボランティア
を募り、働いてもらうことはできないだろうか。例えばテーマとして、・休耕田の有効利用－ボラン
ティアで畑にし、家庭菜園にし貸し出す。
・潮干狩りのできるところを作る
・鹿を一箇所に集め観光にする。

60代／男性 広報びぜん及び市議会だよりについて、年々枚数が増えている。無駄が多過ぎないか。
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年齢／性別 意見
60代／男性 市役所にベビーベッドは置かないのですか？

60代／男性

情報公開が適正でない。例えば本アンケートの開示は？開示内容は経年的、居所別的に行うべき。
１市２町合併後、合併を生かした施策が行われていない。（例えば病院。４万人弱の市になぜ３つの
市立病院があるのか。）中央に集中投資し、外は衛星化するほうが市民の益が大きい。
ＰＤＣＡ不足（又は不在）　ＰＤばかりでＣＡがない。ＣＡのほうが重要なのは原則であり、ＣＡに
より次のＰＤが決まる。

60代／男性 若者に対して魅力的な企業を備前市へ（企業誘致）

60代／男性
職員が内向な仕事しかできていない。対応が遅い。一部の地域に偏った市政運営が行われているよう
に見受けられる。

60代／男性
年金生活なので税金などの支払が大変です。見直しをお願いします。６５歳以上の年金者の多くが短
時間でできる手内職があればという意見を持っています。お考えいただければと思います。　新市長
に期待しています。

60代／男性 備前らしさの発揮「教育のまち備前」でとにかくやってみよう！

60代／男性

・住宅地（団地）を造ること（皆、岡山市、瀬戸内市、赤磐市に流出している。）
・大型ショッピングセンターを誘致して、消費を活気づけ、日生～閑谷～八塔寺の観光を
・旧備前市に硬式の野球のできる施設を（久々井のスポーツセンターへ行くバス運行を　利用してい
る子供が多いため、伊部～久々井～鶴海のルートを）
・中小企業誘致

60代／男性 旧アルファ備前の活用を早く実現して欲しい。

60代／男性
市民にありがとうと言われる役所になって欲しい。２～３年で人事異動するのはプロの職員が出来な
いのでは。プロの職員が出来る体制作りが日本全国にいえることではないでしょうか。人間である以
上、悪いことや過ちは必ずある。異動ばかりせず、プロの職員を作ってほしい。

60代／男性 職員の減。市議会議員の減。仕事をしっかりしましょう。

60代／男性
・学校給食を民間委託にする。
・公共事業は一部地域に極端に偏らないようにする。（現在は、片上、伊部、日生に突出して予算が
使われている様に思える）

60代／男性

行政として、備前市をどうしたらいいのか、現状の施策、将来の展望が住民に伝わっていない。現状
の問題を後手後手に追っているだけで、何の政策もないと思われる。緊急な事項が多々あると思うの
で、その対策についての行政の意思を問いたい。このアンケートが何かの役に立つとは、とうてい思
えない。

60代／男性 固定資産税、市県民税が高い
60代／男性 市民の安全安心に全力で取り組んで欲しい。特に、犯罪対策には尽力して欲しい。

60代／男性

生ゴミ収集について思うこと。
最近は資源ゴミ収集などへの分別回収が進み、地区でのゴミステーションでの量も少しずつ減ってき
ており、とてもよい傾向だと思う。ただ、庭木、草などを処分する時、その場で燃やしたいが、燃や
せないし、生ゴミにだしているのであるが矛盾しているような気がする。日生町では他への物込みで
処理されているのであるし、そのような物だけ別に収集して、堆肥に出来るような工夫を是非お願い
したい！

60代／女性
多くの学校が”あいさつ”に力を入れています。また、三石などはあかりのまちで人々にあかりを届
けています。打ち上げ花火で終わってしまうようなものではなく、この”あかり”に象徴される明る
さや温もりを大きく育てて地域を明るくして欲しい。子ども達の力で地域を元気にして欲しい。

60代／女性 激しい少子化が進んでいます。少ない子供たちが立派に教育されることを切に願っています。
60代／女性 自分の子がいじめにあって、学校へ電話しても取り合ってくれない

60代／女性
子供さんを見ていると親の教育がわかる。例：あいさつ一つにても、笑顔であいさつの出来る子供さ
んは、親御さんもあいさつが出来ている。大人が先に声かけを、地域でもすると自然と身に付くと思
う。

60代／女性 道徳教育の復活（家庭教育や個人の倫理観を復活させる。（親孝行、夫婦愛和、子は親の鏡など））
60代／女性 少子化で、子でもとの接点が無く最近は学校教育のことは良くわかりません。
60代／女性 いじめがよくあるが、注意すると余計に激しくなるようです。

60代／女性
家庭と学校と区別がついていない様に思う。親は家庭にいるときは、躾について言えばいいと思いま
すが、学校等に行くと、いくら不満があっても、先生にお任せした方がいいと思います。先生なりに
しっかり教育をしようとしていると思うから！

60代／女性
環境そのものが、子供らしい環境にあると思えない。いつも下を向いて歩いている子供が多いのが気
になる。

60代／女性 教育者が自信を持って、子供１人１人の性格を知ることが大事。
60代／女性 今の子供に対して教育することは難しいので意見出来ない。
60代／女性 小中学校とも朝晩の挨拶が半数しか出来ない。
60代／女性 備前市に産婦人科が無いので不便。

60代／女性
少人数学級になっているので、いじめの問題等は対処しやすいと思う。反面、教師のレベルがどうな
のか不安である。将来を見据えた人間作りのため、基礎学力の向上と体力の向上とが指導できる教師
の確保は大丈夫かなと思う。

60代／女性

日本の中の岡山県不登校の児童が非常に多いと聞くが、いじめも多いのではないかな。先生の生徒へ
のいじめより、生徒から先生へのいじめ、父兄から先生への圧力等、先生もまた大変なのではないか
な。愛知県あたりでは先生が早期に退職したりして、又これから先、先生への就職が難しくなるので
はないでしょうか？

60代／女性 いじめのない学校にしてもらいたい。

60代／女性
知識も大切だが、道徳教育も大切だと思うが、子供の親世代がなっていない。これで大丈夫なのか、
心配だ。
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年齢／性別 意見
60代／女性 特に優先される事項と思います。もっと予算計上と”ゆとり”が必要と思います。

60代／女性

岡山県の小中学校の学力の低下について、やはり小学校高学年や中学校の学習が不足しているように
思います。教職員で退職された先生が近くの公民館等で教えてくださるようなことはできないでしょ
うか。他県で実施して学力が上がった例を聞いています。先生も高額な年金をもらうだけでなくボラ
ンティアを・・・

60代／女性
今までの教育体制では、いじめ・学校崩壊がより多くなっていくと思われる。地域全体で知恵を出し
合い、他国・県の方針を参考により、良い方向へと進めていく必要があると思われる。

60代／女性 楽しんで学校生活を送って欲しい。不登校、イジメ、頑張って欲しい。
60代／女性 病気になっても県外に行く事が多い。特に小児科。
60代／女性 日生西小学校と日生東小学校を一緒にするべきだと思う。
60代／女性 小学校低学年の時はよく挨拶していたが、高学年になったら恥ずかしいのか少なくなった。

60代／女性
老人の為、今の子供の教育についてよくわからない。けれど、親のあり方、家庭教育が基本だと思い
ます。親がもっとしっかりして欲しいですね。

60代／女性
シルバーの人たちの経験豊かな技量を活かした取り組みで、小、中の子供たちに昔の人の知恵など
を、伝えていけたら良いなあと感じます。

60代／女性
私の地域には子供がいない。全く見てない、逢わない。さみしく感じています。子供の声すらないで
す。

60代／女性 女性だからという見方で偏見があるように思う。

60代／女性
文化祭、公民館活動を活発にされている。特に書道はすばらしい作品が多く感心している。市民セン
ターで合唱や講演を楽しく学ばせていただいています。

60代／女性
何をしても続かない性格なのですが、少しずつ参加していることに喜びと楽しさを感じています。ま
た、人の中にいくと、自分の足りないことを知るし、教えてもらうことも多いし、楽しみです。進ん
で時間を見つけて参加したいと思っています。

60代／女性 スポーツを外で出来ている人優先の事業の計画、そのような所へ出かけて行こうとは思わない。
60代／女性 自分に今出来ること、運動、文化活動をする。
60代／女性 備前市に映画館が無い。市民センターへ色んな芸術がもっと来て欲しい。

60代／女性
近くにプロが不在なので、芸術や文化が育ちにくい。備前焼だけが芸術みたいな地域性、特性がある
が、それは一つであって芸術全体が感じられる、体験できる美術館がほしい。学芸員もレベルの高い
人が欲しい。自己実現とはなんなのかを問う場所が今は無いのでほしい。

60代／女性
備前市では殆どしていません。美術館は中四国、関西、山陰地方。新しい展示あれば殆ど行っていま
す。

60代／女性

「問13」について
昔と比べると、女性の進出が目立っている。場所によっては、女性の方の方が上位に立っている。男
性は小さくなっている。女性が進出しても、対外的知性がない女性は、団体では責任者になれない。
対等に活躍できるエリアは限られていると思います。

60代／女性
昨年図書館には何回か行ったが、私の借りたい本が余りにも汚くて必要なところだけコピーしても
らったことがある。

60代／女性
閑谷学校の世界遺産登録が本当に必要なのか。メリットとデメリットの説明を詳細にしてもらいた
い。住民に恩恵があるのか。

60代／女性
６０代はまだ色んな事が楽しめる年代だと思っています。年相応な楽しみを持って、明るく、元気に
過ごせたら良いと思い、市の企画には積極的に出かけるようにしています。

60代／女性
３０代４０代では出来なかったことが、定年を迎えて時間が出来た人にはスポーツや文化芸術活動な
ど好きなことが出来るときがくる。６０代からはじめるのもよいが、興味あることを５０代くらいで
見つけておくことが大切です。

60代／女性 公民館活動の充実が必要。身近な所で仲間と会えることが大切であると思われる。
60代／女性 問われてみて、何もやっていない自分に反省です。

60代／女性
時には家庭を離れて、文化・芸術鑑賞も大いに良い気分転換になると思います。新しい空気をすった
様な気持ちです。

60代／女性
この備前に生活して良かった、と思えるような、思い出を作れるイベントを開催していただければと
思います。ボランティアとか、実費を少し負担してでも、世代ごとに、３０代、５０代、７０代とい
うふうに工夫して、楽しい集いが出来たらと思います。

60代／女性
仕事中は地域とのかかわりも少なく、退職後に少し混乱しました。今は積極的に参加しようと努力し
ています。

60代／女性

栄養委員で２年間学ばせていただきました。老化予防、生活習慣病予防など学び大変勉強になりまし
た。３０回とまではいきませんが、よく噛んで食べる、薄味にする野菜をたくさん摂ることなど実践
しています。地域への呼びかけを通し友人が増え、近所のお年寄り、小さい子供さんの声かけも多く
なりました。今後こうした委員活動に積極的に参加したい。

60代／女性
心ではしたいと思っていますが、時間がありません。でも、何気ない会話の中とか、人中にいくと進
んで、ボランティア的なことが出来ているように思います。

60代／女性 毎日がボランティア。大人の心の健康ケアに毎日を過ごしている。
60代／女性 周りの皆と協力して、何かをやり遂げることは楽しい。
60代／女性 以前はゴミを拾っていましたが・・・
60代／女性 歩けないので活動できない。
60代／女性 あまり人が信じられないので、本当のコミュニケーションが育つのかな。

60代／女性
目に見えるボランティアはしていませんが、近所の保育園の辺りの掃除を学校の休みのときにしてい
ます。気がつけばですが。

60代／女性
なかなか自分から積極的に行動できるタイプではないのですが、声をかけて頂いたら基本必ず参加す
るように心がけている。

60代／女性
毎日忙しく働いていると、なかなかボランティアに参加できない。地区の草取りぐらいであるが、日
曜も仕事で難しい。

64



年齢／性別 意見
60代／女性 清掃した。文化活動に参加等している。

60代／女性
愛育栄養委員を２年間させてもらい、近所の一人暮らしの高齢者には手作りの職員を持って訪問し
た。委員の任期は終りましたが、訪問活動は続けたい。※いざというときにはやはりご近所。子供た
ちは遠方なのでいつでも何人でも頼めるように仲良くしたい。

60代／女性
ボランティアをしていても高齢者の方が多い。そして、いくつもの役を抱えている人である。いつま
でしていただけるのか心配であり、後を支えて行きにくくなっているのでは・・・。

60代／女性
ママさんバレーの地区・県の役員をしております。これがボランティアになるのなら、年１０回以上
の大会がありますが、選手の方々のお世話をしております。（審判の活動もしております）

60代／女性
各地域で町内の清掃日が決められていますが、年２回位だと思われますが、班ごとにもっと身近なお
付き合いで、和気あいあいとしたら良いと思います。後でお茶を飲んで話とかしてみるとか。

60代／女性
市の毎年実施している健康診断（胃検診等）の計画表の配布が遅すぎる。（赤磐市は４月初め）。市
に市立病院が３つもあり、大変ありがたいです。

60代／女性 消費者被害をなくすようにお願いします。窓口をつくってほしい。

60代／女性
玄関に鍵をつける習慣も少なかったが、なんとなく怖いうわさも聞くようになったので、近年は注意
して鍵をかけるようにしている。

60代／女性 健康は自分で気をつけること、また、主婦である以上夫の健康もと思い、食生活に気をつけている。

60代／女性
避難所については、コミュニティーハウスとしてなっていない。避難所にもかかわらず、必要なもの
を排除され利用価値が無い（ガス、電話、食器等）いくら携帯電話時代とはいえ、公衆電話等はいる
と思う。

60代／女性
安心・安全という言葉はよく耳にします。具体的にどんな事をしたらいいのか？です。皆が共に協力
しあっていけたらいいと思います。

60代／女性
商店が少ないのが気になります。健康診断は毎月病院にかかっていて、チェックが完全になされてい
る。

60代／女性 今の避難場所より高い場所に安全な所があって欲しい。
60代／女性 備前市は安心、安全の町だと思う。
60代／女性 食生活には気をつけています。

60代／女性
健康には気をつけていたつもりでしたが、年齢とともにいろいろな病気になり自己管理の難しさを実
感している。

60代／女性
今のところ安心で安全だと考えるが、これから高齢者が確実に増えてくると、隣近所でも日頃接しな
いと頼れない。

60代／女性 ”健康で長生きするために”を目標に、心身共に気を付けて、努力しているつもりです。

60代／女性
行政を市民の協力による防災に対する共有認識と共通行動の徹底が必要と思う（各コミュニケーショ
ンごとに温度差を強く感じます）。

60代／女性
安心・安全は行政の施策もさることながら、自分自身が心がけ、努力することもある。地域のコミュ
ニティ活動も関係がある。わが町だけではないけれど、小学校の下校時にはボランティアで付き添っ
ている人を見かけますが、頭が下がります。私自身はウォーキングをして見守っている。

60代／女性
蕃山地区ですが、災害時の避難場所が地区の公民館ですが、とても大雨などの時、適した場所とは思
えません。一日も早く検討してもらいたい。地区に議員さん（山本さん）もいながら、このような事
をどう考えているのでしょうか。

60代／女性
我が地域で被害にあいそうになった時、自分だけでなく、地域皆が助かるように、班ごとに連絡網を
作っていくことも大切です。

60代／女性
豊かな自然がたくさんあり、満喫させてもらっている。生け花を飾る、太陽光による温水、畑を借り
て野菜を育てるなど楽しく気分転換になる。

60代／女性
インターネットは便利が良くいいと知っていますが、まだパソコンがやっとの時なので使っていな
い。

60代／女性
昨日、中電の子会社の者と名乗って、太陽光発電の設備をしないかという訪問販売を受けたが、断っ
た。

60代／女性 予算が少ないので「広報びぜん」は２か月に１回で良いと思う。読まない人が多いと思う。

60代／女性
活力のない町だと思う。今もっている資源「海、山、火」が有効利用されていない。単独ではなく連
携したまちづくりが必要。少子高齢化社会であっても施策により快適なまちづくりはできると思う。

60代／女性 人と人とをつなげる地域活性が必要。

60代／女性
私の知識不足かもしれないですが、例えば、家庭内でパソコンやテレビ等不用品が多少あると思いま
すが、一括して引き取って行くように、市政の方で考えていただけたらと思います。お金のかかる事
だとは思いますが、使い道がある物に対しては、行政の方で考えていただけたら、と恐縮ながら。

60代／女性 バスをもう少し回数を増やして欲しい

60代／女性
空家の雑草被害について、市の窓口に相談に行ったが、民地のことについては関知しないと言われ
て、持ち主を教えて欲しかったが、個人情報だと言われて困った。

60代／女性
もっと詳しくわかりやすく知らせて欲しいと思います。広報等も、絶対に読まないといけないという
様な魅力あるページを作って欲しい。

60代／女性
課によって違いますが、課によっては何かとても悪いことでもしたかのような顔をしている課もあり
ます。

60代／女性 無愛想、あいさつが無い、態度が悪い（特に税務課）もっと気配りをして

60代／女性
問37、良いと思いますが、コストがかかるようだったら慎重に（個人的にはコンビニの方が近いの
で）

60代／女性
市議会でご尽力いただいていると思いますが、もう少し具体的に、備前市がどれだけ借金があって、
どのようなビジョンで未来に向けてのビジョンを教えていただきたい。市民皆で公表していけば、色
んな意見が出て、その中で前進的な意見も出てきていくと思います。
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60代／女性
市だよりを読んでいるが、言葉だけで、どのようにして、どのように取り組んで、どうなったか、と
結果まで知らせて欲しい。口と字だけではどうでも書ける、市民１人としては信用しにくい。

60代／女性
鉱害（鉱水）・水害対策・雨水排水・上下水道工事を数年前から依頼していますが、未だにできない
のはなぜでしょうか。

60代／女性 もっと三石方面を良くして下さい。ボランティア等いろいろな活動の支援をしてください。
60代／女性 空地の有効活用と企業誘致を推進して欲しい。

60代／女性

観光資源の活性化。（備前焼、閑谷学校等）伊部地区への観光客の増加が必要と思います。そのため
にはリピーターを増やすための努力が足りないように思う。官民一体での活性化を望みます。倉敷美
観地区は別格としても、新庄村の変貌ぶりには目を見張るものがあります。鞆の浦しかりです。伊部
も同じ街道であり備前焼という目玉があるのに又来たいと思う人が少ないのはなぜでしょう。旅行好
きの私でさえも一度行ったら、もう来たいとは思いません。

60代／女性

昨年、備前病院にかかりました、検査もしないで３ヶ月間引っ張って、その上、薬は出した物の病名
は判らないのに、薬だけは出され効かないのに困りました。●●先生を信用していましたがダメでし
た。倉敷の病院で、私の病名を見つけて下さり、今は良い方に向かっています。もう少し、これでい
けないと思ったら、血液検査をして見てください。倉敷の病院は何回も検査しましたよ。今は備前病
院は、外観だけ良く、医者が良い人がいないのですか。

60代／女性 病院の医者をもっと若い良い先生に代えて欲しい。

60代／女性

・自治公民館についての運営方法について
自治公民館そのものの土地は、そのコミュニティのものであり、公民館の修理等の問題が発生する
と、市は全く協力・相談にのってくれないので、市と住民が協力して、修理・保全ができるようにし
て欲しい。
・山の多い備前市では、山崩れや小さい河川の氾濫。雨が降れば、一般道と同じように水を吸収せ
ず、谷川は激流となり、山手の家にも洪水の危険がある。早急に、各地域の小河川や谷川の防災状況
を把握すべきであると思います。
・製造業が活力を取り戻せる、関連性のある企業誘致を行って欲しい。
・市議の資質を向上させて欲しい。
・市の職員は備前市に住むべきである（住民税を納めるべき）
・４０歳以降の市民が健康・経済面でのシュミレーションを各自で行えるよう、市がせっきょく

60代／女性
備前バスと宇野バスの連携が取れていないので困っています。備前バスで片上まで行っても、宇野バ
スの時間が１時間以上もあるので、もっと乗り継ぎをよくして欲しい。

60代／女性 これからは老人が多くなると思いますので、老人が住みよい社会にして欲しいと願っています。

60代／女性
天候に恵まれているのに、休耕地が多くもったいない。貸す、農協が運営し作物を作るなど活用方法
を検討しては。（他市町と比べ農作物が少なく、活気がないように思います。）会社等を誘致するの
ではなく、農業をもっと充実させていくべき（若い人も従事できるように）よろしくお願いします。

60代／女性
日生に居住して３５年以上たちますが、車がないとどこへもいけず、買い物、病院、いつも不便を感
じます。今は自分で車を使用しますが、年齢を重ねるにつれ、不安を感じます。地域的なこともある
かとは思うが、生活道路も少なく、良くなってほしい。

60代／女性
古民家などを再生して若い方に住んでもらい、町おこしをしてほしい。お年寄りが気軽に集まれると
ころを作って欲しい。

60代／女性
一才から孫を見ています。小・中学生がいます。もう少し、学力に力を入れて欲しいと思います。わ
からない時は放課後とかに見て欲しいです。祖母になると宿題を見るだけです。

60代／女性

個人的な不満は沢山ありますが、市長さんや市議の方達もよりよい方向にと、色々策を練って下さっ
ていますので、私達はまず下の方から、トップの方達の意向に少しでも沿うように心掛けるし、意見
等があれば身近な議員さんとか、市の窓口で尋ねていきたいと思っています。車の両輪でお互いトッ
プを見据えながら、備前市が今より少しでも明るく、住みよい町になる様にして欲しいです。よろし
くお願いします。

60代／女性
三石に住んでいると、赤穂が近く、買物・病院等、日常のことは全て赤穂で済ませます。備前市には
魅力が無いです。大型店舗も無く、洒落た服も買うとこないし、外食も店が無いし。２号線通って出
かけるより、赤穂に向かいます。

60代／女性
備前市のPR活動に取り組み、備前ブランドを作る必要があると思う。地域内の資源や歴史、文化を磨
き、組み合わせて県外でも誇れる新しい備前市が生まれると思う。新しい市長さんに頑張ってもらい
たいと思います。

60代／女性

先日の市長選の時、初めて投票に行った子が、感じの悪い人（50代）がいて（たぶん、市職員だと
思うけど）、もう次から行きたくない、とプリプリしてました。横柄な態度、監視では無視し大あく
び、横座りして、知っている人にだけ愛想笑い、失礼な態度だった、とのこと・・・。ただでさえ、
投票率が悪いのに・・・。立会人さん、若い職員さんは先輩には注意できないのでしょうか？若い人
より、地位が上になると横柄になるのでしょうか？私が知る限り、本当に頭が良い人、立派な方は、
腰が低く、立派な態度の方が多いと思います。この方だけだとは思いますが、投票へ行きたくなく
なった、と言わす責任は重大だと思います。

60代／女性 穂浪方面から備前病院への行き帰りバスを増便して欲しい。

60代／女性

地区の公民館は必ずというほど建てられているが、さて、その地区の利用回数が少ないのではない
か、と思われる。それは近所とのつながりが少なく、福祉事業に頼っているのではないかと思いま
す。１人暮らし人が、人と会い、会話する場所があっても、元気な人とか付き合いの好きな人だけが
会合するのではなく、対人苦手意識や、以前の暮らし方、日々の時間の使い方で、変化や興味を出す
為の公民館利用を考えてはどうかと思います。声かけでは出向かないので、ポイント・特権利用を発
行するなど・・・。地区から広がり、吉永・日生・備前地域への広がり、老人（少数単位）の違った
地区への交換会を開くなど、いかがでしょうか。広報びぜんでその活動を紹介すれば、広い備前市が
ひとつにつながると思います。
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60代／女性

市に何の魅力も感じません。飲食店は少なく外食できない。車に乗らないと生活が出来ない。不便な
ことが多過ぎる。自然が在るだけでは生活は出来ない。もっともっと町を魅力あるものにできない
か？老人村になる日が近いと思います。私もお金が有れば、岡山市内にマンションを買って生活した
いです。もっともっと真面目に早く市を良くする方法を考えて下さい。

60代／女性
備前市になっても何も良い事が無い。水道、税金、色んな物が高くて住みにくい。日生町の方が良
かった。

60代／女性
３年程度前の税務課の男性の電話対応が非常に悪かった。本人でさえ税額を聞いても教えられないの
一点張り。

60代／女性

小さな町のよさは大都市と比べＦａｃｅＴｏＦａｃｅの関係が保ちやすいので、「安心、安全、福
祉」面において勝っている。足りないのは、今の現状にある自然の恵みなどこの地形から恩恵をこう
むっていると市民の感謝の念。もっと感謝しようよ。といいたい。もちろん経済が豊かでないとこの
恩恵も享受できないので、雇用創出と経済発展（イノベーション）が重要。生産性のあるまちづくり
が重要。

60代／女性

岡山県で東備地方の活気がないことに心配しています。もう少し知恵を出し合い、観光に力を入れて
はどうでしょうか。日生、閑谷、八塔寺など、せっかくよいところがあるのに残念です。八塔寺等に
温泉（掘るのではなく）を作り、小さい子供が遊べる所、食事ができ、風呂に入り、ＴＶ等でＣＭす
れば冬に孫や老人たちがたくさん来ると思いますがどうでしょうか。老人は風呂に入り、おしゃべり
をし、小金を使うのが楽しみです。どうぞ考えてみてください。

60代／女性

大内市営住宅を仕事場にしている人がいる。いつもではないが、音がうるさい。ゴミを焼いたらいけ
ないのに、山際で焼いている人もいる。焼く人が増えたように思う。注意しても聞かない。
生活保護世帯の自立支援の時、人によってきつく言われストレスになる。
備前中学校の自転車に乗って帰るとき、３列４列になって帰っている。どけない事もある。キレられ
る時もある。

60代／女性

現在日生西小学校へバスで通学する児童の保護者の声ですが、梅灘地域のバス通学で登校時のバス停
は問題ないのですが、下校時のバス停は道路事情もあり（信号設置等の配慮は感じますが）横断が伴
います。特に低学年の児童が下校に利用する時間帯（午後４時ごろ）の便だけでも日生病院前のバス
停利用も検討していただければと思います（もちろん保護者の配慮も必要だと思います。）
人材は重要だと考えますので、職員採用は不正のないよう、適材適所を望みます。

60代／女性

・市の税金高すぎる。市が豊かになる町づくりを実施してもらいたい。
・休耕田が多い。なんとか、会社組織にしてでも農業で、野菜・お米など生産すればどうでしょう。
付加価値を付けて、成功している所はあると思うが、世界遺産よりも休耕田の活用の方が大事ではな
いか。

60代／女性
声の大きい人、意見のバンバン言える人、権力のある人の声を汲み上げるだけでなく、声の届きにく
い人、僻地等にも目を向け、掘り起こし、今もでしょうが、将来に渡り、それなりに住みやすい場と
なるような施策を執って欲しい。

60代／女性

どうにかなりませんか？
・吉永駅前の駐車料金について、１回４００円ですが、和気は１００円、熊山は無料、私は歩いて１
０分以内のところなので、車は使いませんが、神根、三国の人はそういうわけにはいかない。
・幼保一体の施設は、いつ出来るのでしょう。若い人達に定住してもらうためには必要なところで
す。是非お願いします。

60代／女性 活力のある備前市。元気のある備前市。希望の持てる備前市。

60代／女性
伊部片上辺りに少し大きな緑のある公園が出来たらいいかなと思います。子供たち、お年寄りの散歩
が出来るなどみんなとおしゃべりしたり楽しめるのではと思います。

60代／女性
子供たちが少なくなり松下が小さくなり若い世代が居なくなり、活気が全然ない備前市の行く末を不
安に思っています。日生町の橋の件ではこれからの維持費を考えると本当に必要だったのでしょう
か。

60代／女性
若い人が他市へ行かず、備前市へ定住して人口を増やすよう、住宅地、交通の便など考えて欲しい。
土地があっても、車の入るような道路を確保して欲しい。

60代／女性 備前市がこれからも、もっと良くなりますよう、よろしくお願い致します。

60代／女性

病院の件は整形外科なので市外でした。病気だったら、吉永病院へ行くでしょう。（数年行ってな
い）
（市政）合併してからは、範囲が広くなり、備前市の事まではよくわかりません。私は合併反対派
だったので。

60代／女性

以前は、病院を利用するのはすべて備前病院でした。昨年、整形外科を受診したけれど、問診のみで
触診もせず（●●先生）、レントゲンを撮り、骨は異常ないとの事でしたが、他の人に聞いて他院を
受診すると、誤診でした。五十肩と腱板断裂は全く違いますよ、と他院で言われ、それを機会にそち
らへかかっています。
又、母を亡くした時、２・３日で退院という時に急死したので、亡くなった事について、もっと説明
を聞きたいというと、●●先生は、後日予約して下さい、との事で、数日たってやっと診察の人と同
じ様に予約をとって会ってくれたのですが、口調がはっきりせず、とても嫌な思いをしたので、それ
以後は他の先生にかかるようにしていました。
他の病院にかかって思った事は、先生やスタッフの方がとても気さくで、同じ目線で物を言ってくれ
る、という事を強く感じました。気兼ねなく尋ねることができ、人間的にも温かみを感じるし、医療
＋α（人間的）があると感じました。備前病院も医療も勿論ですが、医療技術の良い先生、プラスα
の人間的要素のある先生をお願いしたい。
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60代／女性
①国道、県道沿いの雑草が目立つ、枯木も目立つ
②ゴミの９～２３種分別が馴染めない。高齢社会となり、益々わかりづらく悩みます。不法投棄とな
る可能性大です。

60代／女性

備前市のメリットをもう少し前に出していく活動をしないと、他の地域に移り、人口が減っていく恐
れがあります。町起こし、村起こしで、皆さんが得意とする技術をどんどん発揮して物づくり、趣味
から町起こしをしていく。
建物は素晴らしいのに、中でどんなことをしているのか分らない。公開していくことが良いと思いま
す。例えば、地域で障がいのある人がいる家庭の人を、あたたかく見守って声をかけていく。その勇
気も大切だと思います。無視されるのが一番さびしい事です。日々、市役所の方々、議員の皆様も頑
張って下さっています。まず笑顔を忘れないように、人と人とのコミュニケーションが一番大切だと
思います。

60代／女性

路線バスについていつも大型バスが走っていますが、人数も乗らないのにここまで大きいバスが必要
でしょうか。ガソリン代等々のことを考えても小さいマイクロバスのほうがいいのでは。といっても
私たちもそのうちバスを利用する年齢になると思うと、走る本数がこれ以上に少なくなるのは安心し
て生活が出来ません。

60代／女性 市議会議員も市役所職員ももっともっと人数を減らすべきだと思う。

60代／女性

県民税の中に入っている緑化のための基金のことで、岡山県は緑を増やそうとしている取り組みはよ
いと思いますが、ビゼンシは家庭の植木を剪定した木は有料で持って帰ってもらってますが、岡山市
の場合は無料だそうです。緑を増やそうとしているのに矛盾してないでしょうか。せめて焼却場に
持っていくと無料になるとかにしてもらえないでしょうか。市政だよりなどに返事を待っています。
それと税金の使い方をもっともっと大切に使ってください。子供がいる家庭ですが、子供の医療費無
料にすると安易に見てもらいすぎです。せめて１割負担ぐらいにすると考えながら見てもらうと思い
ます。無料はありがたいですが、市の財政は苦しいのでしょう。

60代／女性

備前市が吉永、日生と合併して、一体化するのが難しくなっていると思います。私の地も店が無くな
り、みんなお年寄りは買い物にも行けず、交流も無く、何か公民館で集えるような事があればと思い
ます。日生は日生、吉永は吉永、備前は備前と、誰か１人立って、活動ある地にして欲しいです。今
の現状、ただ住んでいるだけ、市長に期待します。力強い備前市を作る為に何か考えて下さい。

60代／女性

・猪、鹿がたくさん出没して山を荒らしています。家のすぐ裏が山なので、山崩れ、がけ崩れが起き
そうで家の引越しも考えています。何とかして欲しいです。家に帰る途中、鹿、猪に遭遇しそうで怖
いです。鈴を鳴らして帰ります。
・坂の上にある家はつぶす時に補助していただかないと、そのままに放置するほかありません。（昔
は土地が無く、山にしか家をもてなかった。今とは違っていた）

70代／男性 市だけでは無理なので、国から楽しんで学校生活を送れる法改正が必要。
70代／男性 子どもとの接点がほとんどありません。
70代／男性 昔は小・中学生が公共施設を壊していたが、最近は見かけなくなった。

70代／男性
顔見知らない子供に挨拶しても知らぬ顔をする。どのような教育をしているのか。私は７０歳代の人
間ですが、犯罪に巻き込まれない方策かもしれませんが、地域では挨拶はとても大切なことと私は
思っており、学校教育にも不振の念有り。

70代／男性
週２日（土、日）の休学はどうか？児童にとって土曜日は真に有効に生かされているのか？土曜日の
登校を私は望む１人です。

70代／男性 学区外に入学、おかしい。

70代／男性
ＰＣ、英会話等独自の教育の推進。子供が楽しめる教育を。市職員の朝夕の駐車場からの途中、あい
さつもなく、そ知らぬ顔ですれ違う人が多い。市民とのあいさつは必ずするべきです。

70代／男性 幼稚園、小学校を早く統合すべきである。

70代／男性

①７年間街頭で月２回通学指導をして来ましたが、小学生の挨拶が積極的でない
②中学生の新入生以外は自転車通学でヘルメットを被っていない
③通学指導日に父兄がほとんど付き添っていない
たぶん、校門では挨拶、ヘルメットは被っていると思います。

70代／男性
良い子と悪い子で極端な差があり、悪い子の場合、物を大事にしない。遊んだ後の片付けが出来な
い。ゆとり教育の悪い面が目立つ気がします。

70代／男性
孫の事が気になる年ですが、世の中の流れでしょうか、教育に金が必要。貧乏人には教育格差が問題
化、心配されている現状。塾などは（家庭学習が）帰って出来ない子供に必要では。教師は今でも多
忙のよう、その他の方法を検討を要す。

70代／男性 学校で挨拶を教えること。
70代／男性 区長、総代を女性がしている地域は聞いた事が無い。

70代／男性

地域の高齢者のつどいに公民館の会場に参加１回有り。会話、軽い運動、歌、１～２回／年警察署の
生活指導課の講演を聞いたり、介護施設の方の健康方法・健康体操等の説明会に参加、又、福祉大学
に参加等して頭・体の体操に積極的に参加しています。男性調理教育←備前市栄養委員の方の指導１
回／月にも参加。

70代／男性
私は週２日以上、グラウンドゴルフを仲間８～12人と共に楽しんでいるが、芝生のグラウンドを
もっと多く作れないか？

70代／男性 高齢のため、各種の会に参加できない。
70代／男性 高齢者ですが、毎日体を動かすことを目標にしている。
70代／男性 買い物はほとんど赤穂に行く

70代／男性
他県の知人、友人が来た時は必ず閑谷学校を案内している。閑谷学校について勉強したいと思ってい
る。スポーツ、趣味のクラブなどの案内は広報びぜんに載っているが、申し込むのは勇気がいる。

70代／男性 ボランティア活動で２号線の清掃作業。

70代／男性
地域福祉の掃除１回／月参加（氏子義務として）
地域道路のゴミ拾いに１回／月参加（長寿会としての集団参加）

70代／男性 自宅付近の川の掃除を年２～３回行っている（１人で）範囲は少しだが。
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70代／男性
私は６５才で退職しましたが、６３～７０才で交通関係のボランティアをさせていただきましたが、
誰も皆さん、社会の一員として関係を持ちたいと思っています。気軽にボランティアに参加できる案
内が欲しいと思います。

70代／男性
組織とか団体には属していないが、見るに見かねて河川等に流れ着いたゴミ等を片付けをしていた
が、処分に困ることが多い。

70代／男性
趣旨から、行政の問題ではない事より気付く事。健康増進上悪くはないが、グランド・ゴルフには熱
心な人が多いが、他方、人の事はあまり関心が無いのか。何か良い方法は無いものか？

70代／男性
自分のことは自分でやる。夫婦でやることを基本としている。原則、自己責任と思って生活してい
る。

70代／男性
胆のう摘出手術、前立腺手術、再発放射線手術、その後遺症で、大腸炎手術、悪性胃がん手術と病を
患い、病気には気を付けています。

70代／男性
７０年を備前市で生活していますが、防犯・災害・おれおれサギ等に危険を感じたことが無いので、
安心・安全と思っています。

70代／男性 自分の健康は自分で守る。
70代／男性 今、海抜標示看板が目に付きますが、その他危険箇所にも判りやすい看板がほしい。

70代／男性
最近は豪雨が多発し、山は荒れ放題で山瀬が出て用水の氾濫に繋がりそうである。各地区の状況を
もっと知っておくべきである。

70代／男性
地震、台風の被害など、ほとんど無い地区ですが、最近、亜熱帯気候に見られる様な集中豪雨が各地
に降っています。この地の溜池の管理は出来ているのか心配です。

70代／男性
インターネットの利用は自分としては考えていないが、旅行地図（観光地）情報等、子供に依頼して
調べてもらい、有効利用はしています。子供とは別所帯です。

70代／男性 わからない。
70代／男性 自分の力のままでよいのでは。

70代／男性

①備前市は人口減少が他市（県南地域）に比較し目につきます。人口減少食い止めに、交通便を良く
する。ＪＲに働きかけ、長船止めを、赤穂若しくは備前片上迄３０分に１便で、岡山迄のサラリーマ
ンの交通便を良くして、他市に人・世帯の流れを少しでも断ち切る。
②積極的に産業の誘致活動をして、雇用の確保を図る。
③備前市のＰＲ活動、イベント等。日生のカキオコを食べに来た人を、備前焼伊部に来てもらう方
策。

70代／男性 地元議員さんのみの接触。他の議員さんの顔も知らない。
70代／男性 私たちは行政議会等一切分りません。市の思うがままで、市民は蚊帳の外です。

70代／男性
生活の実感として伝わってこない。他の市町村の比較が出来ないので備前市の行財政改革が進んでい
るのか分からない。

70代／男性
私財を投じても民の為に事業をやろうとする議員がいません。何をやろうと思って議員になっている
のか？

70代／男性 議会だよりで大体の流れは解ると思うが、議員さんから直接聞いたことはない。
70代／男性 今までどおりのことをしてください。高望みをしないでそのままでそっと。

70代／男性

・道路の名称について市道１号はセラミックロードはどうですか。
・国道２号線を４車線にするか、別のルート（山側にトンネル）を考えてはどうですか。
・備前の名物について「備前焼瓦そば」（備前焼の瓦の上に焼きそば、肉や魚介類、玉子焼きの細切
りをのせ、「たれ」で食べる（「たれ」の器も備前焼））
・備前の耐火煉瓦（特に赤レンガ）で食堂、喫茶店、駐在所等々で使用された際は補助金を出しては
どうですか。（レンガのまち）
・地域の案内、字を知らせるミニ看板は備前焼の絵（型）ではどうですか。

70代／男性

何といっても人口の流出が最重要課題であると思う。そのためには海面の埋め立て等を行い、工場等
の誘致を市政で考え、将来１０～２０年先を考え実行することが大事だと思う。一生懸命取組んで欲
しい。赤穂を見習ってほしい。
市議については市の発展につながるような活動がされていない。

70代／男性

最近は市役所各部より、市民にアンケート調査用紙が来る様になって、市政の変化は感じられるが、
活用・実行等に本当に参考にされているのか、疑問に思う点もあります。備前市を発展さす為には何
をするのか。市民の生活が楽しく安全で他府県より優れていると自信を持って言えることが望まし
い。選挙の度に美辞麗句を並べても、全く失望しているのが現状です。無駄な橋をかけたりして借金
をしても、辞職すれば無責任で知らぬ顔では、全く市民は負担ばかり被る生活苦に追いやられるのが
現状でしょう。企業誘致とか雇用促進とか申しますが、先ずは土地の確保です。岡山県は比較的災害
の少ない県で全国にアピールをすると共に、備前市は山と海で平地が少ないと思いますので、皆さん
散歩か自動車とかで各地を移動時に見られて、遊休地とか山を思いきって開発して、その土は低い土
地へ持って行き、先ず広大な土地を確保してから企業誘致をする。新市長は関西人ですから、今後の
市政の方針に大いに期待する１人の市民です。

70代／男性

備前の事は広報紙で知るだけで何もわからない。他市から引っ越して来ましたが、全く不便な所と感
じている。しかし、住めば都で不便で何もない、というのが当たり前になってくると、それも良いか
と思います。しかし、休日はほとんど県外に行っています。新市長もお山の大将にならず、本気で仕
事に取り組んでいただきたい。もう現在以上に金も要らないでしょうから、そういう意味で期待して
います。総社市長片岡さんのようにならないで下さい。真の経済人、経営陣であるならば。

70代／男性
備前市をより良い街にしようという取り組み方をしていない感じがする。もっと他の街の良いところ
を参考にするなり、競争意識を持って市政をして欲しい。
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70代／男性

①ウォーキングを始めて３年半になり、毎日市役所前の時計台を往復しているが、市の駐車を乗用
車、軽四、時には１ｔトラック３台が公共施設の駐車場を私物化している。市の開催日、確定申告日
は迷惑している。３年前の４月にある市会議員を通じて、総務部長に苦情を伝えたが、調査すると
言ったきり回答が無いので、再度市会議員に尋ねたら、今度は副市長に伝えたと言い、副市長も調査
すると言ったきりで、昨年４月３日に副市長宅前で会ったので、駐車場の件を尋ねると、３月末に退
職したので引継ぎしていると交わされた。ウォーキングを始めて、今日まで休んだ日は台風接近１
日、東京に２泊３日で行き中日１日、計２日だけチェックしていない。時間差はあるが、何台駐車し
ているか、カレンダーを作りチェックしている。ウォーキング仲間では評判になり、ある者は近くの
マンションの人に駐車料金払うより、市役所へ駐車すると無料になるのに、と冗談を言っている。市
議に提案をし、議会に諮ったが、うまくいかなかった様に思う。その後、この議員も駐車場の件は何
も言わない。提案は、宿直者が月曜18時に各入口にチェーンを掛け、公用車出入口は暗証番号に
し、火曜８時に解除する。金曜８時に解除したら、土曜、日曜は市民に開放する。チェーン作業に携
わっている間は、留守番電話で対応すれば問題は無いと思う。
②市役所から田中屋方面は立派な歩道があるが、田中屋手前のＪＲ陸橋には歩道が無く、狭い白線を
縦断するには、現在は車が増え危険になっている。市会議員を通して陳情しているが、予算も高額に
なり、直ぐには出来ないのは承知していますが早期実現を願っている。
③●●●●●●●●●●

70代／男性

①吉村武司新市長さんは市長の報酬50％カットし、財政の健全化のため先頭に立つと公約されてい
ました。１人の報酬カットだけでは、とても財政健全化とは言えません。議員の方々の報酬カットは
どうする考えか、又、合理化による人員削減計画も同時に考え、実行に向けて実績を残して下さい。
②備前市も女性の知識、行動力をもっと生かした人事を行い、副市長の登用、部長職への登用等を考
え、備前市の為に仕事をする女性のやる気を引き出すことを考えて実施されてはいかがでしょうか。
慣例、閉塞感からの脱却によって、新しい画期的な構想も生まれることでしょう。人材育成の方向性
も必要となる。
③アルファー備前の譲渡、活用方法を明確に決定して処置すべきではないでしょうか。

70代／男性
・災害時（風水害）の避難場所は指定されているが、地震の場合の避難場所の指定及び訓練は？
・農地で遊休放棄田畑の行政上の指導は？（環境面、美化面、病虫害の面）

70代／男性 高齢者の救急救命が心肺。

70代／男性
近隣の市、町は企業誘致や大型店が備前市に比べて多いように思われる。現状は少しも改善されずの
ままだ。本気で知恵を絞って将来を切り開くチームを作り、計画的にやってもらいたい。

70代／男性

今困っていることは、鹿、イノシシが農作物を荒らして困っています。庭の葉ぼたん、菊、りゅうの
ひげまでも食べられて困っています。和気町、兵庫県は独自で「柵」などを設けているそうです。備
前は一頭取ったらいくらか「りようし」の方へ報酬を払っているそうです。私のところはそんなもの
でない。山、田、畑、庭全てメッシュで網を張っていますが毎晩あらされています。何とかして欲し
い。　日生の橋はいらない。

70代／男性
行政は市民を安心、安全に住めるよう、備前市にある企業を他の市町村にとられないように。行政は
市民にできる限り行政の内容を公開して欲しい。私たちは何一つ分りません。

70代／男性

企業が備前市に希望しても、市の熱意が不足で不成立したと聞く。職員の積極的な企業誘致をお願い
したい。若者の雇用の場を是非お願いしたい。備前市の人口増を真剣に考えてもらいたい。市の職員
全員の人に、備前市に愛情をもってもらいたい。他市からの通勤で、備前市を真剣に良くしていこう
と思いますか？

70代／男性 市長も代わったことですので、新しい備前市に期待します。
70代／男性 バス交通が不便なので本数を多くしてください。

70代／男性
地方の市町村、特に商店街の衰退は、現在深刻な問題。これは少子高齢化が進み、やむ得ないものと
は考えるが、この問題に対する解決を図るべきだ。

70代／男性

近所の個人の店が最近閉店しました。４０年近く頑張って営業されてこられたのですが、車に乗れな
い（運転できない）高齢者にとって、病院通いと同じ様に交通費の負担が増えます。地域に必要な個
人商店を護るような方策はないのでしょうか。
備前市内及び通勤範囲に企業を誘致して欲しい。企業と学校とのコミュニケーションをもっと取るよ
う働きかけて欲しい。
公民館活動が地域に根付いていないように思う。もう少し活動する館長を各地域に置くべきだと思い
ます。
荒廃した農地、廃墟対策が急がれると思う。

70代／男性

・部下を持つ立場になった職員は部下に対して「何でもやれ。責任は自分が取る」くらいの気構えで
指導してほしい。若い職員がわが身に対して後ろ指刺されないようにとの思いで市民の思いに対して
の行動はいかがなものか。
・三国地区の山林には、桧木の間伐材が捨てられているという。それも直径３０ｃｍ以上のもの。行
政は何をなっているのか。北部地区にもっと出かけないと駄目です。全般的に建物の内だけでの仕事
が職員の仕事と思っているんでしょう。徳島県の上勝町がやっている事業このようなアイデアが出せ
る職員が居ないのが残念です。

70代／男性

備前市は広く、地域間格差が大きいと思います。市中心部と僻地の発展の仕方が、あまりにも違うよ
うに思われます。古くから、よく言われていたと思うが、議員さんの力関係で左右されるのか、疑い
たくなります。又、新しい道路が整備されても、安全面が全く遅れています。一応、制限速度とか設
定されていますが、道が良くなった為に規則を守っている車が少なく、事故が起きなければ考えても
らえないのか心配です。パトカー等見たこともないです。よろしくお願いします。
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70代／男性

少しばかり農業をやっております。食料自給率に貢献出来ている程、たいそうではありませんが。近
年の害獣の被害は当地区に限ったものでなく、全国的なものですが、楽しみ、趣味、本格農家さんに
至るまで大打撃を受け、もう止めようか、との思いが多くなっておる現状です。ささやかではありま
すが社会貢献もままなりません。高齢者のボケ防止、生きがい、健康増進にも繋がっているとも思わ
れます。大きく言えば、社会保障金額の低減にもなると思われます。害獣駆除、その他有効な支援対
策を願いたく。

70代／男性
備前市に住んでいるが、あまり何事も分らない事が多いのですが、アンケート書いてくださいとの事
ですので、少し分っている事だけ書いていますので、よろしくお願い致します。

70代／男性 健全な財政を早く
70代／男性 従来型施政方針を大幅に変更し、健全財政の確保、市民が安心して暮らせる市政をお願いします。

70代／男性
通常、安全とか安心、あるいは教育の問題等、本当に真面目に考えていないのに、何らかのコメント
をするのは無責任な様な感じで、はたして問答して良いのか否か迷いました。

70代／女性
周りに子供たちが少ないし、外で遊んでいるのを見かけないので、よくわからない。学校へ行ってみ
ないと実態がわからない。

70代／女性
学校の小・中学校の先生の挨拶が出来てない。市役所職員、病院の先生・看護士についても、応対、
挨拶が出来ていない。病院の先生は患者に対してもっと耳を傾け、顔を見ながら応対してもらいた
い。

70代／女性
安心・安全も地区づくりで、子どもたちはのびのびと学校生活を楽しんでいます。学校と地域が一緒
になっているのは、大変良い事だと思います。

70代／女性
現在の子供たちは社会的状況もあるが、通学中に朝の挨拶、帰宅時の挨拶をこちらからしても返事を
しない子供が多いと感じる。

70代／女性
先生任せでなく、もっと親（母）が良い悪いをしっかり教えるべきです。今の両親は自分勝手で、人
のせいにし過ぎる。

70代／女性 放課後の過ごし方、友達、先輩との交流が少ないのでは？

70代／女性
・先生も親も勉強が足りない気がする。
・規則等があまりに多すぎて子供が可哀そう（そうしないといけない状況があるかもしれません
が・・・）

70代／女性
おはよう、おかえり、昔は子供から大きな声で言っていましたね。今の子供は、私の方から声をかけ
ても、返事が返ってくる子が少ないですね。今は知らない人には知らん振りなんですね。それも犯罪
が多いので仕方ないですね。さみしい人の世ですね。

70代／女性 今の子供は外で遊ぶことを好まない子が多いようなので、なるべく誘い合って遊ぶよう言っている。
70代／女性 小・中学校の教材、給食等を無料にし、滞納問題の解決を図る。

70代／女性
今年の日生西小の１年生は１８人です。どんどん子供の数が少なくなっていくのが凄く心配です。ど
うしたら若い人が備前市内で定住できて、安心して子供が産めるのか・・・色々問題があると思いま
す。

70代／女性
難しい教育環境の中で、いじめや体罰問題が常態化していない現状はまだよいと考えている。子供は
難しいことかもしれないが、ほめてほめて育って欲しい。

70代／女性 前回学力テストで岡山県はよくなかった。備前市は学力、不登校、いじめ問題に頑張ってほしい。
70代／女性 親のしつけが出来ていない

70代／女性

現在、知育ばかりが優先されて、徳育が疎かにされています。親子の絆をしっかり結んで、子供の心
を育てる教育をしないから、先生の前では優等生で陰でイジメをしている子などが、増えているのだ
と思います。子供は親の言うようには育ちませんが、するように育っていきます。親の心が他人を思
いやる心では無く、他を蹴落としてでも我が子には、と思う心で子供をしている限り、イジメはなく
らないと思います。３才迄は絶対に親が子育てするべきだと思います。子育てを他人任せにした代償
は必ず返ってきます。愛情で満たされている子供は絶対に人をいじめません。さみしいから意地悪を
してしまいます。人に迷惑をかけても当たり前と思うのです。保育園や幼稚園３年化は本当に将来の
子供達の為になるのでしょうか？

70代／女性
子供が少ないので、子供を見かける事が稀です。我が家にも孫もいないし、近隣にも子供がいない。
このあたりでも、学校統合反対の立札が多く立てられていますが、子供は大勢でもまれて育つ方が良
いのではと思い、統合には賛成です。

70代／女性
牛窓のように蔵を利用したコンサート会場、あるいは瀬戸内美術館のような美術館等が備前にもあれ
ばもっと多方面から人を呼べる。また地元の人も文化にたくさん親しみ、触れ合うことができると思
う。

70代／女性 楽しんで参加させて頂いてます。

70代／女性

男女が対等には余り賛成出来ません。なぜなら、男の人には男の人にしか出来ないこと、女には女に
して欲しいことがあるからです。対等より、もっと可愛く甘えたり、助けてもらったりして、平和で
安心出来る世の中であってほしい。勝つ人ばかりで、ぎくしゃくし過ぎです。賢い人、世の中渡りの
上手な人が得をする。

70代／女性 身体の都合でいけない。自分なりの行動はしている。
70代／女性 文化祭の参加

70代／女性
グループ活動に参加しています。スポーツもグラウンドゴルフをして健康に気をつけています。最近
は図書館を利用しないので、又利用しようと思います。

70代／女性 男女ともに得意分野があり、それを生かして活動することが重要だと思います。

70代／女性
ボランティアに登録はしているが、年に一回声がかかる程度です。もっとボランティアの人たちと交
流を図りやりがいを高めていきたい。

70代／女性
どんぐりの会に入り参観日にはお守りをしています。ふれあいグループではおすしを一人暮らしの人
に配ったりします。
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70代／女性
閉じこもり、引きこもりを無くす為のボランティアで、皆さん楽しみに来て下さるのでとてもありが
たい。今後はどんなことをして喜んで頂こうかと考えるのも、楽しみの一つとなっております。会員
さんが35人程いらっしゃいます。

70代／女性
小学校の送迎ボランティアをしています。老人の１人ぐらしが多くなって来ましたので、地域で助け
合わないと、話し相手になれるよううに色々な団体で話し合う必要を感じます。

70代／女性

月１回、道路のゴミ拾いを１０年ほどしていますが、一向に少なくなりません。心もとない人が多
く、せっかく綺麗にしたのに、家庭ゴミを平気で捨てていく人がいます。なぜ綺麗にした所にゴミを
置いていくのか？不思議です。とても残念です。もう拾らうのを止め様とも思って様子を見ていま
す。

70代／女性

魚を入れている発砲が軽いので、大風が吹くと飛んで、海にたくさん流れて来ます。それを拾っても
処理に困ります。家の人が飛ばないようにして欲しい。自分の家の周り10ｍ位のゴミは拾って欲し
い。皆が気を付けると、大範囲が綺麗になる。一人一人の心構えで、備前市は変わると思います。何
か良い方法を考えてください。

70代／女性 高齢化、役員指導者不足
70代／女性 近所の方と近くの花植えを少しずつやっている。

70代／女性
コミュニティ活動の推進にこれまで以上の支援を戴きたい。助成金を減らすというのはどんなもの
か？町づくりの根本であると信じています。

70代／女性
助かっている。設備その他の問題も話し合い解決に向け進めている。勤務している人も大変親切で
す。

70代／女性 掃除をした

70代／女性
定年になってから帰って来たが、初めのうちは何をしても注目され、田舎は住みにくいので、目立た
ない事から少しずつ。ボランティアまで行ってなし。何をしているのかも知りません。

70代／女性 地区の防災マップのわかりやすいものを作ってほしい。

70代／女性
市職員、教員等の教育をすべきです。大人の姿を子どもは良く見ています。自分もこんな人になりた
いと思って頂ける様、お互い気をつけましょう。私も頑張ります。

70代／女性
自分自身年をとっており、消費者トラブルには特に気をつけていますが、電話受信等不安が多くあり
ます。フリーダイヤル等も多くかかってきますが、できる限り受けないことにしています。

70代／女性
私は備前市が行っている健康診査は必ず受診しています。時間も短縮出来るし、お金も安く、最低限
一年間安心出来るし、もし悪くても早期発見にもつながると思います。皆様にも勧めたいです。（特
に、乳がん、子宮がん）検診

70代／女性 自然災害は気をつけていても駄目なので、災害のないことを祈っている。

70代／女性
パソコンを習いたいが、公民館等の無料のは申込みが殺到しすぐに締切られるので習えない。やる気
はあるのですが、もっと安く習えるところがあればよいと思う。

70代／女性
市役所との交流があまりない。市の人は色々な場に出て民間の人と心置きなく意見が交わせる様にし
て欲しい。

70代／女性
町のバスを走らせて欲しい。私の住んでる地域にはなくて、１人暮らしだと本当に不便で、市役所、
病院、銀行、買物に行くのに、巡回バスを走らせて欲しい。お願いします。

70代／女性 パソコン、操作できるようになりたいです
70代／女性 携帯電話の活用で思うように利用していない。

70代／女性
市議会議員は当選すると、選挙の時だけ良く動いて、普段はあまり活躍している様に思えない（全員
とは言わないが）。市全体の事、地元の事を良く見聞きして色々な意見を話合い、市民の方に知らせ
て欲しい。

70代／女性 （問37）簡単に出来ると犯罪が増えると思う
70代／女性 市議活動はひなビジョンで拝見していますが、もっと分りやすく説明して欲しい。

70代／女性
若い人が住んでくれない町になってしまった。年寄りばかりで何もできないのにこのようなアンケー
トをとっても何も進展しないと思う。

70代／女性

市の職員の人数が多いと思います。前に市役所に行った時、コーヒーを飲み新聞を読んでいる方がい
ました。仕事をしない職員に私たちの税金を使ってほしくないです。少しは考えてほしいです。機械
化が進んでいるのに、人が多いせいかも知れません。腹が立っています。私たちの税金を無駄に使わ
ないでください。少しの給料の中から頑張って税金を払っています。

70代／女性

（１）高齢者が年々増え続けている備前市に多目的な介護福祉施設を（備前市東片上の品川住宅跡地
に）作ったらよいと思います。もちろん品川との話合いで土地の譲渡が困難であることは重々承知し
ておりますが、今一度備前市は岡山県の人たちのためにも、高齢者のためにも、検討していただきた
いと思います。
（２）現在大内の市営住宅はかなり老朽化していますが、まだ大勢の人が住んでいます。中にはかな
りの高齢者の人がいます。敷地が山の斜面のため、一番上の方に水でいる人は入居したときは元気で
車も運転できていたのが、年をとるとそれもできなくなります。そこで７０歳になれば、自動的に下
のほうに引越しをすることができるようにしてはどうでしょうか。それと、老朽化した建物を全部撤
去して鉄筋のアパートに建て替えてはどうでしょうか。その際家賃が高くても希望する人のみが入居
できることとして、払えない人は現在の住宅の一部を残しておいてそこに入居してもらうという方法
はいかがでしょうか。

70代／女性 若い人が多く住むまちにしてください。
70代／女性 とにかく、市職員、教員の教育をお願いしたい。食料品等はCOOPを利用し配達してもらっている。

70代／女性

市役所に用事で行っても、誰に尋ねれば良いか、分らない所があります。あいさつが出来ない人が多
いようです。前に一度、あいさつ運動のようなものがあった時には、市役所全体が明るかったようで
す。明るい職場が良いように思います。買い物も瀬戸内市や岡山市の方が便利で、いつも利用してい
ます。備前市もコスモスのような安価（品物が悪いというものではない）でうれしいお店もありま
す。もう少し、食料品が安ければ、と思います。例えば、ビックのような。
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70代／女性

お墓のことで・・・日生と備前市にお墓があるのですが、お墓にお供えやお花（特に菊の花）をお供
えするのですが、鹿やイノシシが荒らしたり、鹿に出くわしたりして怖い。汚いので、お供えはその
場で持って帰る様に、又、お花はシキビだけにして、菊は持って帰る様に、お互い気をつけて、お墓
に置かない。又、お酒、ビール、お菓子、ジュースなど・・・も持参する様にしたら、お墓も綺麗だ
し、また、カン・ビンを山に投げて帰る人がいるので、汚いし、鹿やイノシシが餌をあさって、土を
掘り、土砂災害の原因にもなる。行った時、ナイロン袋にいっぱい拾って帰るのですが、追いつきま
せん。一人のすること、たかが一人です。広報びぜんに載せて欲しいです。一度、日生のゆずのはな
（南小路のお墓）を見てほしい。土砂災害になると思います。イノシシが凄いことをしています。よ
ろしくお願い致します。

70代／女性
交通：バス路線について、便数が減少し、やむなくＪＲを利用するようになった。ＪＲ駅前に駐車
場、駐輪場の充実を望む
病院：３病院をそれぞれ専門柱を持たせると良いのではないのでしょうか。

70代／女性 段々と高齢者が多くなり、買い物等が出来なくなるのが不安です。

70代／女性

巡回バスが廻っている所もあるらしいですが、私の地域はありません。足腰が悪くても仕方なく、自
転車で買い物に行きますが、あぶないと子供達に言われても、どうしようもありません。タクシーで
買い物に行く気になれません。巡回バスが廻っている地域は、どういう基準で決まったのでしょう
か？私の居る地域は浦伊部です。年寄りは多いと思うのですが、どうしてバスを走らせてもらえない
のでしょう！！子供は県外にいます。

70代／女性

ゴミを拾っても拾っても家庭ゴミを捨てる人がいて、もう我慢出来ません。海まで投げる人も多く、
潮が引いた時、長靴を履いて拾うのですが、汚い臭いゴミの区別に困ります。土がついていたり、ビ
ン・カンの中に泥が入っていて、フタも取れないし、市役所の方が持って帰ってもらえるか心配で、
ボランティアと書いて出すのですが、それに便乗して出す人が出来、もう頭にきて、当分の間、拾う
のをやめました。（袋も自分持ちですし・・・）
ブルーライン、沖浦のインター出入口のゴミの山を見て下さい。綺麗になって気持ちが良いなあ、と
思うのもつかの間、一つが二つとなり、あっという間にゴミ山・・・。カラスがつつき、鹿、イノシ
シ、道路はゴミだらけ、交通事故のもと。鹿、イノシシが出て困る。私はこんな状態なので当たり前
だと思う。人間我々が原因だと思う。誰かがゴミの無い綺麗な町にしなければ、海の魚も、農業の野
菜も、とれる訳がありません。ゴミ捨て禁止の看板も小さ過ぎ、もっと大きく判り易く（特に海側に
多く）。
自分勝手、口の上手な人に惑わされず、地道にコツコツとやっている人もいます。私は岡山県備前市
が住みよい（災害も少ない、ゴミも少ない）岡山県一の市になることを願って楽しみにしています。
※年２回、春・秋クリーンキャンペーンの日に皆でゴミを拾いましょう！！音頭をとって下さい。

70代／女性

・各川をもっときれいにするよう指導すべき。
・必要でない土地を持っている人は、もっと管理を厳しく（草が多く近所迷惑になっている場合が多
くある）指導して欲しい。
・土地が安くなっているし、家も古くなってきているのに固定資産税が下がらないのはなぜですか。
・市長や市議会議員のことに関して（たとえば議員の人数等）決めるのに、議会で決めるのはおかし
い。市民の意見を聞き入れてほしい。
・母子家庭が多くなっているが、聞くところによると、母子家庭でいるとお金が多く入るし、自由に
なれて家計が楽であるときいた。もっとよく調べて必要のある人だけに支給すべきだと思う。

70代／女性
ＪＲ山陽本線吉永駅があり便利がよい。吉永町は商店が少ない。苗物、工具、雑貨等田中屋（備前）
ビッグ、コメリ（和気）に時々連れて行ってもらうが、車の運転ができないものは大変です。

70代／女性 車でよく通るので、市役所前の道路の補修をして欲しい。

70代／女性
車の運転が出来ないので、どこへ行くのも不便を感じています。公共交通がもっと便利になったらと
思います。

70代／女性

吉永地域は備前市の中では、全て行き届かない区域になっている様に思う。今一度、このエリアを見
直して、町の活力を発揮できるよう考えて欲しいです。すべて行政の指導力次第だと思います。市長
さんも代わられた事ですので、大いに期待しています。花の町、吉永と言われる様な素敵な町に。花
は、アジサイ、花ミズキ、芝桜、コスモス等

70代／女性 備前市への企業誘致よろしくお願いします。（景気向上のため）

70代／女性
・吉永町内の道路が悪い。
・市内を回るバスがあるとよい。（吉永⇔三石⇔日生⇔備前）

70代／女性 設問が難しい。何を聞いているのか分らないところもあった。（満足度など）

70代／女性
市役所職員は出来るだけ備前市在住者にする事。住宅手当等支給しているなら、他地域在住者には出
さない。備前市民を増やす事を考える。備前市に企業誘致を進める事。

70代／女性

・老人になって住みやすく、買物などに困らないように、過疎化した地域に市営のストアーを作ると
か、又は、小型の乗り物が巡回して、買物や病院に行けるようになったら良いと思います。空家もつ
ぎつぎ出来ているので、老人が集まって自由にしゃべったり、草花を植えたりする。ミニ集会所が出
来、一人ぼっちで閉じこもっている老人が少なくなったら良いと思います。又、工場などを誘致し
て、若い人を呼び寄せる事が出来たら良いと思います。
・地震、津波が来た時は、遠くへも高い所へも行けないし、その時は全員おしまいだなーと、この間
話をしておられたグループがありましたが、それで良いのでしょうか。

70代／女性 福祉にもっと力を入れてください
不明／不明 定期的な運動はしていないが、農家なので一日中体は動かしている。
不明／不明 もう少し道路を整備してください。

不明／不明
余りにも市民不在の行政です。市議会議員、市職員がこまめに市民の意見を聴くこと。人口の少ない
市に３箇所の病院があるのはおかしい。

不明／不明
このアンケートに答えて、備前市は本当に良くなっていくのでしょうか？私にはそのように思えませ
ん。もっと他にすることがあるのでしょうか？
それより、市役所の人の愛想が悪すぎるので、良くするように指導して欲しいです。
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不明／不明
車がなければ（運転できなければ）とても買い物など不便。高齢になって、車が使用出来なくなった
時、買い物、通院等とても不安である。

不明／不明
鶴海地区の教育（小学校統統廃合）悲しい。早期に充実するよう検討して欲しい。東鶴山地区は完全
に車社会。運転出来ねば、買物、病院、全てダメ。子供が出来れば、小学校が廃校になっているか
も、希望の持てる地区にして欲しい。
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９．回答者の属性 

(1) 性別 

回答者の性別は、「男性」が 43.5％、「女性」が 55.1％となっています。また、平成 25 年 3

月 31 日現在の住民基本台帳人口と比較すると、「男性」の回答割合が低くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 年齢 

回答者の年齢は、「60 歳代」が 31.6％ともっとも高い割合となっており、次いで、「50 歳

代」が 16.4％、「70 歳代」が 15.9％となっています。また、平成 25 年 3 月 31 日現在の住

民基本台帳人口と比較すると、「20 歳代」及び「30 歳代」の回答割合が低く、「60 歳代」及び

「70 歳代」の回答割合が高くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=844

男性

367
43.5%

女性

465

55.1%

無回答

12

1.4%

市民意識調査の回答者

男性

12,820

50.1%

女性

12,787
49.9%

【参考】住民基本台帳人口

平成25年3月31日現在

（20歳以上75歳未満）

20歳代, 

3,711, 

14.5%

30歳代, 

3,821, 

14.9%

40歳代, 

4,417, 

17.2%

50歳代, 

4,563, 
17.8%

60歳代, 

6,266, 

24.5%

70歳代, 

2,829, 

11.0%

【参考】住民基本台帳人口

平成25年3月31日現在

（20歳以上75歳未満）

n=844

20歳代, 

60, 7.1% 30歳代, 

101, 

12.0%

40歳代, 

133, 

15.8%

50歳代, 

138, 
16.4%

60歳代, 

267, 

31.6%

70歳代, 

134, 
15.9%

無回答, 

11, 1.3%

市民意識調査の回答者
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(3) 居住地 

回答者の居住地は、「備前地域」が 66.0％、「日生地域」が 18.4％、「吉永地域」が 13.5％

となっています。また、平成 25 年 3 月 31 日現在の住民基本台帳人口と比較すると、「日生地

域」及び「吉永地域」の回答割合が低くなっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(4) 居住年数 

回答者の居住年数は、「20 年以上」が 79.4％と

もっとも高い割合となっており、次いで、「10 年以

上 20 年未満」が 8.6％、「5 年以上 10 年未満」が

4.9％となっています。 

 

 

 

(5) 職業及び業種 

回答者の職業は、「会社員」が 24.1％ともっとも高

い割合となっており、次いで、「無職」が 21.9％、

「専業主婦・主夫」が 17.2％となっています。 

 

 

 

n=844

自営業, 

86, 

10.2%

会社員, 

203, 

24.1%
公務員, 

37, 4.4%

パート・

アルバ

イト・派

遣社員, 

120, 

14.2%

専業主

婦・専業

主夫, 

145, 

17.2%

学生, 

19, 2.3%

無職, 

185, 

21.9%

その他, 

19, 2.3%

無回答, 

30, 3.6%

n=844
2年未

満, 19, 

2.3%

2年以上

5年未

満, 24, 

2.8%

5年以上

10年未

満, 41, 

4.9%

10年以

上20年

未満, 

73, 8.6%

20年

以上

670

79.4%

無回答, 

17, 2.0%

n=844

備前地

域, 557, 

66.0%

吉永地

域, 114, 

13.5%

日生地

域, 155, 

18.4%

無回答, 

18, 2.1%

市民意識調査の回答者

備前地

域, 
17,232, 

67.3%

吉永地

域, 

5,225, 

20.4%

日生地

域, 

3,150, 

12.3%

【参考】住民基本台帳人口

平成25年3月31日現在

（20歳以上75歳未満）
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また、「自営業」「会社員」「公務員」「パート・アル

バイト・派遣社員」と回答した 446 人の業種は、

「製造業」が 30.3％、「サービス業」が 22.6％と

なっています。 

 

 

 

 

(6) 家族構成 

回答者の家族構成は、「親子（二世代）」が 44.8％、

「夫婦だけ」が 28.0％、「親と子と孫（三世代）」が

16.0％となっています。 

 

 

 

(7) 子どもの有無及び子どもの人数 

回答者の現在養育中の子どもの有無は、「いない」

が 72.3％、「いる」が 24.2％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=446農林漁

業, 11, 

2.5%
建設業, 

19, 4.3%

製造業, 

135, 

30.3%

運輸・通

信業, 

23, 5.2%卸売・小

売業, 

38, 8.5%

金融・保

険業, 
10, 2.2%

サービ

ス業, 
101, 

22.6%

官公庁, 

34, 7.6%

その他, 

54, 

12.1%

無回答, 

21, 4.7%

n=844

一人暮

らし, 46, 

5.5%

夫婦だ

け, 236, 

28.0%

親子（二

世代）, 

378, 

44.8%

親と子

と孫（三

世代）, 

135, 

16.0%

その他, 

18, 2.1%

無回答, 

31, 3.7%

n=844

いる, 

204, 
24.2%

いない, 

610, 
72.3%

無回答, 

30, 3.6%



78 

 

 

また、現在養育中の子どもが「いる」と回答した

204 人の子どもの人数は、「2 人」が 48.0％、「1

人」が 31.4％、「3 人」が 18.1％となっています。 

 

 

 

 

 

(8) 高齢者の有無 

回答者の同居の家族（ご自身以外）に 65 歳以上の

高齢者の有無は、「いる」が 48.1％、「いない」が

42.3％となっています。 

 

 

 

(9) 生活行動範囲 

① 通勤・通学 

回答者の通勤・通学先は、「備前市内」が 32.2％、

「備前市外」が 21.6％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=204

1人, 64, 

31.4%

2人, 98, 

48.0%

3人, 37, 

18.1%

4人, 5, 

2.5%

n=844

いる, 

406, 
48.1%いない, 

357, 

42.3%

無回答, 

81, 9.6%

n=844

備前市

内, 272, 

32.2%

備前市

外, 182, 
21.6%

してい

ない, 

129, 

15.3%

無回答, 

261, 

30.9%



79 

 

② 食料品・日用品の買物 

回答者の食料品・日用品の買物先は、「備前市内」

が 50.6％、「備前市外」が 35.4％となっています。 

 

 

 

 

 

③ 嗜好品や高価な買物 

回答者の嗜好品や高価な買物先は、「備前市内」が

8.1％、「備前市外」が 71.3％となっています。 

 

 

 

 

 

④ レストラン・飲食店 

回答者のレストラン・飲食店の行き先は、「備前市

内」が 11.5％、「備前市外」が 67.9％となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=446

備前市

内, 427, 

50.6%

備前市

外, 299, 

35.4%

してい

ない, 6, 
0.7%

無回答, 

112, 

13.3%

n=844
備前市

内, 68, 

8.1%

備前市

外, 602, 

71.3%

してい

ない, 

31, 3.7%

無回答, 

143, 
16.9%

n=844

備前市

内, 97, 

11.5%

備前市

外, 573, 

67.9%

してい

ない, 

22, 2.6%

無回答, 

152, 

18.0%
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(10) １回あたりの買物量 

回答者の 1 回あたりの買物量は、「2～3 日分」が

53.7％、「4～6 日分」が 19.2％、「1 日分」が

13.4％となっています。 

 

 

 

 

(11) 用する医療機関 

回答者の利用する医療機関は、「市内の民間病院・

医院等」が 28.7％、「市外の病院・医院等」が

28.2％となっています。 

 

 

n=844

1日分, 

113, 

13.4%

2～3日

分, 453, 

53.7%

4～6日

分, 162, 

19.2%

1週間分

以上, 

51, 6.0%

そのよう

な行動

をしてい

ない, 

53, 6.3%

無回答, 

12, 1.4%

n=844市立備

前病院, 

108, 

12.8%
市立日

生病院, 

61, 7.2%

市立吉

永病院, 

113, 

13.4%
市内の

民間病

院・医院

等, 242, 

28.7%

市外の

病院・医
院等, 

238, 

28.2%

この1年

間医療

機関へ

行って

いない, 

58, 6.9%

無回答, 

24, 2.8%
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II．巻末資料 

 

 

問１ あなたは、備前市が住みよいと感じるのは

どんなことですか？（○は２つまで） 

 

１．買い物の便利さ 

２．公共交通の便利さ 

３．道路事情の良さ 

４．情報インフラの充実 

５．医療や福祉の充実 

６．子育て支援の充実 

７．教育環境の良さ 

８．街並みの良さ 

９．自然環境の良さ 

10．水資源の豊富さ 

11．魅力的な職場がある 

12．近所づきあいの良さ 

13．余暇が楽しめる 

14．特にない 

15．その他（具体的に：        ） 

問２ あなたは、備前市が住みにくいと感じるの

はどんなことですか？（○は２つまで） 

 

１．買い物の不便さ 

２．公共交通の不便さ 

３．道路事情の悪さ 

４．情報インフラが不十分 

５．医療や福祉が不十分 

６．子育て支援が不十分 

７．教育環境の悪さ 

８．街並みの悪さ 

９．自然環境の悪さ 

10．水資源の悪さ 

11．魅力的な職場がない 

12．近所づきあいの難しさ 

13．余暇が楽しめない 

14．特にない 

15．その他（具体的に：        ） 

 

 

《問１と問２の回答を踏まえ、お答えください。》

問３ あなたは、備前市の住みやすさについてど

う思われますか？（○は１つ） 

 

１．住みよい 

２．まあ住みよい 

３．どちらともいえない 

４．どちらかといえば住みにくい 

５．住みにくい 

６．わからない 

問４ あなたは、これからも今の場所に住み続け

たいと思いますか？それとも他へ引っ越したい

と思いますか？（○は１つ） 

 

１．今の場所に住み続けたい 

２．市内でよいところがあれば引っ越したい 

３．市外へ引っ越したい 

４．わからない 

 

 

 

備前市での暮らしの『（現状での）満足度』とまちづくりの『（将来への）重要度』についておたずねしま

す！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

問5 市（市役所）が総合計画に基づいて進めているまちづくりについてお聞きします。 

あなたは、現状の取組みにどの程度満足していますか？また、市（市役所）の将来のまちづくりにとっ

て、それぞれの取組みがどの程度重要だと思いますか？ 

記入例を参考に、満足度・重要度をそれぞれ5段階でお答えください。（各項目に○は１つ） 

 

 

１ 備前市の住みやすさ、定住意向

２ 総合計画 42 施策の重要度・満足度

総合計画とは・・・まちづくりの最も基本となる計画 

総合計画を一言でいうと、市町村における「まちづくりの最も基本となる計画」とも言えるもの

で、その地域における行財政運営の長期的な指針となる、市政運営の基本となる計画のことです。

言い換えれば、本市の特性や課題、そして時代の流れなどを的確に見極めながら、将来、備前市

をどのようなまちにしていくのか、また、そのためには、だれが、どのような手法で取り組んでい

こうとするのか、ということを総合的・体系的に取りまとめた計画です。 

あてはまる番号に 

「   」 
を付けてください！
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あなたは各施策の成果について、どの

程度満足されていますか？（○は１

つ） 

あなたは各施策について、どの程度重

要だと思われますか？（○は１つ） 

 

 （現状での） 

満足度チェック 

（将来への） 

重要度チェック 

満 

足 

ま
あ
満
足 

ど
ち
ら
と
も 

い
え
な
い 

や
や
不
満 

不 

満 

わ
か
ら
な
い
・ 

意
見
な
し 

重 

要 
や
や
重
要 

ど
ち
ら
と
も 

い
え
な
い 

あ
ま
り 

重
要
で
な
い 

重
要
で
な
い 

わ
か
ら
な
い
・ 

意
見
な
し 

記入例） 

※あてはまる番号に○を付けてください。 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ ０

教 
 

 
 

 
 

育 

１ 家庭教育の支援と青少年教育の充実 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ ０

〔主な取組み〕家庭教育の不安解消、家庭教育の支援、地域の教育力向上、青少年の健全育成、広報・啓発活動の充実

など 

２ 就学前の教育、保育等の充実 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ ０

〔主な取組み〕幼保一体型施設の推進と施設整備等の充実、就学前支援の充実、幼稚園の保育充実、保育園の保育充実

など 

３ 小・中学校教育の充実 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕地域で子どもの学びを支える「備前まなび塾」の創設、指導体制の充実、特色ある学校づくり、食育・地

産地消の推進、施設整備・教育機器の充実、学校規模の適正化の推進 など 

４ 子育て不安の解消 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕孤立化や育児不安の解消、育児の援助、子育てと仕事の両立支援（学童保育）、児童虐待の防止、子育て団

体の活動支援、子どもに係る医療費の助成 など 

５ 高校教育における柔軟な学びの場の提供 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕きめ細やかな指導、魅力ある学校づくり、図書館の充実、就労している生徒の負担軽減 など 

 

自 
 

己 
 

実 
 

現 

６ 生涯学習の機会充実 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕学校支援の推進、学習意欲の誘導、学習の成果を発揮する場の提供、学習活動の深化、情報の収集と提供

など 

７ 公民館・図書館機能の充実 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕学習機会の拡大・充実、若年層の利用促進、地区公民館への支援、図書館書籍の充実、本に親しむ活動の

推進、図書館機能の整備・充実 など 

８ スポーツ・レクリエーション活動の推進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕スポーツにふれる機会の創出、指導者の養成・確保、総合型地域スポーツクラブの育成と支援、競技ス

ポーツの推進、子どもの体力向上 など 

９ 人権問題の解決 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕人権啓発研修会等の充実、啓発標語募集事業、地域活動の充実、相談体制等の充実、男女共同参画意識の

普及啓発、男女共同参画の推進 など 

10 歴史文化の活用と伝統文化の継承 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕地域文化資源の保存、地域文化資源の活用、情報発信、ガイダンスの拡充、地域の伝統文化の保存、旧閑

谷学校世界遺産登録推進 など 

11 芸術・文化活動の推進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕芸術・文化にふれる機会の提供、自主的な活動への支援、子どもの芸術・文化活動の推進、美術・文化の

担い手の育成 など 
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あなたは各施策の成果について、どの

程度満足されていますか？（○は１

つ） 

あなたは各施策について、どの程度重

要だと思われますか？（○は１つ） 

 

 （現状での） 

満足度チェック 

（将来への） 

重要度チェック 

満 

足 

ま
あ
満
足 

ど
ち
ら
と
も 

い
え
な
い 

や
や
不
満 

不 

満 

わ
か
ら
な
い
・ 

意
見
な
し 

重 

要 
や
や
重
要 

ど
ち
ら
と
も 

い
え
な
い 

あ
ま
り 

重
要
で
な
い 

重
要
で
な
い 

わ
か
ら
な
い
・ 

意
見
な
し 

記入例） 

※あてはまる番号に○を付けてください。 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ ０

コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ 

12 コミュニティの育成と地域活動の支援 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕コミュニティ活動の支援、まちづくりの参画意識の醸成、市民主体のまちづくりの推進、人材育成・リー

ダーの養成、ボランティア・ＮＰＯの育成 など 

13 国際交流・地域間交流の推進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕国際交流の充実、国際交流団体の育成、経済・文化交流の推進、地域間交流の推進 など 

 

安 
 

 

全 
 

・ 
 

安 
 

 

心 

14 安全でおいしい水の安定供給 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕運営基盤の強化、安心・快適な給水の確保、安定給水・災害対策の充実、サービス水準の向上、環境対策

の強化、適正な給水手段の検討 など 

15 身近な安全・安心対策の充実 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕交通安全意識の啓発、通学路安全対策の推進、防犯体制の強化、かしこい消費者の育成と相談体制の整備

など 

16 消防・防災体制の強化 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕消防資機材・施設・防災行政無線・備蓄用品等の整備・充実、地域の防災力の向上、災害対策本部等拠点

施設の耐震化の推進、消防体制の整備と充実、国民保護計画の認知度の向上 など 

17 河川改修・砂防施設整備 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕計画的かつ円滑な施設整備、急傾斜地等の整備促進、高潮対策、景観への配慮、国・県への要望強化、災

害等緊急時における関係機関との連携強化 など 

18 ため池・治山対策の推進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕危険ため池の改修、山地危険箇所対策、森林の保全 など 

 

19 生活自立の支援 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕ひとり親家庭等への経済的支援・相談体制の充実・自立支援、生活保護の適正な運営、生活保護者等の相

談体制の充実、生活保護世帯の自立支援 など 

20 障がいのある人への福祉の充実 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕自立・社会参加の促進、発達障がい支援の充実、相談体制の強化、障がい者理解の促進、生きがいづくり

の充実、障がい者福祉施設の適正確保 など 

21 高齢者への福祉の充実 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕総合的な健康づくり・介護予防の推進、自立を支える福祉サービスの充実、安心して暮らせるまちづく

り、社会参加と交流の促進、介護保険サービスの充実と円滑な運営 など 

22 国民健康保険・後期高齢者医療制度の適正

運営と国民年金の事務執行 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕適正な資格管理と給付管理の実施、国民健康保険税・後期高齢者医療保険料率の見直しと収納対策、生活習慣病の予

防による医療費の抑制、国民健康保険・後期高齢者医療制度の周知と普及啓発、年金制度の啓発と相談の充実 など 
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あなたは各施策の成果について、どの

程度満足されていますか？（○は１

つ） 

あなたは各施策について、どの程度重

要だと思われますか？（○は１つ） 

 

 （現状での） 

満足度チェック 

（将来への） 

重要度チェック 

満 

足 

ま
あ
満
足 

ど
ち
ら
と
も 

い
え
な
い 

や
や
不
満 

不 
満 

わ
か
ら
な
い
・ 

意
見
な
し 

重 

要 
や
や
重
要 

ど
ち
ら
と
も 

い
え
な
い 

あ
ま
り 

重
要
で
な
い 

重
要
で
な
い 

わ
か
ら
な
い
・ 

意
見
な
し 

記入例） 

※あてはまる番号に○を付けてください。 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ ０

安
全
・
安
心
（
つ
づ

き
）

23 生涯を通じた健康づくりの推進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕一貫した母子保健の推進、歯科保健の推進、成人保健の推進、精神障がい者の地域生活の支援、結核・じ

ん肺対策の推進、健康づくり・食育の推進 など 

24 地域に密着した医療サービスの提供 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕医療スタッフの充実・人材育成、救急医療体制の充実、地域医療連携の推進、安定した病院経営の推進、

在宅復帰支援の充実 など 

快 
 

 
 

 

適 
 

 
 

 

・ 
 

 
 

活 
 

 
 

 

力 

25 魅力ある農林業の推進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕担い手の育成と確保、農地利用集積の強化、農業生産基盤の整備、６次産業化［※］の推進、鳥獣害対策

の推進、森林整備と森林資源の有効活用 など 

［※６次産業化とは］農林水産物の生産（1 次産業）、加工(2 次産業)、販売・流通(3 次産業)を一体化して付加価値を付

けることにより経営の発展を目指すものです。 

26 里海づくりを柱とした水産業の振興 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕里海［※］のまちづくり、水産業の経営基盤の強化、沿岸域の総合管理、消費拡大の推進、観光漁業の推

進、漁村・漁港の整備 など 

［※里海とは］人手が加わることにより生物生産性と生物多様性が高くなった沿岸海域のことです。 

27 商工業、海運業の振興 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕既存企業への支援、企業誘致への積極的情報提供、商工業の振興、海運業の経営基盤の強化 など 

 

28 にぎわいをもたらす観光の振興 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕地域の魅力を活かした宿泊型観光の推進、観光情報の発信、おもてなしの心による受入体制の充実、多様

な観光ニーズへの対応、体験型修学旅行の誘致 など 

29 勤労者福祉の増進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕勤労者の生活支援、勤労者福祉施設の運営、産業功労者の表彰、労働団体への支援、企業への啓発、就労

環境の向上 など 

30 秩序ある土地利用と良好な市街地の形成 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕地域の特性を生かした土地利用、都市計画・区域などの指定のない地域の規制についての検討、歴史・風

土を大切にした景観づくり、土地区画整理事業の見直し など 

31 都市施設（都計道路、駐車場、公園・緑地

等）の整備 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕都市計画道路の計画再精査と整備促進、駐車場の整備、公園の適正な維持管理、公園機能の充実、身近な

公園緑地の整備 など 

32 住宅の供給と安心できる住環境の整備 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕公営住宅の整備・長寿命化、分譲宅地の販売促進と新たな優良宅地の創出、持ち家の耐震化推進、若者の

定住促進、新たな定住化策の検討 など 
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あなたは各施策の成果について、どの

程度満足されていますか？（○は１

つ） 

あなたは各施策について、どの程度重

要だと思われますか？（○は１つ） 

 

 （現状での） 

満足度チェック 

（将来への） 

重要度チェック 

満 

足 

ま
あ
満
足 

ど
ち
ら
と
も 

い
え
な
い 

や
や
不
満 

不 
満 

わ
か
ら
な
い
・ 

意
見
な
し 

重 

要 

や
や
重
要 

ど
ち
ら
と
も 

い
え
な
い 

あ
ま
り 

重
要
で
な
い 

重
要
で
な
い 

わ
か
ら
な
い
・ 

意
見
な
し 

記入例） 

※あてはまる番号に○を付けてください。 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ ０

快 
 

適 
 

・ 
 

活 
 

力 

（
つ
づ
き
） 

33 生活排水の適正処理 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕公共下水道の整備、合併浄化槽の整備、下水道等整備済区域の水洗化促進、施設の適正な維持管理、健全

財政の維持、雨水対策の推進 など 

34 道路環境の整備 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕国・県道の整備促進、計画的な市道整備と長寿命化計画、通学路の安全確保、架橋事業の推進と島内道路

の整備、市民との協働による維持管理、災害等緊急時における関係機関との連携強化 など 

35 港湾・漁港の整備 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕東備港の機能強化、観光資源・憩いの場としての機能充実、港湾の適正な維持管理、漁港の一体的整備な

ど 

 

36 公共交通の確保 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕本市にふさわしい公共交通体系の構築、路線バスの確保・維持と利便性向上、ＪＲの利便性向上、海上交

通の確保、公共交通の利用促進、公共交通空白地域の対策 など 

37 地域情報化の推進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕ブロードバンド環境の充実、自治体クラウド［※］等の導入、電子自治体の推進、自主制作番組の充実

など 

［※自治体クラウドとは］自治体が情報システムのハードウエア、ソフトウエア、データなどを自らの庁舎内で保有・管

理するのではなく、庁外のデータセンターで保有・管理し、通信回線を経由して利用する形態です。 

38 一般廃棄物の適正処理と省資源・循環型社

会の構築 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕分別の徹底、リサイクルの推進、ごみの発生・排出抑制、処理施設の適正運営と計画的な更新、環境美化

など 

39 斎場の運営と墓地の整備 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕斎場の適正な運営、施設整備、火葬執行体制の見直し、墓地の管理、市有墓地の整備 など 

 

40 環境保全対策の推進 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕公害監視体制の強化、公害の未然防止、地球温暖化対策の推進、環境学習の推進、スマートコミュニティ

構想の推進 など 

計
画
推
進 

41 計画的な行政運営 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕総合計画に基づくまちづくり、戦略的な行政経営、統計調査の活用 など 

 

42 将来を見据えた行財政改革の実行 

 
５ ４ ３ ２ １ ０ ５ ４ ３ ２ １ 0

〔主な取組み〕新たなプランの策定、行政評価の強化、内部統制システムの構築 など 
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問６ 備前市全体についておうかがいします。 

現在、あなたにとって備前市（※まち全体）

は、100 点満点で何点ですか？ 

  

          点／100点 

 

※ 行政（市役所）のことだけでなく、「備前市」というまちの総合点です。 

 

 

 

問７ あなたは、子どもにあいさつ、声かけす

ることを心がけていますか？（○は１つ） 

 

１．顔見知りの子どもでなくても自分から

行っている 

２．顔見知りの子どもには自分から行ってい

る 

３．子どもからあいさつされたら応えている 

４．あいさつ、声かけは行っていない 

 

 

問８ あなたは、「子どもが楽しんで学校生活を

おくっている」と思いますか？（○は１つ） 

 

１．そう思う 

２．まあ思う 

３．どちらともいえない 

４．あまりそう思わない 

５．そう思わない 

６．わからない・意見なし 

問９ あなたは、「備前市は安心して子どもを生み

育てることができるまち」だと思いますか？ 

（○は１つ） 

 

１．そう思う 

２．まあ思う 

３．どちらともいえない 

４．あまりそう思わない 

５．そう思わない 

６．わからない・意見なし 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由意見（『教育』について） 

 

 

 

 

 

 

 

問10 あなたは、自発的な学習に取り組んだり、

趣味の会やグループ活動に参加していますか？ 

（○は１つ） 

 

１．参加している 

２．参加していない 

 

 

 

 

 

問11 あなたは、市の図書館（日生・吉永分館を

含む。）を利用していますか？（○は１つ） 

 

１．ほとんど毎日利用している 

２．週1回程度利用している 

３．月に2～3回程度利用している 

４．1カ月に1回程度利用している 

５．年数回程度利用している 

６．この1年間利用していない 

 

 

３ 備前市での生活環境全般

備前市の総合点 

教  育 

自己実現 

０～１００点の間で 
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問12 あなたは、スポーツ（運動）を定期的に

していますか？（○は１つ） 

 

１．週に2日以上している 

２．週に1日はしている 

３．ほとんどしていない 

 

 

問13 あなたは、「地域や職場で男女が対等に活

躍できている」と思いますか？（○は１つ） 

 

１．そう思う 

２．まあ思う 

３．どちらともいえない 

４．あまりそう思わない 

５．そう思わない 

６．わからない・意見なし 

 

問14 あなたは、閑谷学校のことを来訪者に説

明できますか？（○は１つ） 

 

１．閑谷学校の歴史を十分理解したうえで

説明できる 

２．簡単な内容なら説明できる 

３．少しは説明できる 

４．説明できない 

 

問15 あなたは、この１年間に芸術・文化に接

する機会がありましたか？（○は１つ） 

 

１．美術展、舞台芸術、コンサート、映画

など文化芸術作品の鑑賞を行った 

２．演奏や作品の創作、囲碁、将棋、茶道、

華道など自ら文化芸術活動を行った 

３．鑑賞や文化芸術活動は行わなかった 

自由意見（『自己実現』について） 

 

 

 

 

 

 

 

問16 あなたは、この１年間で、何らかのボラン

ティア活動を行ったことがありますか？ 

（○は１つ） 

 

１．ある 

２．ない 

 

 

 

 

 

自由意見（『コミュニティ』について） 

 

 

 

 

 

 

 

問17 あなたは、交通マナーを守っていますか？

（○は１つ） 

 

１．守っている 

２．だいたい守っている 

３．あまり守れていない 

 

 

問18 あなたは、子どもや高齢者への声がけや見

守りなど地域の防犯活動等に協力しています

か？（○は１つ） 

 

１．協力している 

２．時々協力している（これから協力したい） 

３．協力していない（協力したくない） 

コミュニティ 

安心・安全 
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問19 あなたは、この１年間に何らかの消費者ト

ラブル（高額な商品を買わされたり、身に覚え

のない請求を受けたなど）にあったことがあり

ますか？（○は１つ） 

 

１．被害にあった 

２．請求書等受けたが防いだ 

３．トラブル等がなかった 

 

 

問20 あなた（の世帯）は、災害等に備えて備蓄

品を３日分用意していますか？（○は１つ） 

 

１．用意している 

２．用意していない 

 

 

問21 あなたは、お住まいの地区の避難所を知っ

ていますか？（○は１つ） 

 

１．知っている 

２．知らない 

 

 

問22 あなたは、自分の健康に気をつけています

か？（○は１つ） 

 

１．気をつけている 

２．気をつけていない 

問23 あなたは、「備前市は高齢者が安心して生

活できるまち」だと思いますか？（○は１つ） 

 

１．そう思う 

２．まあ思う 

３．どちらともいえない 

４．あまりそう思わない 

５．そう思わない 

６．わからない・意見なし 

 

問24 あなたは、市や職場、医療機関等で健康診

査（血圧・尿・血液検査等）を受けていますか 

（○は１つ） 

 

１．毎年受けている 

２．２～３年に１回受けている 

３．ほとんど受けていない 

 

 

問25 あなたは、タバコを吸いますか？ 

（○は１つ） 

 

１．吸う 

２．吸わない 

３．吸っていたがやめた 

 

 

 

 

 

 

問26 あなたは、週に1回以上公共交通（バス）

を利用していますか？（○は１つ） 

 

１．利用している 

２．利用していない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問27 あなたは、仕事と生活の調和（ワーク・ラ

イフ・バランス）がとれていると思いますか？

（○は１つ） 
※ 仕事と生活の調和とは、いろいろな考え方があります

が、一つの考え方として、働く人々の健康が保持され、

家族・友人などとの充実した時間、自己啓発や地域活動

への参加のための時間などを持てる豊かな生活ができる

ことをいいます。 

 

１．思う 

２．少しはとれていると思う 

３．思わない 

４．わからない 

５．仕事をしていない 

 

自由意見（『安心・安全』について） 

 

 

 

 

快適・活力 
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問28 あなたは、ご自宅でインターネットを利用

していますか？（○は１つ） 

 

１．毎日のように利用している 

２．時々利用している 

３．ほとんど利用していない 

４．全く利用していない 

 

 

問29 あなたは、インターネットをどのようなこ

とに活用していますか？ 

（あてはまるものすべてに○） 

 

１．ホームページの閲覧 

２．電子メールの送受信 

３．ショッピング・オークション 

４．ソーシャルメディア（※１）の利用 

５．動画配信サービスの利用 

６．地図情報サービスの利用 

７．電子政府・電子自治体（※２）の利用 

８．その他（              ） 

 
（※１）ＳＮＳやブログなど双方向で情報のやりとりを行

うことができるサービス 

（※２）電子申請、電子申告、施設予約などの政府・自治

体が提供するサービス 

 

問30 あなたは、待機電力の削減や太陽光発電、

太陽熱温水、自然エネルギーの利用など地球温

暖化防止のための行動に取り組んでいますか？

（○は１つ） 

 

１．取り組んでいる 

２．取り組んでいない 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自由意見（『快適・活力』について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

問31 あなたは、市の窓口での対応に満足してい

ますか？（○は１つ） 

 

１．満足している 

２．満足していない 

３．この１年間、市役所（総合支所）へ行って

いない 

 
※ 「２．満足していない」と回答された方へ 

よろしければ、その理由（窓口部署名、内容など）を

次ページの自由意見（『計画推進』について）欄にご記入

ください。 

 

 

 

 

 

 

 

問32 あなたは、「市の情報公開は進んでいる」と

思いますか？（○は１つ） 

 

１．そう思う 

２．まあ思う 

３．どちらともいえない 

４．あまりそう思わない 

５．そう思わない 

６．わからない・意見なし 

 

 

問33 あなたは、「広報びぜん」を読んでいます

か？（○は１つ） 

 

１．読んでいる 

２．読んでいない 

 

 

計画推進 
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問34 あなたは、「市の行財政改革は進んでい

る」と思いますか？（○は１つ） 

 

１．そう思う 

２．まあ思う 

３．どちらともいえない 

４．あまりそう思わない 

５．そう思わない 

６．わからない・意見なし 

 

 

問35 あなたは、市議会議員の活動内容を知って

いますか?（○は１つ） 

 

１．知っている 

２．知らない 

３．関心がない 

 

 

問36① あなたは、「市議会だより」を読んでい

ますか？（○は１つ） 

 

１．全部読んでいる 

２．関心のある記事だけ読んでいる 

３．読んでいない 

 

《問36①で「３．読んでいない」と回答した方

へ》 

問36② その理由は？（○は１つ） 

 

１．市議会だよりを知らない 

２．記事が難しい 

３．その他（             ） 

 

 

問37 市では現在コンビニでの住民票や印鑑証

明などの発行サービスの導入を検討しています

が、あなたのご意見に近いものはどれですか？ 

（○は１つ） 

 

１．勤務先など他市町内のコンビニで住民票

などが入手でき、市民サービスが向上する

ので是非導入すべきである 

２．夜間・早朝も利用できるなど便利になる

が、他市町の導入状況やコストを考えて慎

重に取り組むべきである 

３．導入する必要はない 

４．よく判らない 

 

 

 

自由意見（『計画推進』について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

問38 最後にあなた自身のことについておたずねします。それぞれの項目ごとにお答えください。 

 

（１）あなたの性別は？（○は１つ） 

 

１．男 

２．女 

 

 

（２）あなたの年齢は？ 

（平成25年4月1日現在の満年齢で選んでくだ

さい。○は１つ） 

 

１．20歳代 

２．30歳代 

３．40歳代 

４．50歳代 

５．60歳代 

６．70歳代 

（３）あなたの居住地は？（○は１つ） 

 

１．備前地域 

２．吉永地域 

３．日生地域 

 

 

（４）あなたは備前市にお住まいになって何年に

なりますか？（○は１つ） 

 

１．2年未満 

２．2年以上～5年未満 

３．5年以上～10年未満 

４．10年以上～20年未満 

５．20年以上 

 

４ あなた自身のこと 
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（５①）あなたの職業は？（○は１つ） 

 

１．自営業 

２．会社員 

３．公務員 

４．パート・アルバイト・派遣社員 

----------------------------------------- 

５．専業主婦・専業主夫 

６．学生 

７．無職 

８．その他（具体的に：         ） 

 

 

《（５①）で「１～４」と答えた方にお聞きしま

す。》 

（５②）あなたの業種は？（○は１つ） 

 

１．農林漁業 

２．建設業 

３．製造業 

４．運輸・通信業 

５．卸売・小売業 

６．金融・保険業 

７．サービス業 

８．官公庁 

９．その他（具体的に：         ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（６）同居している家族構成はどれにあたります

か？（○は１つ） 

 

１．一人暮らし 

２．夫婦だけ 

３．親子（２世代） 

４．親と子と孫（３世代） 

５．その他（具体的に：         ） 

 

 

（７①）あなたには現在養育中の子どもがいます

か？（○は１つ） 

 

１．いる 

２．いない 

 

 

《（７①）で「１．いる」と答えた方にお聞きしま

す。》 

（７②）こどもの数を教えて下さい。 

 

１．小学生未満 人 

２．小学生 人 

３．中学生 人 

４．高校生以上 人 

５．合  計 人 

 

（８）あなたの同居の家族（あなた以外）に65歳

以上の高齢者がいますか？（○は１つ） 

 

１．いる 

２．いない 

（９）あなたの生活行動範囲についておたずねします。 

あなたの通勤・通学先や買物などの主な行き先はどこですか？ 

記入例を参考に、各項目（①～⑤）についてあてはまる番号をお答えください。（各項目に○は１つ） 

 

主な行き先 

 

 

 

目  的 

備前市内 備前市外 そ
の
よ
う
な
行
動

を
し
て
い
な
い 

備
前
地
域 

日
生
地
域 

吉
永
地
域 

和
気
町 

瀬
戸
内
市 

赤
磐
市 

赤
穂
市 

上
郡
町 

その他 

（市町村名を具

体的に記入して

ください） 

記入例）その１ １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９（    ） ０ 

記入例）その２ １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９（岡山市 ） ０ 

           

①通勤・通学 １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９（    ） ０ 

②食料品・日用品の買物 １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９（    ） ０ 

③嗜好品や高価な物の買物 １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９（    ） ０ 

④レストラン・飲食店 １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９（    ） ０ 

それぞれの項目に 

あてはまるお子様の人数



平成25年度市民意識調査・調査兼回答票 

※この調査票に直接回答し、返送してください 

92 

 

（10）あなたは「食料品・日用品の買物」を

行ったとき、１回あたり何日分の買物をされ

ますか？（○は１つ） 

  

１．1日分 

２．２～３日分 

３．４～６日分 

４．１週間分以上 

５．そのような行動をしていない 

 

（11）あなたが病気になったり、ケガを負った

とき、最もよく利用する医療機関はどれです

か？（○は１つ） 

 

１．市立備前病院 

２．市立日生病院 

３．市立吉永病院 

４．市内の民間病院・医院等 

５．市外の病院・医院等 

６．この１年間医療機関へ行っていない 

 

【自由意見】 
その他市政に関することでご意見がございましたら、ご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                     【問い合わせ先】 

〒７０５－８６０２ 備前市東片上１２６ 

備前市役所 総務部 総務課 行政改革係 

TEL ６４－１８７２ ・ FAX ６４－３８４５ 

E-MAIL bzsoumu@city.bizen.lg.jp 

 

ご協力、ありがとうございました♪！ 

５月７日（火）までに郵便ポストに投函してください。 

 

 


